
TRIBUTÁRIA
O vice-presidente Geraldo Al-

ckmin (PSB) afirmou que a primei-
ra votação da reforma tributária
deve acontecer no primeiro semes-
tre de 2023. O ministro do Desen-
volvimento, Comércio e Serviços
defendeu a urgência da reforma em
reunião na Confederação Nacional
da Indústria (CNI). Para ele, a com-
plexidade do sistema tributário
brasileiro prejudica o crescimento.
O vice-presidente defende a utili-
zação do Imposto sobre Valor Agre-
gado (IVA) e acredita que o Con-
gresso Nacional está colaborativo.
O tema é discutido há 25 anos (!!!).

‘OU’
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) protocolou a indicação
1177/2023 para pedir a instalação
de lombofaixa ou semáforo para
pedestres nas proximidades do
Colégio Vivo, no bairro São Vicente
II. Ele argumenta que o número
elevado de veículos e alunos que
transitam pelo local indica a neces-
sidade da instalação de um redu-
tor de velocidade. Pode ser um ou
outro. “A medida visa evitar aci-
dentes”, aponta o parlamentar.

FOCADO
Ex-defensor da Administra-

ção Municipal, o vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) continua fo-
cado, agora, em ser oposição. No
requerimento 94/2023, ele solici-
ta informações sobre a falta de
exames de ultrassonografia de
globo ocular, retinografia fluores-
cente binocular e capsulotomia a
yag laser, junto a clínica de olhos
da rede municipal de saúde. “O
que está acontecendo”, indaga.
Na praça política, a pergunta é:
“O que aconteceu, Trevisan?”

CONTRÁRIO
Se de um lado a CLJR foi fa-

vorável à comissão de estudos do
orçamento; do outro, exarou pa-
recer contrário ao projeto de lei
20/2023. Ambos são do vereador
Trevisan Jr. O PL rejeitado cria-

ria a “Bolsa Atirador”, uma for-
ma de ajuda de custos aos atira-
dores do Tiro de Guerra. A pro-
posta caiu por vício de iniciativa.
A atribuição é do Executivo.

CAFÉ
A Ordem dos Advogados do

Brasil (OAB), em Piracicaba, pro-
move hoje, 3, às 9h30, um café
da manhã em homenagem às
mulheres, já dentro da progra-
mação do 8 de março. Fernanda
Dal Pícolo, presidente, e Daniela
Coimbra, presidente da Comissão
da Mulher, estão firmes e for-
tes na organização do evento.

ELOGIOS
É digno de elogios deste Ca-

piau, idoso e cansado, a comis-
são organizadora do 50o Salão
Internacional de Humor, um dos
principais patrimônios artísticos
da cidade. Um elogio especial ao
diretor do CEDHU, Junior Ka-
deshi, por ser incansável na ba-
talha de manter a qualidade do
Salão e ter conseguido reunir um
verdadeiro ‘dream team’. A ex-
pectativa de todos é que a edição
deste ano do Salão será histórica.

ALIVIADOS
Foi nítido o alívio dos asses-

sores de gabinete parlamentar da
Câmara com a decisão do Órgão
Especial do TJ-SP sobre as atri-
buições dos cargos. O colegiado
dos magristrados considerou
inconstitucionais, mas concedeu
120 dias para modular a nova
redação da função e não tratou
de uma eventual necessidade
para que sejam contratados ser-
vidores concursados. Foi um alí-
vio geral. O Capiau acha o bom
senso sempre o melhor caminho.

AFASTADO
Após ter sua reeleição questio-

nada, o presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Milton Costa,
decidiu se afastar do cargo enquan-
to corre o prazo para a resposta das
indagações feitas pelo Ministério
Público do Estado de São Paulo,
que também instaurou um inqu-
érito para apurar eventuais ile-
galidades no processo de eleição
do colegiado. O prazo expira no
próximo dia 6. Até lá, Miltinho,
como é chamado, segue afasta-
do, sendo apenas conselheiro.
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AGRICULTURA
Aconteceu ontem, 2, o IV En-
contro das Secretarias de Agri-
cultura da Região Metropoli-
tana de Piracicaba (RMP),
desta vez sediado em Rio Cla-
ro, com palestras e discus-
sões sobre o SIM (Serviço de
Inspeção Municipal). A equipe
da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abasteci-
mento) deu apoio na organi-
zação do evento, que aconte-

ce trimestralmente desde ou-
tubro de 2021 e debate o de-
senvolvimento rural sustentá-
vel. O encontro reuniu cerca
de 80 pessoas de 27 municí-
pios, além de técnicos da CATI
(Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integral), integra-
da à SAA (Secretaria Estadu-
al de Agricultura e Abasteci-
mento). A secretária Nancy Tha-
me participou do encontro.

Definida comissão organizadora
da 50a edição do Salão de Humor
Diretor do Cedhu destaca a pluralidade do grupo, que começou

a ser escolhido já ao término da edição do ano passado
Está definida a comissão or-

ganizadora do 50º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracica-
ba, que será inaugurado no dia
26/08 no Armazém 14 do Parque
do Engenho Central. Pelo quarto
ano consecutivo, o presidente é o
humorista Paulo Bonfá, que já
trabalha na produção desta his-
tórica edição ao lado de mais 19
pessoas, profissionais das artes
gráficas, comunicação social, his-
tória, entre outras frentes.

Fazem parte da comissão or-
ganizadora da 50ª edição o já cita-
do Paulo Bonfá, Carlos Beltrame
(secretário de Governo e da Ação
Cultural - Semac), Junior Kadeshi
(diretor do Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação de Humor Gráfico de Piraci-
caba), Eduardo Ducatti (equipe téc-

nica do Cedhu), Paula Okuda (equi-
pe do Cedhu), Tássia Espego (dire-
tora do Centro de Comunicação
Social da Prefeitura de Piracicaba),
Eleni Destro (diretora de Jornalis-
mo da Prefeitura), Erick Tedesco
(assessor de imprensa da Semac),
Dayane Bortoletto (diretora do
Núcleo de Apoio Administrativo da
Ação Cultural), Rui Kleiner (dire-
tor do Teatro Municipal Dr. Losso
Neto), Gustavo Paffaro (caricatu-
rista), Erasmo Spadotto (cartunis-
ta), Eduardo Grosso (cartunista),
Zetti Araujo (diretora da Movi-
mentação Cultural), Camilo Riani
(cartunista e professor universi-
tário), Kevin Freitas (presidente
da Associação dos Amigos do Sa-
lão Internacional de Humor de
Piracicaba, AHA), Rafael Roncat-
to (diretor do Teatro Municipal

Erodites de Campos), Maurício Be-
raldo (historiador do Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de Mo-
raes), Maurici Scarpari (publicitá-
rio e assessor de Gabinete da Semac)
e Ana Torrejais (conservadora do
Museu Prudente de Moraes).

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu, explica a função da comis-
são organizadora na realização do
50º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. “A comissão or-
ganizadora é um grupo de pesso-
as que, voluntariamente, colabo-
ra para a realização do Salão, com
ideias e tudo o que envolve a or-
ganização do evento dentro da
sua área de atuação de influência,
facilitando os processos e trazen-
do benefícios para sua realização”.

O diretor também destaca a
pluralidade do grupo, que come-

çou a ser escolhido já ao término
da edição do ano passado, levan-
do em conta a soma de conheci-
mentos em várias frentes. “Por
isso, escolhemos pessoas de áre-
as específicas, como jornalistas,
publicitários, historiadores, ar-
tistas, diretores de espaços e in-
clusive os últimos três diretores
do Salão, Zetti, Eduardo Gros-
so e Erasmo Spadotto. Eles tra-
balham durante todo o proces-
so de organização”, ele revela.

PROGRAMAÇÃO - Já é pre-
parada uma grande programação
para a comemoração dos 50 anos.
Em breve será divulgado o regu-
lamento da mostra competitiva, o
tema escolhido, o cartaz da edição
e os nomes dos jurados. “Garanto
que os 50 anos vêm com muita
coisa nova”, afirma Kadeshi.

Os idosos acima de 60 anos de
idade de Piracicaba poderão rece-
ber a vacina Pfizer bivalente con-
tra a Covid-19 a partir de hoje, 3. O
agendamento teve início às 18h de
ontem, 2, por meio do site Vacina-
Pira (http://www.piracicaba.sp.
gov.br/vacinapira). Desta forma, já
podem fazer o agendamento ido-
sos acima de 60 anos; pessoas
imunossuprimidas com 12 anos
ou mais; comunidades indígenas,
ribeirinhas e quilombolas, desde
que tenham um intervalo de 4
meses da última dose recebida e
tenham, no mínimo, o esquema
primário completo (1° e 2° dose).

Secretaria
abre vagas
da Pfizer
Bivalente
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ELEIÇÃO NO CONESPI - Juca
dos Metalúrgicos, Paiva e
Roberto Previde durante
reunião do Instituto Cones-

pi, que confirma hoje, 3, a cha-
pa “Trabalhadores Unidos”,
em assembleia no Clube
dos Metalúrgicos, às 9h. A6

Divulgação

OBRAS DO
GINÁSIO
O prefeito Luciano Almeida
visitou ontem, 2, o Centro
Esportivo Municipal Alfredo
de Almeida Leite, no bairro
Pauliceia. Ao lado do secre-
tário de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam),
Hermes Balbino, e do as-
sessor da Pasta e admi-
nistrador do espaço, Marce-
lo Nicolosi, o prefeito acom-
panhou o andamento das
obras para reforma do giná-
sio, que devem ser conclu-
ídas e entregues na segun-
da quinzena deste mês. A
reforma contempla as par-
tes elétrica, hidráulica e de
revestimento cerâmico dos
vestiários, com a instalação
de novas lâmpadas, toma-
das, chuveiros e válvulas
antivandalismo, além da pin-
tura geral, nova cobertura
dos vestiários e a troca das
telhas avariadas na cobertu-
ra do ginásio. As obras in-
cluem também a retirada do
poste de sustentação do ara-
mado danificado e a instala-
ção de novos alambrados.
Os investimentos são de R$
155.998,37. Assinado em 24
de novembro de 2022, o con-
trato tem prazo máximo de
execução de 120 dias.
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Clarice não disse
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Ébom que se
diga: Clarice
não disse tan-

to, nem tudo. Seu tex-
to explícito é genial-
mente mudo - con-
quanto esconde no
fundo um discurso
que nem de perto é
afago, esperança ou
acalanto. Mania do
mundo de por palavras tortas
na boca - ou nas letras - dos
defuntos. Mania e meninice de
querer ler no outro um pensa-
mento tonto que o outro - nem
na mais insana e etílica idioti-
ce - jamais disse. E Clarice não
disse tanto nem tudo o que di-
zem que ela disse. Sua escrita
seleta carece de senha, carece
de letra secreta para acesso à
face menos neutra, menos doce,
de sua obra em linha reta.

Há de haver esforços para
gozá-la - e esse gozo em recom-
pensa se fará não no deleite da
facilidade, mas no debute da en-
trada a um mundo sem clave
que, aí sim, não poupa a huma-

nidade de si mesma a
ver-se publicamente
como um corpo nu dei-
tado na calçada. Há de
haver chaves para en-
trar em sua morada - e
uma dessas chaves está
no bolso de quem se ori-
enta para além do gos-
to comum um pouco
mais, e desafia a arqui-

tetura aparente de um texto que
esconde na carpintaria fechada os
sentidos e os gestos de quem erige
seus pensamentos como telhados
entrelaçados em madeiramento.

Clandestina foi sua felicida-
de e sua sina. À roda dos desejos
mais íntimos e proscritos dos pa-
drões da normalidade burra,
Clarice transpôs para o texto
toda a clandestinidade dos que
sentem em sigilo - a medo, cuido-
sos e fogosos - e tentam passar a
meio, ausentes de todo o mal que
jorra do crivo da falsa moral do
olhar alheio. Está em Clarice, ou
em boa parte dela, o prazer pela
vingança - por exemplo -, a subli-
mação sexual do contato corpo-

Alê Bragion

ral e a (explosão!) condicionante
de ações e pensamentos pouco
aceitáveis pela "cristandade" - e
que se libertam em sua literatura
apenas aos olhos dos que se con-
trapõem às lufadas do vento arti-
ficial soprado pela sociedade.

Seu monólogo interior desce
em camadas e encontra não o chão,
mas o frio úmido do fundo do poço
(nova explosão!). Não há escadas,
há apenas quedas e subidas sur-
preendentes que inesperadas cal-
cadas nos arremedos de sentimen-
tos e no (outra explosão!) aceite
pessoal de que viver é mal e é so-
frimento. Se há alegrias de banca-
das ou de bacias expostas na fei-
ra-livre das letras e dos dias, ela é
falsa (tão falsa!) como a cartoman-
te que garante a Macabea - medi-
ante o dinheiro que intenta tirar
dela - que um dia a hora de virar
estrela chegaria. Evoque-se então,

e urgentemente, que a escrita de
Clarice é força, é solidão e senti-
mentos libertinos, é linguagem
que esconde mais que mostra, é
desafio de escamar em segredo a
pele não exposta (explosão!).

Não há docilidades em Cla-
rice. Sua voz de mulher que
empunha sua escrita contra a
vida mediada pela masculini-
dade (filha da) bruta desafia a
própria escrita - e bate e se de-
bate na luta que disputa o di-
reito de viver (como se quer) e
de escrever (para viver). "Escre-
vo como se fosse para salvar a
vida de alguém. Provavelmen-
te a minha própria vida" - es-
creveu ela, assim. Por isso, e
cuidando para conhecer de fato
o que ela disse, neste pós-cen-
tenário de Clarice, leiamos sua
obra como se fôssemos também
salvar a vida de alguém. Mas
saibamos sempre - e em todo caso
- que estamos lendo, mesmo,
para salvar apenas a nossa.

———
Alê Bragion é cronista des-
te matutino desde 2017

Paula Filzek

Os Yanomamis
são um povo
indígena que

habita a região ama-
zônica, na fronteira
entre o Brasil e a Vene-
zuela. Estima-se que
existam cerca de 35 mil
Yanomamis vivendo
em aldeias espalhadas pela região,
onde eles mantêm suas tradições
culturais e seu modo de vida tra-
dicional, em constante equilíbrio
com a natureza ao seu redor.

A história dos Yanomamis
remonta a milhares de anos,
quando eles se estabeleceram na
região amazônica, em uma área
que abrangia grande parte do
território atual do Brasil e da Ve-
nezuela. Durante muito tempo,
eles viveram de forma autôno-
ma, sem contato com o mundo
exterior. Foi apenas em meados
do século XX que os Yanomamis
começaram a ter contato com os
não indígenas, o que mudou
drasticamente sua forma de vida.

Desde então, os Yanomamis
têm enfrentado inúmeros desa-
fios, como a perda de território,
a degradação do meio ambiente,
a violência e a discriminação. No
Brasil, a demarcação de terras
indígenas é uma questão de ex-
trema importância para os Ya-
nomamis, que lutam constante-
mente para manter sua terra e
seu modo de vida tradicional. O
governo brasileiro tem sido cri-
ticado por seu fracasso em pro-
teger os direitos dos povos indí-
genas, incluindo os Yanomamis.

Os Yanomamis têm uma cul-
tura rica e diversificada, com tra-
dições que incluem a prática de ri-
tuais xamânicos, a confecção de
artesanato, a caça e a pesca. Eles
também possuem uma língua pró-
pria, que é falada por toda a co-

munidade e que tem ca-
racterísticas únicas,
como a presença de sons
guturais e o uso de tons
para diferenciar o signi-
ficado das palavras.

Apesar de todas
as adversidades que
enfrentam, os Yano-
mamis continuam a
resistir e a lutar por

seus direitos. Eles têm se organi-
zado para defender sua terra e
sua cultura, e têm recebido apoio
de organizações e indivíduos que
se solidarizam com sua luta.

No entanto, especialmente
nos últimos quatro anos, sob o
governo de Jair Bolsonaro (PL),
assistimos a uma tentativa de ex-
termínio dos Yanomamis com
política de leniência, que chegou
a ser quase um incentivo aos ga-
rimpos ilegais, que destroem o
meio ambiente e poluem os rios,
ameaçando a saúde e causando
mortes. A isso, soma-se o desca-
so com que foram tratados du-
rante a pandemia de Covid-19.

A luta dos Yanomamis é
uma luta por justiça e por um
mundo mais justo e sustentável.
Eles são um exemplo de resis-
tência e de resiliência, e sua cul-
tura e sua sabedoria são uma ri-
queza para toda a humanidade.
É urgente que as autoridades
brasileiras e internacionais reco-
nheçam e protejam os direitos dos
Yanomamis e de todos os povos.

———
Paula Filzek, advoga-
da, vice-presidente do
PDT de Piracicaba

Os Yanomamis: um povo
de resistência na

floresta amazônica
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José Renato Nalini

O surgimento do
 ChatGPT trou-
xe muita lenha

para a fogueira em que
arde a Inteligência Ar-
tificial. A tecnologia
capaz de criar, com
superioridade em efi-
ciência ao próprio hu-
mano, assusta de verdade. Estão
alvoroçadas as Universidades,
prontas a repensar suas avalia-
ções. O ChatGPT torna as provas
uma falácia. Responde melhor do
que o aluno. Compõe textos mais
racionais, com esquemas a que os
estudantes não chegariam.

O problema da Inteligência
Artificial é que, sem o freio ético,
ela é capaz de causar muito mal.
Se lhe fosse solicitado erradicar o
câncer, por exemplo, ela poderia
sugerir que o mais fácil seria eli-
minar todos os indivíduos susce-
tíveis de contraírem a doença.

O exemplo foi do cientista
Michael Osborne, da Universi-
dade de Oxford, que admite a
possibilidade, não remota, de
um mal não intencional vir a ser
praticado pela Inteligência Ar-
tificial. Ele relata o episódio di-
vulgado pelo The New York Ti-
mes de um cachorro que vivia
às margens do Sena e resgatou
uma criança que caíra no rio.
Recebeu, como prêmio, um pe-

daço de carne. Ocorre
que isso aconteceu de
novo. E mais uma vez.
Intrigados, os france-
ses fizeram uma in-
vestigação e descobri-
ram que o cachorro
atirava as crianças no
rio e as apanhava, só
para ganhar a carne.

Isso pode ocorrer
com a Inteligência Artificial, se ela
não for controlada pela ética, a ci-
ência do comportamento moral do
homem na sociedade. Matéria-
prima de que o Brasil se ressen-
te, pois a falta de ética se encon-
tra em todos os espaços.

Isso ocorre no mundo micro,
o uso que cada qual faz da Inteli-
gência Artificial e também no mun-
do macro. Por iniciativa da Ho-
landa e da Coreia do Sul, realizou-
se em Haia a primeira conferência
mundial sobre o uso da tecnologia
nos domínios militares. O avanço
das tecnologias poderia atribuir
aos algoritmos o cálculo e a sele-
ção de quem deva morrer num
conflito bélico. Isso é possível, mais
do que provável, mas passa ao lar-
go da ética. Por isso é que a socie-
dade inteira precisa se preocupar
com o uso ético das novas tecnolo-
gias. Uma Inteligência Artificial
desprovida de ética é capaz de cau-
sar incalculáveis males, com o
seu potencial de perigo intensi-
ficado e incontrolável. Ética é a
maior urgência para os nossos
dias incertos e surpreendentes.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Inteligência sem ética?

Não tema a crise. Ela passa, você fica
Paiva Netto

Na vida hodier-
na, os montes
das dificulda-

des sempre aparecem
no caminho a desafiar
nossa jornada. Vamos
a um exemplo: quando
surge uma crise finan-
ceira, as atenções estão
voltadas para os reflexos produzi-
dos por ela. Contra ou a favor, po-
líticos, economistas, empresários,
analistas, trabalhadores opinam
sobre medidas que freiem ou im-
pulsionem o consumo, ou lá o que
seja, evitando desse modo, confor-
me pensam, maiores transtornos
sociais aos países. Contudo, apesar
de toda a inquietação, saibamos
utilizar esse momento para atingir
o equilíbrio, sem o qual mais dificil-
mente alcançaremos o triunfo.

O que é a crise senão ensejo
disfarçado de infortúnio? Digo,
há décadas, que obstáculos são
prêmios de Deus à nossa inteli-
gência, estímulos para quem não
abdica das realizações que lhe vêm
justificando a existência, dando
sabor à vida. É quando melhor se
pode exercer o talento. Todo re-
vés traz em si próprio a solução,
ensina a vetusta e experiente cul-
tura oriental. Lamentar nada
constrói. Temos de combater o

desânimo, sem iludir a
multidão. Se desolados,
homens e nações que-
dam-se indefesos ou le-
vantam-se em revolta.

Costumo dizer
que é nos momentos
de crise que se forjam
os grandes caracteres
e surgem as mais po-
derosas nações.

SABEDORIA DE CONFÚ-
CIO - É preciso sonhar, concorrer
por um mundo mais digno. Pari
passu, ter os pés no chão, isto é,
certeza de que mudanças deseja-
das não chegam sem esforço real.

Meditemos sobre esta péro-
la da sabedoria de Confúcio (551-
479 a.C.): "Em todas as coisas, o
sucesso depende da preparação
prévia, e sem tal preparação cer-
tamente haverá falha. (...) Se sa-
bemos, previamente, quais são os
nossos deveres, será fácil dar-
mos-lhes cumprimento. (...) Se os
princípios de conduta tiverem
sido previamente determinados,
sua prática será inesgotável".

Planejamento puro e ação efi-
caz. Por sinal, a filosofia do res-
peitado mestre chinês é conside-
rada um dos fundamentos do no-
tável impulso que fez surgir os "ti-
gres asiáticos", também abalados
pela tensão globalizante. Nos en-
contros entre expressivas econo-

O bom combateO bom combateO bom combateO bom combateO bom combate
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mias do planeta - naturalmente
movidas pelo instinto de sobrevi-
vência -, na busca de mecanismos
salutares para o enfrentamento da
crise, é essencial que a razão seja
permeada pelo espírito solidário
(coisa ainda rara nas relações in-
ternacionais). O coração torna-se
mais propenso a ouvir quando a
Fraternidade é, de fato, o alicerce
do diálogo. As nações um dia com-
preenderão que, sem Amor Fra-
terno ou qualquer outro nome que
em "tecnês" queiram dar-lhe, elas
haverão de deparar-se com as tre-
mendas aflições anunciadas por
Jesus no capítulo 24 de Seu Evan-
gelho, segundo Mateus, em espe-
cial no versículo 21: "Nesse tempo
haverá Grande Tribulação, como
nunca houve, desde a fundação
do mundo, e jamais se repetirá".

Ademais, a Vida é uma cons-
tante prestação de contas ao tri-
bunal da consciência, do qual
ninguém escapa, mesmo que ja-
mais o revele. É sempre necessá-
rio enfatizar que em consonân-
cia ao Amor de Deus permanece
igualmente a Excelsa Justiça. A
sublime redenção exige da cria-

tura reabilitada pelo Amor Divi-
no a devida correspondência em
atitudes. De outra forma, seria
a glorificação da impunidade.

DISPOSIÇÃO - Por que não
almejar o melhor e trabalhar por
ele? De mais a mais, em corres-
pondência de 18 de abril de 1816,
Thomas Jefferson (1743-1826),
principal autor da declaração de
independência dos Estados Uni-
dos, alerta-nos sobre o perigo de
sofrer por antecipação: "Quanto
nos custaram os males que nun-
ca aconteceram!" A Esperança
deve permanecer viva e... ativa.
De acordo com antigo provérbio
russo: "Confie em Deus, mas con-
tinue nadando para a praia".

Meu pensamento solidário a
todos os que, povo e governo, en-
frentam dificuldades, não baixam
a bandeira e dignificam suas fa-
mílias e a pátria, dessa forma so-
brevivendo bem mais operosos e
fortes. Nosso país precisa sempre
procurar defender-se da procela
que ora agita outros povos. O bom
combate nos permite a valiosa
chance de progredir. Jesus, po-
rém, não entra em crise. Supli-
quemos, pois, a Sua proteção.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Silvia Morales
Jhoão Scarpa
Pablo Carajol

Os carnês de
IPTU e Taxa
de Serviços

Públicos 2023 estão
chegando nos imó-
veis da população de
Piracicaba e a recla-
mação tem sido geral. O motivo,
como já era de se esperar é o rea-
juste da taxa de serviços públi-
cos, popularmente conhecida
como "taxa do lixo", cujo aumen-
to foi de 45,7%, pesando no bolso
da população valores que variam
entre R$ 359 e R$ 1.077 ao ano.

A Prefeitura justifica o aumen-
to sob argumento da inflação acu-
mulada e da nova Lei do Sanea-
mento Básico - Lei Federal nº
14.026/2020, que determina que as
taxas ou as tarifas decorrentes da
prestação de serviço de limpeza ur-
bana e de manejo de resíduos sóli-

dos, sob regime de de-
legação, devem de-
monstrar a sustenta-
bilidade econômico-
financeira da presta-
ção dos serviços.

Em 2021 quando
entrou na Câmara
Municipal, o Projeto
de Lei Complementar
nº 09/2021, que pre-

tendia introduzir alterações ao sis-
tema tributário municipal, no que
tange à adequação da Taxa de Co-
leta e Remoção do Lixo, para que o
fato gerador contemplasse todas as
fases do serviço, ou seja: a coleta,
triagem, manejo, transbordo, tra-
tamento e disposição final dos resí-
duos sólidos urbanos domiciliares.

Nós, do Mandato Coletivo,
fomos contrários à aprovação do
PLC. Além disso, como presiden-
te da Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentá-
vel, solicitamos pareceres técnicos
da ARES PCJ e dialogamos com

Ainda sobre a "Taxa do Lixo"

outros órgãos e Municípios para
verificar como estava sendo tra-
tado o assunto, que fundamen-
taram o Parecer Contrário da Co-
missão e embasou nosso voto.

O PLC, na verdade, foi rejeita-
do na Câmara por maioria absolu-
ta no dia 27 de setembro de 2021,
porém o Poder Executivo, mesmo
assim, hoje cobra a população pelo
aumento da taxa, com argumen-
tação baseada na Lei Federal.

O valor da taxa é composto pelo
custo dos serviços que envolvem a
coleta, transporte, tratamento e des-
tinação final dos resíduos sólidos
domiciliares coletados. A Prefeitura

justifica e informa, inclusive quan-
do no ano passado discutimos ou-
tro projeto para suplementar a ver-
ba orçamentária da SIMPAP - na
época, SEDEMA -  em R$ 50 mi-
lhões, para prestação dos mesmos
serviços, que o volume coletado, bem
como a frequência da coleta aumen-
tou. Mas será que, aos olhos da po-
pulação, o aumento foi de fato com-
patível à melhoria do serviço?

Além disso, voltamos a nos
manifestar: Se não havia neces-
sidade de aprovação do Poder
Legislativo para que houvesse o
aumento, por que o Projeto de
Lei Complementar nº 09/21 foi
encaminhado à Câmara? Seria
para dividir a responsabilidade
pelo aumento dos valores?

———
Silvia Morales, Jhoão
Scarpa e Pablo Carajol
formam o Mandato Co-
letivo: "A Cidade é
Sua!" do Partido Verde
na Câmara de Piracicaba
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INCOMODADO
O MDB tem três ministros

no Governo Federal. Lula pa-
gou dívida com Simone Tebet
(Planejamento), agradou Re-
nan Calheiros nomeando Re-
nan Filho (Transportes) e de-
pois mais aprazimento, desta
feita com senador Jader Bar-
balho, designando seu filho
Jader Filho (Cidades). Mas, o
MDB é um caso curioso: quer
mais cargo (Juca ou Bulhões na
Habitação), enquanto parte do
partido, desaprova o Presiden-
te da República Lula por citar
Michel Temer como golpista.

Preparam vídeos para defender
o partido e  Michel Temer, com
destaque na política brasileira.

PONTO FINAL
Governo italiano além de

pedir ao governo brasileiro, que
Robinho (ex-jogador), condena-
do na Itália, cumpra pena no
Brasil, quer a extradição do mili-
tar reformado Antonio Narbon-
do, condenado  (prisão perpétua)
por sequestro. Mas, a lei não per-
mite pelo fato de Narbondo ter
cidadania brasileira (idem uru-
guaia). A única saída seria tam-
bém cumprir pena no Brasil.
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Supermercados São Vicente
inauguram 1ª loja na cidade
No próximo dia 8 de março, o São Vicente inaugura a sua primeira
loja em Piracicaba na Avenida 31 de março, 741, Pauliceia

Divulgação

Os Supermercados São Vicente terão primeira loja na Avenida 31 de março

Com investimento de R$ 12
milhões, a rede continua seu pro-
jeto de expansão no estado de São
Paulo chegando a sua loja de nú-
mero 18, com a geração de 200
novos empregos diretos e 50 in-
diretos na cidade. O quadro de
colaboradores é composto por
66% de mulheres, sendo que em
cargos de liderança elas represen-
tam 57% do total. A unidade con-
ta ainda com 11% de colaborado-
res com idade acima de 50 anos.

Com área de venda de mais
de 1.925 metros quadrados e
5.800 metros quadrados de área
construída, a loja oferece varia-
do mix de produtos para aten-
der toda a família: hortifruti,
açougue nota 10, padaria, rotis-
seria, adega com rótulos nacio-
nais e internacionais, bebidas es-
peciais, espaço com alimentos sau-
dáveis, amplo sortimento de pro-
dutos importados e exclusivos. 

No “Espaço Café”, o cliente
conta com toda a comodidade
onde pode adquirir bebidas, salga-
dos, lanches, pratos prontos e pode
pagar no caixa localizado no pró-
prio espaço e desfrutar do cardá-
pio no local ou ainda levar para
casa. Para os apaixonados por cu-
linária japonesa, a loja conta com o
“SV Oriental”, um cardápio varia-
do com sushis, sashimis, temakis,
pratos quentes, feitos exclusiva-
mente pelo sushiman da unidade.

Para proporcionar uma me-
lhor experiência durante as com-
pras, a loja conta com corredores
amplos, ar-condicionado, exposito-
res refrigerados e congelados, além
de comunicação visual moderna.

Para maior agilidade no aten-
dimento, a loja oferece 19 che-
ckouts, sendo 6 de autoatendimen-
to, que oferecem mais rapidez para
compras menores. Os monitores
dos caixas são touch-screen, que
possibilitam um atendimento mais
ágil e eficaz, são ergonomicamente
mais adequados para a rotina ope-
racional, além de permitir maior in-
teração entre operadores e clientes.

A rede oferece, ainda, as van-
tagens do programa SVfácil. Para
participar, basta o cliente se cadas-
trar em svicente.com.br/svfacil, e
poderá ter descontos exclusivos em
toda a loja, além de poder partici-
par das diversas promoções de sor-
teio oferecidas durante o ano.

“Piracicaba é uma cidade de
extrema importância no interior de
São Paulo, com alto potencial de
crescimento. Estamos presentes nas
cidades vizinhas e, seguindo nosso
plano de expansão, inauguramos
nossa primeira loja na cidade, onde

os moradores encontrarão um
ambiente diferenciado, muita co-
modidade, praticidade e economia
para fazer suas compras”, comen-
tou Marcos Cavicchiolli, Diretor
Presidente da rede São Vicente.

A loja segue alinhada com
os objetivos de desenvolvimento
sustentável da rede São Vicente.
Trabalhando com energia 100%
renovável, com iluminação em
LED e equipamentos de última
geração, ela deixará de emitir
pouco mais de 130 toneladas de
CO2 por ano, o equivalente ao
plantio de quase 900 árvores. 

No açougue, a loja possui tam-
bém um balcão inovador com adap-
tação de lâmpadas UV-C para con-
trole de micro-organismos em ali-
mentos, garantindo ainda mais o
frescor e qualidade aos alimentos.

A captação de água para reu-
tilização sustentável é outro aspec-
to que chama a atenção nesta loja.

Uma característica específica,

durante o período de reforma, foi
o recolhimento e tratamento de
600Kg de gás refrigerante, evitan-
do assim que este resíduo chegasse
à atmosfera. Se não tivesse sido tra-
tado, este gás representaria o equi-
valente a emissão de 1.086 tonela-
das de CO2, o mesmo que quase 6
milhões de km rodados com veícu-
los a gasolina. Esta preocupação
com a reciclagem também conti-
nua após a inauguração, pois a loja
já nasce com sua central de recicla-
gem montada, onde espera-se que
mais de 50 toneladas entre pape-
lão, plásticos, metais e vidros se-
jam destinados à reciclagem todos
os anos. E nossos clientes e cola-
boradores terão à disposição os co-
letores de resíduos especiais, como
pilhas, lâmpadas e óleo de cozi-
nha usado, a medida que os con-
tratos de adoção das áreas para
os Pontos de Entrega Voluntário
(PEVs) forem adotados para lo-
gística reversa destes materiais.
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Livro traça relação entre
o público infantil e a arte

A professora, artista e escrito-
ra Fernanda Ferreira de Oliveira
estará hoje, 3, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto para apresentar o livro É O
Caldeirão da Bruxa... Ela é Artista:
Experiência Estética com a Arte na
Educação Infantil. O lançamento
será a partir das 19h, no Anfitea-
tro Alceu Maynard Araújo, com
entrada gratuita. O evento tem
apoio da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural).

Como explica Fernanda, o li-
vro é fruto da dissertação de mes-
trado da autora, que analisa como
crianças pequenas da educação in-
fantil reagem e interagem com
obras de artes, de diferentes lin-
guagens artísticas, em espaços pú-
blicos artísticos de Piracicaba.

Fernanda contextualiza o
que busca transmitir no livro.
“Observar crianças pequenas
nesses encontros provoca refle-
xões acerca das experiências es-
téticas infantis e sobre a interlo-
cução entre as crianças e a arte.
As análises das experiências das
crianças tomam como ponto de
partida as expressões e feitiçarias
brincantes infantis, que são ma-
nifestadas em diferentes formas:
narrativas, gestos, movimentação,
o ato de cheirar, tocar, tatear,
olhar, escutar, brincar e imitar”.

Por meio da obra, os leito-
res são convidados a conhecer
alguns documentos produzidos
pela própria autora no exercício
da docência na educação infan-
til, ao longo de um projeto so-
bre ocupação de espaços e in-
fâncias. “O livro foi organizado
a fim de valorizar os diferentes
tipos de documentos, além de
evidenciar as diferentes mani-
festações de meninas e meni-
nos, como uma bruxa artista,

Divulgação

O livro é fruto da dissertação de
mestrado da autora Fernanda

nos espaços artísticos frente à obra
de arte”, completa Fernanda.

O lançamento na Biblioteca
Municipal terá, ainda, uma
mesa de abertura com a partici-
pação da professora doutora
Maria Nazaré Cruz e do profes-
sor doutor Peterson Rigato da
Silva. Posteriormente, Fernan-
da vai distribuir autógrafos.

SERVIÇO
Lançamento do livro É O Cal-
deirão da Bruxa... Ela é Artis-
ta: Experiência Estética com
a Arte na Educação Infantil,
da escritora Fernanda Ferrei-
ra de Oliveira. Hoje, 3, às 19h.
Na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
(rua do Vergueiro, 145, Cen-
tro). Entrada gratuita. Livre.
Informações: (19) 3433-
3674. Mais informações:
@bibliotecadepiracicaba.

O prefeito Luciano Almeida
participou na terça-feira, 28, de um
encontro promovido pela Secreta-
ria de Segurança Pública do Esta-
do, intermediado pelo Comando de
Policiamento do Interior 9 (CPI-9),
que reuniu vários prefeitos da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP). O objetivo do evento, rea-
lizado no Campus Taquaral da
Unimep, foi celebrar convênios
com os municípios para atuação
conjunta na prevenção a infra-
ções administrativas e penais.

Ao fazer o uso da palavra, o
prefeito Luciano Almeida sau-
dou todos os visitantes, afir-
mando que toda a aproximação
dos municípios com a Secretaria
de Segurança Pública é bem-vin-
da, citando como exemplo posi-
tivo que a Prefeitura de Piraci-
caba e o CPI-9 estão trabalhan-
do em conjunto para viabilizar a
construção de um centro inte-
grado da Polícia Militar, que
abrigará o 10º Batalhão de Ações
Especiais (Baep), o Centro de
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Prefeito participa de encontro da Secretaria de Segurança Pública

O encontro reuniu vários prefeitos da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP)

Divulgação

Operações Militares (Copom),
um Centro de Treinamento para
formação de PMs e um estande
de tiros para armas longas.

O coronel Cerqueira Leite
frisou que o CPI-9 é responsá-
vel pela gestão de polícia osten-
siva e preservação da ordem pú-

blica de 52 municípios e que a
região de Piracicaba tem apre-
sentado bons índices de comba-
te à criminalidade. Segundo ele,
esses números são reflexo de
investimentos em tecnologia,
caso do sistema Detecta de Mo-
nitoramento Inteligente por câ-

meras ou mesmo por iniciativa
de cada município que tem rea-
lizado parcerias com todas as
forças envolvidas na área de Se-
gurança Pública. “Quando uma ci-
dade se moderniza e realiza par-
cerias, acaba afastando a crimi-
nalidade para longe”, destacou.
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Paixão de Cristo de Piracicaba inicia os ensaios no Engenho
Os preparativos para a ence-

nação da 33ª edição da Paixão de
Cristo de Piracicaba, espetáculo te-
atral realizado durante a Semana
Santa pela Associação Cultural e
Teatral Guarantã, já começaram,
porém, a partir deste domingo, 5, os
ensaios terão início no Engenho Cen-
tral, mesmo local das encenações.

“Os domingos estarão reser-
vados para os ensaios gerais,
com todo o elenco. Porém, esta-
mos ensaiando algumas cenas as
sextas e sábados, com os prota-
gonistas do espetáculo, na sede
da Guarantã”, informou Rosân-
gela Pereira, presidente da As-
sociação. “Na sexta-feira, o ensaio
acontece das 19h às 22h e, no sá-
bado, das 14 às 17h”, completou.

Considerada uma das maio-
res montagens cênicas do país, e
que acontece desde 1990, a Paixão
de Cristo de Piracicaba é apresen-
tada durante as noites da Semana
Santa até o Domingo de Páscoa. Nes-

te ano, a encenação está sob a dire-
ção artística de Dagoberto Feliz.

Em 2023, a encenação que
enfoca os últimos dias de Jesus
na Terra ocorrerá entre os dias
6 e 9 de abril, sempre às 20 ho-
ras. Na Sexta-feira Santa have-
rá uma sessão extra, às 17 ho-

ras, totalizando cinco apresen-
tações nesta temporada.

Após definir o elenco, ago-
ra as atenções se voltam para a
montagem do espetáculo. Os en-
contros serão realizados aos do-
mingos, a partir do dia 5 de
março, das 10h às 13h.  Ensaios

noturnos também serão realiza-
dos para passagem de luz e ou-
tras marcações com o elenco -
datas e horários em confirmação.

O espetáculo Paixão de Cristo
de Piracicaba tem apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria da Ação Cultural).

Tiago Rochetto

Paixão de Cristo de Piracicaba é apresentada durante as noites da Semana Santa até o Domingo de Páscoa

A Estação da Paulista rece-
beu, essa semana, manutenção no
gramado e corte de mato. O par-
que, que fica diariamente aberto
à população, das 6h às 21h, conta
com bosque, pista de caminhada
e parque infantil. Segundo o di-
retor da Estação da Paulista,
José Antonio Pereira Franco, a
empresa Eco Terra faz a manu-
tenção geral uma vez ao mês e os
funcionários do espaço mantém
tudo em ordem. O trabalho é
maior nos meses de chuva, quan-
do a grama cresce com rapidez.

O delegado Kleber Antônio
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Estação recebe manutenção
no gramado e corte de mato

Divulgação

Gramado da Estação da Paulista recebeu manutenção

torquato Altale, titular do Deinter
9, que é frequentador assíduo da
Estação da Paulista, elogia a ma-
nutenção. “Estou constantemen-
te por aqui e está sempre muito
bem cuidado, vejo o pessoal sem-
pre motivado nas reformas do
parque, dando o devido cuidado
ao espaço e aos frequentadores”.

SERVIÇO
A Estação da Paulista fica na
Avenida Dr. Paulo de Moraes,
1580, bairro Paulista, e fica aber-
ta todos os dias, das 6h às
21h. Informações: 4322-0912
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Missa em ação de graças
pós-covid é celebrada hoje
Iniciativa celebra a vida, agradece os envolvidos na assistência
e honrar a memória dos que perderam a batalha para a doença
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IPASP obtém certificação
para a gestão dos RPPS

Certificar a capacitação de di-
rigentes e membros dos Conselhos
Deliberativo e Fiscal, como também
do Comitê de Investimentos, tem
sido uma meta de aprimoramento
do IPASP (Instituto de Previdên-
cia e Assistência Social dos Funcio-
nários Municipais de Piracicaba),
em relação ao conhecimento frente
aos investimentos financeiros que
favorecem diretamente os aposen-
tados, pensionistas e servidores es-
tatutários. A certificação é prevista
na Lei 9.717/1998 e na Portaria
1.467/2022, que dispõem sobre re-
gras gerais para a organização e o
funcionamento dos RPPS (Regimes
Próprios de Previdência Social) dos
servidores públicos da União, dos
estados, do Distrito Federal e dos
municípios. Segundo a Portaria,
precisam ser certificados o respon-
sável pela gestão das aplicações dos
recursos do RPPS e os membros ti-
tulares do Comitê de Investimentos.

Conforme o previsto na Por-
taria 1.467/2022, que trata da
consolidação das normas dos
RPPS, além da certificação obti-
da após aprovação em exame apli-
cado por entidade certificadora,
os dirigentes de unidades gesto-
ras – como no caso do IPASP - de
Regimes Próprios de Previdência
Social, precisam ter comprovada
experiência no exercício de ativi-
dade nas áreas financeira, admi-
nistrativa, contábil, jurídica, de fis-
calização, atuarial ou de auditoria;
formação acadêmica em nível su-
perior, entre outras exigências.

Por iniciativa do Conselho
Administrativo da Santa Casa de
Piracicaba, Frei Maurício dos An-
jos celebra missa de ação de gra-
ças a partir das 10 horas desta
sexta-feira, 03, no Salão de Con-
venções do Hospital, para celebrar
a vida, agradecer os envolvidos na
assistência médico-hospitalar du-
rante a pandemia de covid-19 e
honrar a memória dos que perde-
ram a batalha para a doença.

“Registramos a primeira in-
ternação suspeita de covid-19 no
nosso Hospital no dia 27 de
fevereiro de 2020 e tivemos a
confirmação do primeiro caso
em 05 de abril de 2020”, disse o
provedor João Orlando Pavão. 

Segundo ele, até novembro de
2021, quando as alas montadas
para o atendimento covid-19 foram
desativadas, o Hospital havia regis-
trado em 18 meses, mais de 19 mil
atendimentos, com mais de 7 mil
casos confirmados, mais de 6,7 mil
recuperados e 304 vidas perdidas.

“Por isso, é uma grande hon-
ra receber Frei Maurício nesta ma-
nhã, em que nossos corações e
nossas almas se congratulam em
reconhecimento e apreço àqueles
que não se deixaram vencer pelo
medo; mas ao contrário, foram
alimentados pela necessidade de
acolher e ajuda o próximo, sal-
vando vidas enquanto a sua pró-
pria corria risco. A isso chamamos
de fé, resiliência e amor ao próxi-
mo”, considerou o provedor.

Ele conta que, antes mesmo
dos primeiros sinais da árdua
batalha contra o ‘inimigo invisí-
vel’, a Santa Casa criou novos flu-
xos e alterou protocolos e definiu
alas específicas para atendimen-
to dos casos suspeitos; criou alas
de UTI e de Enfermaria para o
tratamento exclusivo de pacien-
tes positivados para a doença;
treinou e qualificou profissionais
de saúde envolvidos na assistên-
cia; adquiriu equipamentos espe-
ciais, como respiradores mecâni-
cos; adequou estruturas físicas
para assistência ambulatorial, clí-
nica e de UTI aos pacientes; ins-
tituiu o uso obrigatório de más-
caras no ambiente hospitalar an-
tes mesmo das normatizações da
OMS (Organização Mundial de

Saúde) e do Ministério da Saúde
e reforçou o uso de equipamen-
tos de proteção individuais (EPI).

Pavão revela que a Santa
Casa registrou o maior número
de atendimento à covid-19 em Pi-
racicaba e região, tendo portanto,
atuação preponderante na luta de
combate e controle da doença. 

“Implantamos quatro Unida-
des exclusivas para a assistência
pelo SUS (Sistema Único de Saúde)
e pelo Plano Santa Casa Saúde Pi-
racicaba, com a implantação de Ala
Covid no AP2 do Hospital Santa
Isabel, onde a Instituição manteve
até o dia 1/11/2021, 18 leitos de
unidade de terapia intensiva (UTI)
e enfermaria com 08 leitos de ob-
servação; ala Covid na Unidade B
da Santa Casa, com 20 leitos para
o atendimento de casos  clínicos 
leves ou  suspeitos da doença; 04
leitos pediátricos de UTI na UTI
Pediátrica; e 05 leitos na enferma-
ria da Pediatria Menino Jesus
(PMJ)”, esclareceu o provedor.

Mesmo assim, no auge da
pandemia, espaços foram reade-
quados para atender pacientes po-
sitivados com covid e pacientes
com outras enfermidades, a exem-
plo da Sala de Recuperação do Cen-
tro Cirúrgico, no térreo da Santa
Casa; da Sala de Atendimento do
Centro de Cirurgia Plástica, no AP5
do Hospital Santa Isabel;
da Unidade B, no térreo da Santa
Casa, como ala pós-covid; do
setor AP3 do Hospital Santa Isa-
bel, que abrigou uma ala pós-co-
vid; e da adequação da Unidade
de Nefrologia, que passou por rea-
dequações para atender os 
pacientes renais com covid-19.

Devido ao aumento de ca-
sos positivados e de internação
de pacientes com covid-19 regis-
trados no início de 2021, a Santa
Casa investiu também na insta-
lação de 08 equipamentos para
filtragem absoluta do ar no Am-
bulatório Covid-19 e em pontos
de maior circulação de pessoas.

Como resultado, o Hospital
não precisou utilizar os 55 leitos de
UTI que já mantinha antes da pan-
demia em suas duas UTIs Adulto,
UTI Cardiológica, UTI Neonatal e
UTIs Pediátricas; reduziu a reali-
zação de cirurgias eletivas, com

A missa será celebrada pelo Frei Maurício dos Anjos
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manutenção dos  atendimentos
infantis, neurológicos e oncológi-
cos, bem como serviços de alta com-
plexidade; imunizou a comunida-
de hospitalar com quatro doses
contra a covid-19 garantindo
à Santa Casa o registro de um dos
menores índices de letalidade pelo
novo coronavírus na região.

Associada à estrutura física e
tecnológica, os profissionais linha
de frente receberam também res-
paldo psicológico dentro da UTI-
Covid-19, bem como o apoio de
centenasnde empresas, que se mo-
bilizaram e fizeram a doação de
luvas descartáveis, máscaras ci-
rúrgicas e avental descartável,
entre outros produtos direciona-
dos à assistência covid, além
de bolos, lanches, doces e pizzas.
A música também tomou conta do
hospital e dezenas de voluntários
estiveram em frente à Santa Casa
e ao Santa Isabel para cantar e le-
var esperança aos que estavam in-
ternados. “A eles, todo nosso apre-
ço e gratidão”, disse o provedor.

As ações e apoio externos fo-
ram complementados internamen-
te com a atuação da CIH- Comis-
são Interna de Humanização, que
desenvolveu diversas ações, como
a campanha ”Longe hoje, juntos
amanhã”, em que os familiares
dos profissionais linha de frente
mandavam vídeos com mensa-
gens de apoio pelos atos de bravu-
ra dos funcionários; e a
campanha ”Sou Linha de Frente,
Sou Santa Casa de Piracicaba”, em

que mostrou o rosto de cada profis-
sional e uma frase escrita por eles.

Em complemento a essa estru-
tura diferenciada, a Santa Casa
Saúde Piracicaba, plano de saúde
da Santa Casa, implantou
o Ambulatório Médico Covid, com
atendimento personalizado aos be-
neficiários; implantou canal exclu-
sivo para que beneficiários com sin-
tomas da doença pudessem falar
com um médico para orientações;
implantou pager de atendimento
que acendia e apitava quando aci-
onado pela central, permitindo que
o usuário aguardasse atendimen-
to dentro do carro, na sala de espe-
ra ou nos bancos e jardins do Hos-
pital; desenvolveu plataformas di-
gitais e implantou canais de auto-
atendimento pelo WhatsApp e Apli-
cativo Santa Casa Saúde, de forma
a evitar o atendimento presencial.

O Plano também implantou o
telemonitoramento para orienta-
ções a pacientes acima de 60 anos;
promoveu o monitoramento dos
pacientes positivos, inclusive aos
finais de semana; realizou testes
rápidos em empresas conveniadas
mediante solicitação; promoveu
acompanhamento domiciliar para
pacientes em reabilitação de covid-
19 após internação; realizou aten-
dimento de fisioterapia para forta-
lecimento muscular e respiratório;
tendo promovido ainda atendimen-
to domiciliar a pacientes com seque-
las da covid/19 após internação por
longo período na região de Tietê,
Laranjal Paulista e Cerquilho. 

Comunicação IPASP/Eliana Teixeira

O presidente do IPASP, Carlinhos (primeiro à esquerda), durante
reunião com membros do Comitê de Investimentos do Instituto

“A lei exige que quem foi elei-
to para presidir o Instituto mostre
que realmente tem conhecimento
sobre gestão, governança corpo-
rativa, educação previdenciária e
aplicações financeiras”, explica
Carlinhos, que em seu mandato
iniciou a manutenção da certifica-
ção do programa Pró-Gestão nível
2, visando o fortalecimento do Ins-
tituto. “E já estamos avançando no
Pró-Gestão nível 3”, completa.

VALIDADE DA CERTIFI-
CAÇÃO — No caso do IPASP, a
certificação dos membros do Co-
mitê de Investimentos se faz neces-
sária, uma vez que a entidade pre-
videnciária é responsável pelos in-
vestimentos dos recursos que com-
põem os fundos de repasse e de
reserva dos servidores municipais
de Piracicaba. Esses recursos as-
seguram o pagamento das aposen-
tadorias e das pensões atuais e fu-
turas dos servidores estatutários.

“Logo após ter sido eleito pre-
sidente do IPASP, fiz a prova e
fui aprovado por entidade certi-
ficadora, em dezembro de 2022,
sendo empossado à Presidência
do Instituto em 2 de janeiro des-
te ano. Os membros do Comitê de
Investimentos, previamente ao
seu exercício, já obtiveram a cer-
tificação. Parte dos membros dos
Conselhos Deliberativo e Fiscal
também já tem certificação válida
por quatro anos. Esses membros
passaram por prova de certifica-
ção, conforme a exigência da Por-
taria 1.467”, detalha Carlinhos.
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Doze vias receberam reforço na
sinalização horizontal e vertical

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou entre os
dias 23/02 a 02/03, a sinalização
horizontal e vertical em 12 vias,
sendo cinco avenidas e sete ruas.

A ação faz parte da estra-
tégia da Semuttran, que reali-
za sistematicamente uma série
de serviços de revitalização e re-
forço de sinalização de trânsi-
to horizontal e vertical em ruas
e avenidas da cidade, com ob-
jetivo de garantir mais segu-
rança para pedestres, ciclistas
e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-

leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visualiza-
ção por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de
tachão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Avenida
Frei Francisco Antônio Perin; Ave-
nida Dois Córregos; Avenida Paulis-
ta; Avenida Laranjal Paulista; Ave-
nida Presidente Kennedy; Rua Leon-
tino Boscariol; Rua João de Barro;
Rua Monsenhor Manoel Francisco
Rosa; Rua Paraguaçú; Rua Volun-
tários de Piracicaba; Rua Paulo
Bruhns; e Rua Adriano José Alves.
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Requerimento solicita estudos sobre instalação de semáforo
O pedido de informações so-

bre elaboração de estudos técni-
cos sobre a viabilidade da instala-
ção de um semáforo no cruza-
mento das ruas Dona Anésia e
MMDC, na Paulista, foi o tema do
requerimento 105/2023, do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), apro-
vado na segunda-feira (27), na 7ª
Reunião Ordinária de 2023 da
Câmara Municipal de Piracicaba.

De acordo com o texto, em 5
de dezembro do ano passado, um
pedido de instalação do semáfo-

ro no local foi feito por meio da
indicação 3324/2022, também de
autoria do parlamentar, que tra-
zia em sua justificativa que “o
bairro Paulista se tornou uma
das grandes regiões de comércio
na nossa cidade e, por conta dis-
to, possui um grande fluxo de
veículos e pedestres, motivo pelo
qual, se faz necessário a instala-
ção de um semáforo no cruza-
mento mencionado, com a fina-
lidade de promover a segurança
no trânsito daquela localidade”.
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Em requerimento, vereador cobra
prazo de instalação de lombada

Foi aprovado pela Câmara,
na segunda-feira (27), o requeri-
mento 96/2023, que solicita in-
formações ao Executivo sobre a
instalação de lombada na rua Ig-
nácio da Cunha Caldeira, 452, no
bairro Nossa Senhora de Fátima.
A propositura é do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira. De acordo com o par-
lamentar, o excesso de velocida-
de de carros e motos no local co-
loca em risco a integridade físi-
ca de crianças e moradores.

Em 24 de fevereiro de 2021,
o vereador afirma ter realizado
pedido pelo 156 (Serviço de Infor-
mações à população) e o protoco-
lo 2021-25058 foi deferido, comu-
nicado pela Semuttran (Secreta-

ria Municipal de Trânsito e
Transporte), e o serviço adicio-
nado ao cronograma interno de-
findo pela Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria).

Em agosto de 2022, Cássio
Fala Pira encaminhou ao Executi-
vo o requerimento 595/2022, ques-
tionando quais motivos o serviço
não havia sido executado e obte-
ve como resposta que a estimati-
va de implantação seria em 2023.

No requerimento, o vereador
solicita respostas quanto ao enca-
minhamento para autarquia res-
ponsável, qual a previsão para ins-
talação da lombada estimada para
este ano e se a execução se dará
através do processo licitatório, por
qual processo será executado.
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Bolsistas participam de encontros sobre o mercado de trabalho
Pelo menos 10 bolsistas do

Programa Emergencial de Auxí-
lio ao Desemprego Frente de Tra-
balho, da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), iniciaram essa se-
mana os encontros preparatóri-
os para o mercado de trabalho,
promovido em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), por meio
do Programa Meu Futuro Empre-
go. Ao todo, serão realizados cin-
co encontros durante a semana.

No primeiro encontro, minis-
trado por Sarah Jangrossi, os parti-
cipantes foram orientados a refletir
sobre as habilidades existentes em
cada um, principalmente sobre o
relacionar-se -, cada vez mais im-
portante para contratação e perma-
nência em uma vaga de emprego.

Camila Campos, 39, bolsista da
Frente de Trabalho, contou a sua
experiência, iniciando sua fala so-
bre o quanto mudou no passar dos
anos e o quanto esse trabalho a le-
vou para uma nova realidade.
“Mudei muito como pessoa e tam-
bém profissionalmente, onde des-
cobri que o trabalho é praticamen-
te pautado em relacionamentos,
porque passamos boa parte do tem-
po com pessoas diferentes”, contou.

Um vídeo sobre habilidades
subsidiou a dinâmica de identi-
ficação nas tarefas de uma dona
de casa. “Há habilidades em
tudo que fazemos. Em algumas
ações podemos identificar a li-
derança, a comunicação, habili-
dades numéricas e manuais, en-
tre outras, que podem ser reali-
zadas em funções diferenciadas
no trabalho”, explicou Sarah.

Além das habilidades, com-
petências de conhecimento, téc-
nicas, ferramentas, flexibilida-
de também foram pautadas
para a elaboração de currículos
pessoais. Os encontros contarão,
ainda, com diversas dinâmicas
para auxiliar na criatividade, es-
tímulo da fala em público e no
desenvolvimento do trabalho em
equipe e, ao final, articular va-
gas disponíveis em empresas,
conforme perfil dos candidatos.

Para Euclidia Fioravante,
secretária da Smads, essa é uma
oportunidade de fortalecer a po-
pulação que conta com a Frente
de Trabalho. “Percebemos o
quanto aprovaram essa inicia-
tiva e estão trabalhando para
conquistar autonomia e novas
possibilidades”, destacou.

PROGRAMA - Atualmen-

te, a Frente de Trabalho conta
com 97 bolsistas que ocupam
vagas de auxiliar de limpeza, aju-
dante geral, controlador de aces-
so, apoio administrativo, serviços
gerais e arquivista em diversos
setores da administração pública.

O programa atende a popula-
ção em situação de vulnerabilida-
de social e violação de direitos,
acompanhada pelos serviços dos
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras), Centro de Refe-
rência Especializado de Assistên-
cia Social (Creas) e Centro Pop,
com a oferta de um contrato de
até nove meses. O valor do auxílio
pela carga horária semanal de 30
horas é de um salário-mínimo e
benefícios, como cesta básica e
vale- transporte para aqueles que
residem a mais de 2 quilômetros
de distância do local de trabalho.

O requerimento informa
que, em resposta à indicação, a
titular da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes),
Jane Franco Oliveira, disse que
a pasta “iniciou as análises de vi-
abilidade de implantação do dis-
positivo semafórico no cruzamen-
to e que, o prazo para a finaliza-
ção dos estudos, seria a segunda
quinzena de fevereiro de 2023”.

Pedro Kawai, assim, ago-
ra pergunta por meio do re-

querimento 105/2023 se os re-
feridos estudos para a insta-
lação do semáforo foram rea-
lizados e, em caso afirmativo,
pede cópia dos mesmos.

Na sequência, ele questiona
se o semáforo será ou não insta-
lado no local e, também, caso a
instalação esteja programada,
quando ela será efetivada. Em caso
negativo, Pedro Kawai pergunta
se há alguma outra proposta, por
parte da Semuttran, para melho-
rar a segurança viária do local.
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Bebel cobra do FNDE construção
de muro na EE “João Sampaio”
No documento, é explicado que, devido ao nível do terreno, o
muro da escola ficou baixo e se tornou o único espaço vulnerável

PPPPPIRAPOPIRAPOPIRAPOPIRAPOPIRAPOP     NANANANANA T T T T TVVVVV

Edvaldo Brito estreia
programa neste sábado

Através de ofício dirigido ao
presidente do Fundo de Desenvol-
vimento da Educação do Estado de
São Paulo (FDE), Gianpaolo Pog-
gio Smanio, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), está cobran-
do a liberação de recursos para
construção de um muro na E.E. Dr.
João Sampaio, localizada no bair-
ro Vila Cristina. O pedido da depu-
tada atende a solicitação feita pela
própria diretora da escola, Sebasti-
ana Aparecida Leme, que desde o
final do ano de 2021 aguarda a li-
beração de recurso para a execu-
ção da obra, já garantida pelo FDE.

Conforme documento do pró-
prio FDE, em seis de outubro de
2021, chegou a ser liberada uma
verba de R$ 289.414,25 para a cons-
trução do muro, do lado direto da
escola, que faz divisa com casas de
moradores do bairro. No entanto,
até agora o recurso não chegou à
escola, para que a obra seja reali-
zada e seja ampliada a segurança
do estabelecimento de ensino.

A deputada Professora Bebel,
que também é presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo), foi alertada que
a falta de muro deixa a escola vul-
nerável e isso coloca em risco tan-

Divulgação

O pedido para a liberação do recurso é para a construção do muro separando a escola das demais casas

to a segurança dos alunos como
dos professores e demais profissi-
onais que atuam no estabeleci-
mento.  No documento dirigido ao
FDE, é explicado que devido ao
nível do terreno, o muro da escola
ficou baixo e se tornou o único es-
paço vulnerável, inclusive poden-
do ser invadida por este ponto.

Outro problema ocasionado
com a queda do muro, é que além
do esgoto que é despejado no ter-
reno da escola há excesso de en-

tulho do quintal desses morado-
res, o que expõem a todos a riscos
da proliferação de animais peço-
nhentos. “Por isso, há necessida-
de da construção de um muro
paralelo a este já construído”, ex-
plica a deputada no documento,
relatando também que de acordo
com informações da direção da
Escola João Sampaio, o Semae,
que é o responsável pelo esgoto
da cidade, disse que não há pos-
sibilidade de colocar o esgoto dos

moradores do lado que conside-
ra correto, devido ao declive do
terrenos. “Em função da falta
deste muro e desta situação, a
direção da escola relata que não
é possível o desenvolvimento de
nenhum espaço nesta área, como
por exemplo uma horta. Portan-
to, se faz necessária a rápida libe-
ração do recurso para que o muro
seja construído o mais breve pos-
sível”, enfatiza a deputada Pro-
fessora Bebel no documento.

Pirapop na TV é apresentado por Edvaldo Brito
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Apresentado por Edvaldo Bri-
to, o programa Pirapop na TV es-
treia na TV aberta neste sábado (4),
com transmissão pela TV Thathi/
RecordTV, a atração semanal che-
ga com uma série de novidades
para atender ao público da região.
Com um alcance de cerca de 60
municípios, Edvaldo Brito, quer
ressaltar os pontos positivos de
cada cidade e, oferecer informação
e conteúdo de qualidade durante
os trinta minutos da atração.

Com uma equipe de profis-
sionais especializados, agilizan-
do a produção do programa Bri-
to, estreia o Pirapop na TV, com
imagens da cidade de Piracica-
ba, todo o potencial turístico do
município, as belezas da Rua do
Porto, o Centro de Inovação de
Monte Alegre e o Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba.

São três momentos distintos,
que merecem a atenção do especta-
dor, a Rua do Porto tem atrações
para toda a família, restaurantes,
parques, lojas e o Rio Piracicaba,
com a sua beleza cênica e todo o
potencial hídrico, já o bairro de
Monte Alegre conta com cenários

inusitados como os casarões tom-
bados e a antiga usina de açúcar e
álcool, hoje Usina de Inovação, de
propriedade do empresário Balu
Guidotti, o empreendedor apresen-
ta as novidades que implantou no
espaço, um local com espaços para
instalação de empresas, celebrações,
eventos e muito mais. E, por fim, o
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, o maior e mais moderno com-
plexo cerimonial e crematório hu-
mano e pet de Piracicaba e região.

Para Edvaldo Brito, é a con-
cretização de um sonho. “Eu sem-
pre acreditei em ações práticas de
mobilização para o fortalecimento
de uma cultura de informação e
com conteúdo para todos. Com as
já sementes plantadas, é possível
fortalecer a consciência sobre di-
versos temas e, abrir a mente dos
cidadãos, quanto a diversos assun-
tos, discutindo, mostrando e con-
versando sobre o que temos de
melhor, de mais positivo, ampli-
ando os olhares sobre as cidades
da região metropolitana e, por
fim, as chances que todas têm de
apresentarem seus melhores pro-
jetos e ações”, comemora Brito.
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ROTARY CLUB DE PIRACICABA
Os associados do Rotary
Club de Piracicaba reuniram-
se no dia 1o de março na
Casa da Amizade para come-
morar os 82 anos de funda-
ção do clube e o Centenário
do Rotary Internacional no
Brasil. Na oportunidade o ro-
tariano Marcos Marcelo de
Moraes e Matos proferiu uma

palestra sobre as comemora-
ções, lembrando as realiza-
ções do Rotary Internacional
na cidade de Piracicaba, no
Brasil e no mundo. A reunião
foi presidida pelo rotariano Ar-
gos Sasso e contou com a
presença dos rotarianos as-
sociados ao Rotary Club de
Piracicaba e seus cônjuges.

Os vereadores Anilton Rissa-
to (Patriota), Gustavo Pompeo
(Avante) e Alessandra Bellucci (Re-
publicanos) visitaram, na terça-fei-
ra, 28, a E.M.E.F “José Antônio de
Souza” e na E.M.E.I Antônio Bol-
drin, localizadas no CAIC (Centro
de Atendimento Integrado a Cri-
ança) do bairro Parque Orlan-
da, para fiscalizar as obras de
reformas nessas unidades. Tam-
bém participaram da visita um
engenheiro e um fiscal da em-
presa responsável pela reforma.

De acordo com Anilton Rissa-
to, os banheiros dos alunos das
unidades estão sendo ampliados e
um piso emborrachado (epóxi) está
sendo instalado. Durante a visita,
o vereador disse ter observados al-
guns problemas relacionados a aca-
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Vereadores acompanham obras em unidades escolares no bairro

Anilton Rissato, Gustavo Pompeo e Alessandra Bellucci visitaram, na
terça (28), a E.M.E.F “José Antônio de Souza” e a E.M.E.I Antônio Boldrin

bamentos nos prédios como, por
exemplo pintura manchada e des-
cascando, infiltração d’agua, pro-
blemas na colocação de cerâmicas
e cheiro forte devido à aplicação
de impermeabilizante no piso.

Ainda segundo o parlamen-
tar, em conversa com os repre-
sentantes da empresa, os mes-
mos disseram que tudo será re-
solvido, e que estão cientes dos
apontados feitos pelo vereador.
Anilton Rissato também foi in-
formado que obras de reforma
no ginásio da escola, serão inici-
ados em momento oportuno.

Os parlamentares lamenta-
ram pela obra ainda estar em exe-
cução em período de aulas, o que,
de acordo com eles, prejudica o
atendimento aos alunos. Ao tér-

mino da visita, Anilton Rissato
informou que solicitará à Secre-
taria de Educação e da Secretaria

de Obras mais agilidade na re-
forma, para que alunos e funcio-
nários sejam menos prejudicados.

Assessoria Parlamentar

Na manhã desta segunda-fei-
ra (27), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou seis indicações
ao Executivo que pedem melhori-
as na Escola Municipal Enedina
Lourenço Vieira, localizada no
Jardim Planalto. As proposições
são fruto da visita que o parla-
mentar fez recentemente à unida-
de escolar.  A indicação 1178/23
solicita conserto de telhado de
rampa de acesso existente na uni-
dade escola, por estar danificado.

Conserto de piso da área dos
brinquedos da escola foi solicitado
através da indicação 1179/23. O
piso está desnivelado, colocando
em risco de queda os alunos que
estudam na unidade escolar.

A solicitação para conserto de
vazamento nos banheiros foi apre-
sentada na indicação 1180/23. Os

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Indicações pedem melhoria na EM Enedina Lourenço Vieira

Proposições são fruto da visita que o parlamentar fez à unidade escolar

banheiros vêm sofrendo com in-
filtrações principalmente por con-
ta do alto volume de chuvas que
nossa região vem enfrentando.

Já a indicação 1181/23 solici-
ta o conserto do alambrado, te-
lhado e manutenção da ilumina-
ção de quadra poliesportiva. “O
atendimento das melhorias aqui
mencionadas, certamente propor-
cionarão melhores condições para
a prática de atividades físicas pe-
los alunos”, disse o vereador

Indicação 1182/23 dispõe so-
bre manutenção e reparo no qua-
dro disjuntor. Os fios do quadro
disjuntor estão expostos, sendo
necessário o reparo para evitar
quaisquer acidentes com alunos.

Poda de árvore e corte de mato
na lateral da escola são solicitados
pela indicação 1183/23. Além das

Assessoria Parlamentar

árvores estarem com galhos altos,
deixando o local escuro ao anoite-
cer, o mato do local também está
alto, sendo necessário a limpeza.

“Para oferecer um local mais se-
guro e agradável para nossas cri-
anças, precisamos melhorar o
ambiente escolar”, comentou.

MMMMMÉRITOÉRITOÉRITOÉRITOÉRITO

Câmara concede medalha a Tomas Aparecido Lucas
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba promove, hoje, 3, às 19h30,
reunião solene no Salão Nobre “He-
lly de Campos Melges” para entre-
ga da Medalha de Mérito Legisla-
tivo ao idealizador do evento
“Amor à Criança Especial”, Tomas
Aparecido Lucas. A homenagem
foi proposta pelo vereador Zezinho
Pereira (União Brasil), através do
Decreto Legislativo 62/2022.

Tomas tem contato com as
pessoas com deficiência desde o seu
primeiro emprego, no Centro de

Reabilitação de Piracicaba, onde
trabalhou de 1977 a 1986. Ele tam-
bém foi cuidador de uma pessoa
especial, Clever Luis Mahn, por 10
anos, na área social e recreativa.

Em 1999, ele promoveu a pri-
meira festa para 300 crianças
com deficiência no Centro de Re-
abilitação, que contou com a par-
ticipação da apresentadora do
programa Bom Dia e Compa-
nhia, Jakeline Petikovic. No ano
seguinte, resolveu dar sequência
ao evento, que foi realizado no

Engenho Central, com partici-
pantes de 27 cidades da região.

Desde então, a festa cresceu
e muitos artistas de renome naci-
onal participaram, como Jair Ro-
drigues, Banda Fala Mansa, Tony
Angeli, Beth Guzzo, Matheus Mi-
nas e Leandro, Sergio Reis, Rick
e Renner, entre outros, inclusive
artistas piracicabanos. Em 2016,
a festa foi transferida para o Clu-
be dos Sindicatos dos Metalúrgi-
cos, onde permanece até hoje.

 “Hoje o evento ‘Amor à Crian-

ça Especial’ é o único do país do gê-
nero, que reúne tantas pessoas com
deficiência num único dia, para des-
frutar de muitas músicas e comes e
bebes totalmente gratuitos”, desta-
cou o autor, no texto do projeto.

A cerimônia de entrega da Me-
dalha de Mérito Legislativo a To-
mas Aparecido Lucas é aberta ao
público e será transmitida, ao vivo,
pela TV Câmara Piracicaba (canais
11.3 do sinal aberto digital, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.
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“Trabalhadores Unidos” em
eleição no Instituto Conespi
Para Juca dos Metalúrgicos, esta chapa de consenso mostra a unidade do
movimento sindical piracicabano na luta e ações em defesa dos direitos

Falta pouco...
Olá alvinegros apostólicos

romanos. Sejam todos bem vin-
dos ao nosso espaço semanal, li-
vre de amarras e "padrinhos"
que inibem ou proíbem a liber-
dade de expressão. Nossa prosa
é liberta, independente e com a
verdade acima de tudo. Às ve-
zes sinto como se estivesse na
"prainha" (esquina da XV com
a rua da praça, bem atrás da
igreja catedral), aonde todos os
acontecimentos do mundo es-
portivo e principalmente do
Nhô-Quim eram discutidos, re-
gados com o delicioso café do
"bistecão". Saudades dessa épo-
ca boa, de pessoas do bem con-
versando sobre todos os assun-
tos sem "mimimi" ou "nutelice".

O XVZÂO venceu o comerci-
al nesta última quarta feira e está
muito próximo de atingir sua
segunda meta do planejamento.
A primeira era garantir a perma-
nência na série A2 de 2024, e a
segunda à classificação entre os
oito primeiros. Faltando duas
rodadas para finalizar esta fase
o alvinegro sai neste domingo
para enfrentar a Portuguesa
Santista no estádio Urico Mursa
em Santos e depois recebe no
Barão o Velo Clube no outro sá-
bado fechando a primeira fase.

Ainda não se pode comemo-
rar nada, dos seis pontos em dis-
puta, o XV precisa fazer no míni-
mo quatro pontos para se classi-
ficar sem depender de nenhum
outro resultado, tarefa nada fácil
pelo que vem apresentando a "bri-
osa" e o vizinho time do Velo da
cidade de Rio Claro. Ambas as
equipes estão hoje na frente do
Nhô-Quim na tabela de classifi-
cação e não é por acaso, Velo tem
seis vitórias e a Portuguesa sete,
enquanto o XV aparece com qua-
tro, o Nhô Quim depois da Ponte
Preta é o time que menos derrota
sofreu apenas duas enquanto a
macaca tem uma única derrota.

As chegadas de Vitor Bra-
ga e Anderson Cavalo foram
fundamentais para este arran-
que e a colocação entre os oitos
primeiros, com eles o treinador
Cléber Gaúcho conseguiu ajei-
tar seu plano tático com as pe-
ças corretas, ainda faltam mais
ajustes, principalmente no meio
campo aonde Braga continua so-

brecarregado na armação de
jogadas e no primeiro combate
ao adversário. Samuel Andra-
de, que é uma das peças deste
encaixe, perdeu a cabeça na par-
tida contra o comercial e aca-
bou sendo expulso, ficando de
fora contra a santista lá na bai-
xada, vai fazer muita falta,
pois no elenco não tem outro
atleta com suas qualidades de
desarme e ajuda na criação.

O time do XV cresceu na
hora certa, deu sustos e causou
temor e pânico ao seu torcedor e
na imprensa, a possível queda
para a série A3 chegou a rondar
as rodas de bate papo e os co-
mentários nos programas espor-
tivos, o time não perdia, mas
também não ganhava, foram sete
empates que proporcionaram ao
treinador um carinhoso apelido
de "EMPATCHÊ", brincadeiras
a parte em alguns momentos
faltou confiança no trabalho
de fora para dentro e também
de dentro para fora, as conver-
sas entre os núcleos do clube já
não estavam tão alinhadas.

Cléber Gaúcho e o gestor
Douglas Pimenta ouviram as
críticas e passaram pelo pior
momento quietos, trabalhando
e sem responder a nenhuma
ofensa ou crítica mais "ácida"
(esta por sinal partindo de den-
tro do próprio clube), o bom
momento voltou e o trabalho
começou a fluir e aparecer, ain-
da não ganhou nada, mas
aquele brilho nos olhos dos jo-
gadores e torcida voltou, agora
só o próprio XV pode vencê-lo.
Times que brilharam no início
da competição já aparecem fler-
tando na parte de baixo da ta-
bela, casos específicos de Ju-
ventus e Linense, cheguei a ler
e ouvir comparações entre o
Nhô-Quim e estas agremiações,
ainda bem que de onde partiu
tal comparação não tem conhe-
cimento verdadeiro sobre fute-
bol para tal comentário. A hora
é agora, são duas batalhas pela
frente e o glorioso alvinegro está
chegando ao seu melhor mo-
mento, com equilíbrio, calma, fé
no planejamento e no trabalho
realizado, minha nossa o ran-
ger de dentes já pode ser ouvido
a quilômetros, QUE FASE!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A chapa “Trabalhadores Uni-
dos”, encabeçada por Wagner da
Silveira, o Juca dos Metalúrgicos,
formada por consenso, disputa,
nesta sexta (03), a eleição para a
escolha da nova diretoria do Insti-
tuto Conespi (Conselho das Enti-
dades Sindicais de Piracicaba), en-
tidade que representa os mais de
200 mil trabalhadores da ativa e
aposentados de Piracicaba e cida-
des da região. A eleição acontece
no Clube do Sindicato dos Meta-
lúrgicos, a partir das 9 horas, e a
chapa “Trabalhadores Unidos” é
composta por 52 dirigentes sindi-
cais de 20 sindicatos de trabalha-
dores da cidade, que integram 20
secretarias, mais o conselho fiscal.

Para Juca dos Metalúrgicos,
esta chapa de consenso mostra a
unidade do movimento sindical
piracicabano na luta e ações em
defesa dos direitos dos trabalha-
dores, por justiça social e demo-
cracia. “Sem dúvida, esta  unida-
de dos trabalhadores é funda-
mental para poder desenvolver e
participar de movimentos volta-
dos tanto para recuperar direitos
que foram perdidos nos últimos
anos, como poder avançar em
novas conquistas. Vivemos um
momento importante na luta dos
trabalhadores, voltado a garan-
tir e fortalecer a democracia, mas
também de avançar em relação
aos direitos da classe trabalha-
dora, de fortalecer a nossa orga-
nização e dessa forma contribuir-
mos rumo a uma sociedade mais
justa e inclusiva”, acrescenta,
destacando ainda que o Instituto
Conespi, que representa a unida-
de do movimento sindical piraci-
cabano, tem compromisso com a
defesa da educação e da saúde
públicas, de qualidade e para to-
dos os brasileiros e brasileiras,
assim como a defesa de progra-
mas de moradia que contemplem
as camadas mais vulneráveis da
população brasileira e ajudem a

garantir uma vida com dignida-
de plena a todas as pessoas.

Para Paiva, esta unidade do
movimento sindical de Piracicaba,
expressada nesta chapa de consen-
so, mostra a unidade de ações e a
certeza de que haverá muito traba-
lho nos próximos anos. “Precisamos
lutar em todas as esferas, seja mu-
nicipal, estadual e nacionalmente,
por trabalho e renda, pela defesa de
um modelo de desenvolvimento
econômico que garanta justiça soci-
al e distribuição de renda, mas tam-
bém que proteja o meio ambiente, a
base da vida futura”, destaca.

Chapa mostra a força do mo-
vimento sindical da cidade — No-
mes de peso do movimento sindi-
cal compõem a  chapa “Trabalha-
dores Unidos”, sendo que na sua
executiva, além de Wagner da Sil-
veira, o Juca dos Metalúrgicos (Sin-
dicato dos Metalúrgicos), na presi-
dência, é composta ainda por José
Antonio Fernandes Paiva (Bancá-
rios), vice-presidente, enquanto
que Milton Costa (Construção Ci-
vil) é o segundo vice-presidente, e
Renata de Cássia de Aguiar Souza,
a terceira vice-presidenta. Já o se-
cretário geral é Francisco Pinto Fi-
lho, o Chico (Papeleiros); o segun-
do secretário geral, Valdir Sgrig-
neiro (Municipais) e o terceiro se-
cretário geral, Francisco de Assis
Dantas, Chiquinho (Hoteleiros),
enquanto que o tesoureiro geral é
Fânio Luiz Gomes (Alimentação),
o segundo tesoureiro é João Soa-
res (Trabalhadores do Transpor-
te Urbano) e o terceiro tesoureiro
Vitor Roberto (Comerciários).

O diretor de Imprensa e Co-
municação Social é Paulo Roberto
Botão (Jornalistas) e a suplente é
Patrícia Santana (Jornalistas); o
diretor de Relações Políticas Insti-
tucionais José Luiz Ribeiro (Meta-
lúrgicos) e o suplente Juraci Goes -
Magal- (Associação dos Metalúr-
gicos Aposentados); diretor de
Emprego e Relações do Trabalho,

Chico, Juca dos Metalúrgicos, Paiva e Fânio integram
a executiva da chapa ´Trabalhadores Unidos´

Divulgação

Emerson Cavalheiro (Papeleiros), e
o suplente Antonio Edson Alcarde
(Metalúrgicos); diretora de Educa-
ção, Cultura e Formação, Renata
Perazolli (Municipais), e o suplente
Geraldo Nunes (Alimentação); di-
retora de Transporte e Mobilidade
Social, Letícia Peres Farias Fran-
çoso (Bancários), e o suplente, Be-
nedito Fernandes Duarte (Traba-
lhadores do Transporte Urbano);
diretor Social, Emerson Antonio da
Silva (Metalúrgicos), e o suplente,
José Valdir Martins (Municipais);
diretora de Saúde e Qualidade de
Vida, Olívia Brossi (Bancários) e o
suplente Edson Batista dos Santos
(Construção Civil); Planejamento
Urbano e Rural, João Possebon
Neto (Bancários), e o suplente Adão
Alves (Sindicato Rurais); Relações
Sindicais, Marcos Vitor de Oliveira
(Frentistas), e o suplente Eder Fer-
nando Vieira Carvalho (Frentis-
tas); diretor Jurídico, José Osmir
Bertazzoni (Municipais), e o suplen-
te, Marcelo Abrahão (Bancários);
diretor de Gênero, Raça e Orienta-
ção Sexual, Edilson Rondini (Mo-
vimentadores de Mercadorias), e o
suplente Odair de Almeida Barros
(Papeleiros); diretor de Meio Am-
biente, Vanderlei Sanches Baestei-

ro (Sindicato Rurais) e o suplente
Marcos Aurélio Santiago (Hotelei-
ros); Segurança e Ação Comunitá-
ria, Alex de Assis Paes (Conduto-
res), suplente Jair Azzi (Associação
Eclética dos Aposentados); Previ-
dência e Seguridade Social, João
Carlos da Silva (Associação Ecléti-
ca dos Aposentados) e o suplente
Ademar Lorenzi (Associação Eclé-
tica dos Aposentados); diretor da
Criança e Adolescente, Eugênio
Morato de Jesus (Gráficos), su-
plente Vanessa Fernanda Lanes;
Trabalho, Paulo Afonso Lima (Me-
talúrgicos), suplente, Jailton Sou-
za Cruz (Alimentação); Eventos,
Denis Mota Alves (Metalúrgicos),
suplente Edson Rondini (Movi-
mentadores de Mercadorias); di-
retor de Desenvolvimento Regional,
Roberto Previde (Comerciários) e o
suplente, Edmilson Viana da Silva
(Hoteleiros). Já o conselho fiscal é
composto por Agnaldo da Silva
Pereira (Papeleiros), Arnaldo Men-
des Carvalho (Alimentação), Car-
los Roberto de Souza (Têxteis), en-
quanto que os suplentes são Gere-
mias de Oliveira (Frentistas), Car-
los Alberto Guerreiro (Comerciári-
os) e José Ademir Cunha (Traba-
lhadores do Transporte Urbano).

AAAAATENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTO

Mutirões da Saúde vão atender
420 pessoas neste sábado, 4

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
realiza sábado, 4, cinco mutirões
de saúde para atendimento mé-
dico de 420 pacientes do Progra-
ma Saúde da Família (PSF). Este
atendimento é agendado previa-
mente para pacientes com queixa
clínica, respeitando a ordem de
prioridade, não havendo agenda-
mento durante o mutirão.

Segundo a coordenação do
Departamento de Atenção Básica
(DAB), foram disponibilizadas no
Centro de Referência da Atenção
Básica (CRAB) Cecap 60 vagas
para os usuários dos PSFs Chapa-
dão II/Sol Nascente e Santa Rita.
No CRAB Vila Rezende, foram 120

vagas para os pacientes atendidos
na própria unidade e nos PSFs
Santa Rosa (I e II) e Vila Fátima.
No CRAB Vila Sônia serão 60 va-
gas para pacientes da própria uni-
dade e do PSF Javari. No CRAB
Novo Horizonte também serão
mais 60 vagas para pacientes do
PSF Kobayat Líbano e da própria
unidade. No PSF Mário Dedini I,
o número de vagas foi de 120 para
pacientes dos PSFs Bosques do
Lenheiro (I e II) e Mário Dedini II.

A Secretaria de Saúde reforça
que as unidades de saúde deste
mutirão também recebem cobertu-
ra médica, conforme a disponibili-
dade, portanto, elas não ficam sem
profissionais para o atendimento.

CCCCCONCERTOONCERTOONCERTOONCERTOONCERTO

Jovens Músicos e Júlia Simões apresentam especial Tom Jobim
A Orquestra Filarmônica Jo-

vens Músicos convida a cantora
Julia Simões para apresentação es-
pecial com a obra de Tom Jobim.
O concerto é gratuito e acontece
hoje, 3, às 20 horas, no Teatro
Erotides de Campos – o Teatro do
Engenho. A apresentação sob a
regência do maestro Anderson de
Oliveira terá arranjos assinados
por Jether Garotti Júnior. Os Con-
certos Jovens Músicos são uma
realização da Academia Jovens
Músicos, Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secretaria
de Cultura e Economia Criativa.

“Estamos trabalhando para
apresentar um grande espetáculo
musical, com arranjos criados es-
pecialmente para este concerto
com essa homenagem tão impor-
tante a Tom Jobim, na voz belíssi-
ma da Júlia Simões. Será um con-
certo imperdível para fortalecer
ainda mais a cultura brasileira e
valorizar os talentos que temos na
cidade”, revelou o maestro.

Será a primeira vez da parce-
ria entre a Filarmônica Jovens
Músicos com Júlia Simões. “É uma
grande honra ser convidada para
participar do primeiro concerto da

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Estão abertas as inscrições paras aulas gratuitas de judô
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), está com inscrições aber-
tas para aulas gratuitas de judô.
As atividades acontecem em cin-
co núcleos: Escola Municipal José
Martins de Toledo (rua Julio Qui-
nelato, 33, Artemis), Engenho
Central (Barracão 14), Escola Es-
tadual Prof. Décio Miglioranza
(rua João Amâncio de Godoy,
625, Artemis), Escola Municipal
José Pousa de Toledo (avenida
Castanheiras, 300, Bosques do
Lenheiro) e Academia Edinho
Company (rua Manoel Chaddad,
27, Nova Piracicaba). A idade mí-
nima para participar é de 8 anos.
As inscrições podem ser feitas pe-

los telefones (19) 99627-6002, (19)
99954-4105 ou (19) 3433-3825.

As aulas são ministradas pela
Associação Sport Way, vencedora
do processo de chamamento públi-
co, aberto pela Selam em 2022, e
atende a Lei Federal 13.019/2014.
A proposta é regulamentada pelo
decreto municipal 1.093 de 1º de
junho de 2017 e cumpre as determi-
nações do Marco Regulatório das
Organizações da Sociedade Civil.

As turmas de formação es-
portiva são separadas por faixas
etárias. Na Escola Municipal José
Martins de Toledo, as atividades
acontecem às segundas-feiras,
das 13h30 às 15h30 e das 15h30
às 17h, para meninas e meninos
de 12 a 17 anos. No Engenho Cen-

tral, as aulas ocorrem às segun-
das e quartas-feiras, para turmas
com idade a partir de 10 anos,
das 17h30 às 18h30. Já na Esco-
la Estadual Prof. Décio Miglio-
ranza, os treinos estão agenda-
dos para as sextas-feiras, das
13h30 às 15h, e são destinados a
crianças de 8 a 10 anos de idade.

No núcleo instalado Escola
Municipal José Pousa de Toledo,
as aulas são divididas para dois
grupos, sempre às terças-feiras: das
13h às 14h30 (8 e 9 anos) e das
14h30 às 15h30 (10 e 11 anos). Os
treinamentos Academia Edinho
Company são voltados para os atle-
tas de rendimento, com idade mí-
nima de 14 anos, às segundas e
quartas-feiras, das 19h às 21h.

Os termos de colaboração as-
sinados entre a Prefeitura de Pi-
racicaba e as associações vencedo-
ras do processo de chamamento
público têm três finalidades prin-
cipais: a formação e o desenvolvi-
mento esportivo (iniciação); pro-
jetos que deem continuidade à for-
mação esportiva específica e inici-
em o processo de treinamento para
o alto rendimento esportivo (com-
petição); e as manifestações vo-
luntárias que contribuem com a
integração, educação e promoção
da saúde (lazer físico-esportivo).
O processo inclui ainda a monta-
gem das equipes de rendimento
para a representação da cidade nos
eventos oficiais da Secretaria de
Esportes do Estado de São Paulo.

Academia Jovens Músicos deste
ano, e o homenageado será Anto-
nio Carlos Jobim, grande composi-
tor, músico, maestro brasileiro re-
conhecido mundialmente e escolhe-
mos músicas que sempre me emo-
cionaram e que o público vai can-
tar junto com a gente”, declarou.

A cantora Julia Simões co-
leciona uma carreira brilhante
com quatro discos lançados. A
intérprete já fez participações
em shows de Rita Lee, Ana Ca-
rolina, Alcione, Seu Jorge, en-
tre outros grandes nomes da
Música Popular Brasileira.

Além da regência do maestro
Anderson de Oliveira e voz de Jú-
lia Simões, o especial Tom Jobim
traz o quarteto com violão, piano,
baixo e bateria e a interpretação
de obras de Tom Jobim como
Águas de março, Anos Dourados,
Corcovado, Garota de Ipanema,
Luiza, Samba do Avião, Choven-
do na Roseira e muito mais.

SERVIÇO
Os i ng ressos  l im i t ados
são disponibil izados pelo
s i te  da Mega Bi lhater ia :
www.megabilheteria.com.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila inde-
pendência 02 quartos, banhei-
ro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia,
varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condo-
mínio c/ piscina, elevadores,
salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor
básico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil re-
ais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18
horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE
– O Lar dos Velhinhos de Pi-
racicaba oferece por contri-
buição ou permuta. Av.: Rena-
to Wagner, 770. Telefone e
Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3
x cartão. Tratar Rua Moraes
Barros, 1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 – (19)
3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

DOSITEC BOMBAS E COMPRESSORES INDUSTRIA E COMER-
CIO EIRELI, torna público que recebeu da SIMAP - Secretaria
Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente a Licença de
Operação - Renovação Nº 2022 - 170597 para atividade
de fabricação de equipamentos hidráulicos e pneumáticos,
peças e acessórios, exceto válvulas,, localizado(a) Rua: Jor-
ge Anéfalos, 40 - Parque Orlanda - Piracicaba - SP.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
FARIZELLI PINTO faleceu an-
teontem na cidade de Piraci-
caba, aos 93 anos de idade e
era viúva do Sr. Jose Pinto Fi-
lho. Era filha do Sr. Mariano Fa-
rizelli e da Sra. Cecilia Maria
da Conceição, falecidos. Dei-
xa os filhos: Maria Aparecida
Pinto de Camargo casada
com Jose Carlos de Camargo
Filho, Alcides Farizelli Pinto,
falecido e Aparecido Farizelli
Pinto, falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala
03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA ZOE VITÓRIA DE DEUS
faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba e era filha do Sr.
Daniel de Deus e da Sra. Tathi-
ane Tinto Alves. Deixa parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INES COLAZANTI DE ME-
DIEROS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era viúva do
Sr. Miguel Lemes de Medei-
ros. Era filha do Sr. Gabriel Co-
lazanti e da Sra. Durvalina
Franco Bueno, falecidos. Dei-
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Wagnão promulga lei da
regularização fundiária
Nova norma flexibiliza os critérios para a apresentação de documentos
com a finalidade de regularização fundiária no município

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
promulgou, quarta-feira (1º), a
Lei Complementar 443/2023, que
amplia os documentos que podem
ser apresentados para pleitear a
regularização de núcleos urbanos
na cidade. A lei foi instituída atra-
vés do projeto de lei complemen-
tar 13/2022, do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) e mais 12 parla-
mentares, aprovado pela Casa no
fim do ano passado, mas vetado
pelo Executivo. O veto foi derru-
bado em Plenário durante a 6ª
Reunião Ordinária de 2023, na
quinta-feira passada (23).

Como o prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) não sancio-
nou a lei no prazo legal de 48
horas, o projeto voltou à Câma-
ra para ser promulgado pelo pre-
sidente da Casa, conforme pre-
visto na Lei Orgânica do Muni-

cípio e no Regimento Interno. A
Lei Complementar entra em vi-
gor na data da publicação no
Diário Oficial do Município.

A norma altera e acrescenta
dispositivos à Lei Complementar
404/19, de acordo com a Lei Fe-
deral 13.465/17 e o Decreto Fede-
ral 9.310/18, que estabeleceram a
possibilidade de regularização
dos núcleos habitacionais exis-
tentes até o marco regulatório,
antes de 2017. A exigência, para
os postulantes à regularização
dos imóveis, era que se apresen-
tassem levantamento fotográfico
e imagens de satélite que compro-
vassem a existência do núcleo ha-
bitacional antes do marco legal.

Com a alteração, a comprova-
ção poderá ser feita a partir de ou-
tros documentos, como os chama-
dos "contratos de gaveta" e outros
que atestem a presença do núcleo
informal antes de 2017. A nova lei

Divulgação

Lei foi instituída através do projeto de lei complementar 13/2022

estabelece que a comprovação se
dará através de levantamento fo-
tográfico ou "através de documen-
to com eficácia comprobatória que

ateste a existência do núcleo ur-
bano informal em data anterior
ao marco legal estabelecido pela
legislação federal aplicável".

SRA. EUDOCIA JOSE TEIXEIRA
TOMAZINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 79 anos,
filha dos finados Sr. Manoel
Jose Teixeira e da Sra. Durvali-
na Delgado Teixeira, era casa-
da com o Sr. Francisco Tomazi-
ni; deixa os filhos: Rogeria Lu-
cia Tomazini, já falecida; Ronal-
do Aparecido Tomazini, casado
com a Sra. Jeanne Moura Gon-

çalves Tomazini e Rosana He-
lena Tomazini. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MADALENA CANDELARIA
CATARINO BARSOTTINI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Jor-
ge Catarino e da Sra. Ercilia
Sbrogio, era viúva do Sr. Victo-
rio Barsottini; deixa os filhos:
Angela Aparecida Barsottini,
casada com o Sr. Luis Henrique
Botezelli da Silva e Willians Be-
nedito Barsottini. Deixa a neta

Julia K. Longo Barsottini; de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

xa a filha: Fabiana Karina de
Medeiros. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIO JOSE PROTTI
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Catarina de Miranda Protti. Era
filho do Sr. Jose Protti e da Sra.
Amélia Menochelle Protti, fale-
cidos. Deixa os filhos: Patricia
Aparecida Protti Diquiero Martin
casada com Oseias Diquiero
Martin, Marcelo Aparecido Protti
casado com Andreia Moreira
Protti e Carina Aparecida Protti
Pigozzo casada com Nilton
Jose Pigozzo. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Rio
das Pedras e o seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APPARECIDA ALVES DE
OLIVEIRA faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 86
anos de idade e era filha do
Sr. Antonio Alves de Oliveira e
da Sra. Anna de Souza Bueno,
falecidos. Deixa sobrinhos,

demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 11:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório “A” do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VICENTINA PEREZ TABAI
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 92 anos de idade
e era viúva do Sr. Ângelo Tabai.
Era filho do Sr. Antônio Perez e
da Sra. Maria Perez, falecidos.
Deixa os filhos: Antônio Carlos
Tabai casado com Maria Sueli
Baldessin Tabai, José Jair Ta-
bai casado com Ines Marlene
Baldessin Tabai, Waldemir Do-
nizeti Tabai casado com Maria
Ap. Spoladore Tabai. Deixa ne-
tos e bisnetos.  Deixa demais
parentes e amigos.  O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:45 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Premium do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-

ção, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARINÊS CORAL FAGUN-
DES faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 61 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Emí-
dio Barbalho Fagundes Junior.
Era filha do Sr. Dorival Pedro
Coral,  falecido e da Sra. Ana
Penteado Coral. Deixa os filhos:
Ana Clara, Ana Elize, Guilherme,
Mariana e Suzana. Deixa os
netos: Lauren, Aiden, Adrianne,
Maria Lita, Gustavo Emídio, de-
mais parentes e amigos.  O
Velório iniciou ontem das 14:30
hs as 19:00 hs, retomando hoje
as 07:30 hs no Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala
Diamante, onde o seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 16:30
hs seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Estreiam "Creed III", "A Baleia" e "Desaparecida"
Fotos: Divulgação

Três belos filmes estreiam nas
telonas da cidade: o drama espor-
tivo "Creed III", o angustiante sus-
pense "Desaparecida", sequência
do aclamado "Buscando..." e o in-
dicado a 3 Oscars "A Baleia", co-
movente drama familiar psicoló-
gico com uma incrível performan-
ce do ator Brendan Fraser como
um homem pesando quase 300
quilos, atuação que pode dar a ele
o Oscar 2023 de Melhor Ator.

"A BALEIA" (The Whale), di-
rigido por Darren Aronofsky, é um
emocionante drama familiar psico-
lógico sobre perdão e reconciliação
Escrito por Samuel D. Hunter, é
baseado em sua peça de mesmo
nome de 2012 que gira em torno de
um homem com obesidade severa
que foi abandonado pela família. O
enredo também foca na compulsão
alimentar do protagonista, que
pesa quase 300 quilos. Seu nome é
Charlie, um professor de inglês re-
cluso que dá aulas online. Ele con-
vive com a obesidade mórbida e por
isso tem vergonha de aparecer, pois
conhece os olhares de preconceito
das outras pessoas. Nem sempre
Charlie teve 272 quilos como ago-
ra, mas um grande trauma em sua
vida -- a morte de seu namorado,
que fêz ele perder o controle da ali-
mentação, Nos dias normais sua
única ajuda vem da amiga e enfer-
meira Liz (Hong Chau, indicada
para o Oscar de Melhor Atriz Co-
adjuvante), que que checa seu es-
tado de saúde e faz as compras do
mercado. Só que agora Charlie pre-
tende reparar um erro de nove
anos atrás, quando abandonou a
filha Ellie (Sadie Sink) e a ex-espo-
sa Mary (Samantha Morton). A
menina já tem 17 anos e é difícil de
lidar, mas esta é a última tentativa
de Charlie para uma mudança de
vida. Brendan Fraser, conhecido
desde a trilogia "A Múmia" (1999-
2008) e que andava um tanto es-
quecido, volta com força total aos
holofotes, recebendo muitos elogi-
os por sua incrível performance
como Charlie. Para viver esse pa-
pel, Brendan precisou de três eta-
pas de preparação: ganho de peso,
criação de próteses que adiciona-
ram 130 quilos e cerca de 6 horas
de maquiagem para cada dia de fil-

magem. Todo esse sacrifício, com
certeza, poderá ser recompensado
com o cobiçado Oscar 2023 de Me-
lhor Ator, prêmio que ele nunca
ganhou. Lançado em dezembro do
ano passado nos Estados Unidos,
o filme recebeu ampla aceitação do
público, com incríveis 91% de apro-
vação. O título "The Whale" (A Ba-
leia) é devido a elementos da tra-
ma: Charlie é fã de um ensaio es-
crito sobre Moby Dick a respeito de
um homem obcecado por vingan-
ça contra uma baleia-branca.

"CREED III", protagonizado
e dirigido por Michael B. Jordan,
em sua estreia na direção, é a sequ-
ência de "Creed II" (2018) e o ter-
ceiro filme da série "Creed". É o
primeiro da série sem a presença
de Sylvester Stallone como Rocky
Balboa, embora ainda seja produ-
tor. A trama desta nova sequência
mostra que. depois de dominar o
mundo do boxe, Adonis Creed (Jor-
dan) tem prosperado tanto em sua
carreira quanto em sua vida fami-
liar. Quando seu amigo de infân-
cia e ex-prodígio do boxe Daniam
Anderson ressurge após cumprir
uma longa sentença na prisão, ele
está ansioso para provar que me-
rece sua chance no ringue. O con-
fronto entre ex-amigos é mais do
que apenas uma briga. Para acer-
tar as contas, Adonis deve colocar
seu futuro em risco para lutar con-
tra Damian -- um lutador que não
tem nada a perder. Em sua pré-
estreia nos Estados Unidos, o fil-
me teve 90% de aprovação dos crí-
ticos, que destacaram a presença
do astro Michael B. Jordan por trás
das câmeras, dirigindo uma das se-
quências de luta mais habilmente
elaboradas de todos os tempos,
além do filme trazer toda a emoção
e ação necessária para ingerir os
fãs. No elenco, além de Jordan, tem
as presenças de Tessa Thompson e
Phylicia Rashad, que representam
a esposa e a madrasta de Adonis,
Damian, o rival de Adonis, é in-
terpretado por Jonathan Majors,
que ainda pode ser visto nas telo-
nas como o vilão Kang, o Con-
quistador no filme "Homem-For-
miga e a Vespa: Quantumania".

"DESAPARECIDA" (Mis-
sing),, um suspense angustiante

Com uma história comovente trazida à vida pela atuação de Brendan
Fraser, A Baleia é um drama familiar sobre perdão e reconciliação

Em Creed III, Michael B. Jordan e Jonathan Majors são dois ex-amigos
que descobrirão que o seu conflito vai muito além de apenas uma luta

escrito e dirigido por Nicholas D.
Johnson e Will Merrick (em suas
estreias na direção) é uma sequên-
cia do aclamado suspense "Buscan-
do..." (2018), sobre um pai que fica
em pânico com o desaparecimento
de sua filha adolescente. Neste
novo filme, quem desaparece é a
mãe de uma jovem. Quando sua
mãe Grace (Nia Long) desaparece
durante uma viagem de férias na
Colômbia com seu novo namora-
do, Kevin (Ken Leung), a busca de
June (Storm Reid) por respostas é
cercada por um alerta vermelho
internacional. Presa a milhares de
quilômetros de distância em Los
Angeles, June faz uso dos recursos
tecnológicos atuais para tentar en-
contrar sua mãe antes que seja tar-
de demais. Mas quanto mais fun-
do ela cava, sua busca digital le-
vanta mais questões do que res-
postas. E quando June se depara
com segredos, ela descobre que
talvez nem mesmo conhecia ver-

dadeiramente a mãe. Lançado em
janeiro nos Estados Unidos, o fil-
me foi bem recebido. No agrega-
dor de resenhas Rotten Tomato-
es, o suspense obteve uma apro-
vação de 90% do público e de 87%
dos críticos, que elogiaram a tra-
ma envolvente angustiante e a in-
crível performance da jovem atriz
Storm Reid no papel de June. O
ator português Joaquim de Almei-
da também está no elenco como
Javier, um eletricista colombiano
que ajuda Jene nas investigações.

"PÂNICO 6" (Scream 6), sex-
to filme da franquia de terror "Scre-
am", terá sessões de pré-estreia na
quarta-feira. Sem as icônicas pre-
senças da atriz Neve Campbell e do
diretor Wes Craven. Tendo como
pano de fundo, pela primeira vez, a
cidade de Nova York, traz o vilão
Ghostface de volta para aterrori-
zar suas vítimas. Promete ser um
dos melhores e mais violentos e
sangrentos filmes da franquia.

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Refis gerou R$ 66 milhões de receita em 2022
Arrecadação com programa de refinanciamento de dívidas foi destacada em audiência pública na Câmara, na tarde de terça (28)

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emitiu
parecer favorável ao projeto de re-
solução 3/2023, do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que pro-
põe a constituição de uma comis-
são de estudos para avaliar des-
cumprimento do orçamento mu-
nicipal aprovado para os exercí-
cios financeiros de 2021 e 2022.
O encaminhamento ocorreu na
reunião da CLJR, na quinta-fei-
ra (2), com a participação dos ve-
readores Acácio Godoy (PP), pre-
sidente, Thiago Ribeiro (PSC), re-
lator, e Paulo Camolesi (PDT),
membro, com a assessoria da Pro-
curadoria Legislativa da Casa.

A proposta do vereador é in-
vestigar, através da comissão de
estudos, a aplicação do orçamen-
to em relação à prevenção de inun-
dações e alagamentos nas imedia-
ções do Teatro Municipal “Dr.
Losso Netto”, no cruzamento das
avenidas Independência e Arman-

AAAAANÁLISENÁLISENÁLISENÁLISENÁLISE

CLJR se posiciona a favor de
comissão sobre orçamento

do Salles, assim como em relação
à rua Liberato Macedo, no bairro
São Dimas. No parecer, a CLJR
destacou que a propositura define
a finalidade, que tem relevância
em função das enchentes ocorri-
das nos locais. Foi apresentado
um substitutivo ao projeto, com o
objetivo de adequar o texto e ins-
tituir o prazo de funcionamento.

“O descumprimento do orça-
mento público é um ato dos mais
graves na gestão pública, com
consequências como a possibili-
dade de uma intervenção e até o
bloqueio de contas e convênios
municipais”, avaliou o presiden-
te da CLJR, Acácio Godoy. “É per-
tinente que uma comissão de es-
tudos analise esses fatos e se an-
tecipe a eventuais atos adminis-
trativos que prejudiquem o mu-
nicípio”. Com o parecer, o projeto
será encaminhado para análise
das demais comissões da Casa e
depois para votação em Plenário.

Guilherme Leite

Audiência pública aconteceu na terça-feira, 28,
no Plenário “Francisco Antonio Coelho”

Defendido na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, o Refis (Pro-
grama de Recuperação Fiscal)
rendeu R$ 66.498.814,96 para a
receita da Administração Muni-
cipal ao longo de 2022. Os nú-
meros podem ser ainda maiores,
já que, segundo a Secretaria de
Finanças, os 24.123 acordos efe-
tivos envolvem R$ 157.753.202,95
de valores negociados.

A informação foi apresentada
durante a audiência pública das
Metas Fiscais do 3º Quadrimestre
de 2022, realizada na tarde de ter-
ça-feira (28) na Câmara, a partir
de convocação da Comissão de Fi-
nanças e Orçamento, presidida pelo
vereador André Bandeira (PSDB),
com relatoria de Gilmar Rotta
(PP) e tem o vereador Paulo Cam-
pos (Podemos) como membro.

O Refis impactou diretamen-
te na evolução do recebimento da

Dívida Ativa da Prefeitura de Pi-
racicaba. Enquanto em 2021, fo-
ram recebidos R$ 42.260.212,21
de pendências financeiras dos
contribuintes com a Administra-
ção, no ano passado esse valor
chegou a R$ 75.462.393,27, o que
representa um aumento de 78,5%.

Relator da Comissão de Finan-
ças, o vereador Gilmar Rotta (PP)
solicitou o Refis desde a gestão pas-
sada, como demonstra a indicação
1068/2020. O mesmo pedido foi
repetido em outras proposituras,
como na indicação 273/2021, já
na Administração do prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido).

O diálogo com a Prefeitura
gerou o projeto de lei complemen-
tar 20/2021, do Executivo, que foi
aprovado na 44ª Reunião Extra-
ordinária, em 15 de dezembro de
2021. Na discussão da propositu-
ra, o vereador Pedro Kawai

(PSDB) ainda apresentou a Emen-
da 01, que permitiu o desconto de
100% de juros e multas a quem
pagasse a dívida em parcela úni-
ca. O objetivo, argumentou o par-
lamentar na ocasião, era oferecer
um incentivo para quem pudesse
quitar os débitos com o Município.

Também houve participação
da Câmara na prorrogação do
prazo para o Refis. Inicialmente,
conforme o PLC 20/2021, o pro-
grama de refinanciamento de dí-
vidas valeria até julho de 2022,
no entanto, em nova articulação
do vereador Gilmar Rotta (PP), o
Executivo estender o período para
mais 180 dias, que foi encerrado
no último dia 26 de janeiro.

RECURSOS – Durante a
audiência pública de terça-feira
(28), o vereador Thiago Ribeiro
(PSC) destacou a importância da
receita do Refis para o Município

e sugeriu que os recursos sejam
utilizados em algumas das prin-
cipais demandas atuais da popu-
lação, como a pavimentação.
“Agora que o dinheiro já está dis-
ponível para qualquer uma das
secretarias utiliza-lo, acho que
devemos pensar em uma logísti-
ca melhor na operação tapa-bu-
racos”, destacou o parlamentar.

Ribeiro lembrou que há mui-
tas reclamações de que as equi-
pes da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria) vão
a uma região, mas fazem o tra-
balho em apenas uma localida-
de, deixando outras vias próxi-
mas sem atendimento. “Então,
eles vão na rua São José, tapa dois
buracos, aí faz dois na região Nor-
te, outros dois na região Oeste,
para dizer que está fazendo na ci-
dade inteira, enquanto poderia
otimizar o trabalho”, disse.
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Fórum permanente de cidadania inicia discussões temáticas
A primeira reunião do Fórum

Permanente de Cidadania, Justiça
e Cultura de Paz aconteceu na
quarta-feira, 1º, no salão nobre da
Câmara. A criação deste espaço de
debate é assegurado pelo decreto
legislativo 8/2022, dos vereadores
Gustavo Pompeo (Avante) e Paulo
Camolesi (PDT), que são os auto-
res do projeto de decreto legislati-
vo 59/2021, que originou a criação
desta iniciativa no município.

Na justificativa do projeto, os
vereadores avaliam que a criação
do Fórum tem por finalidade de-
bater, realizar estudos e projetos

voltados ao acompanhamento das
políticas públicas em concepção e
em execução relacionadas ao tema.

Também enfatizam a impor-
tância de difundir e apoiar ações que
afirmam os direitos humanos, jus-
tiça e a paz, buscando oferecer um
espaço colaborativo de forma ativa
para construção e desenvolvimento
de ações efetivas em favor da cida-
dania, justiça e uma cultura de paz.

A finalidade do Fórum é ser
um espaço de interlocução entre
parlamentares e sociedade civil,
abrangendo entidades organizado-
ras, universidades, além de pesso-

as interessadas no tema e especia-
listas, visando construir propostas
concretas para o município.

O Fórum Permanente, além de
trocar informações, busca fomen-
tar experiências e debates para
uma construção de uma sociedade
alicerçada em uma cultura de paz
e não violência, valorizando assim
os direitos humanos de forma in-
tegral e muito mais consciente.

Para Gustavo Pompeo, “é im-
portante que a Câmara possa trazer
atores da nossa cidade, pessoas rela-
cionadas às temáticas para conhecer
e entender dessas políticas. É funda-

mental que todo cidadão participe e
atue diretamente para a formação
de uma cidade melhor”, disse.

O vereador Paulo Camolesi
ressalta a importância de proposi-
turas que visem desenvolver o sen-
so crítico do cidadão. “Precisamos
dar poder ao povo, e esse poder só
será possível com o conhecimento,
e com a participação ativa das
questões de nossa sociedade,
quando o povo toma consciência
dos seus direitos e também deve-
res, o processo de construção so-
cial fica mais fácil, e a luta por uma
cidade também melhora”, conclui.

IPTU IPTU IPTU IPTU IPTU RURALRURALRURALRURALRURAL

Comissão estuda elaboração
de lei para resolver impasse

A comissão de estudos cri-
ada com a finalidade de anali-
sar, avaliar e propor encami-
nhamentos acerca de imóveis
com características rurais que,
devido ao avanço no perímetro
urbano de Piracicaba, foram
submetidos à cobrança do IPTU
(Imposto Predial e Territorial
Urbano) retomou os trabalhos
na manhã desta quinta-feira (2).

Com o apoio técnico do De-
partamento Legislativo e da Pro-
curadoria Jurídica da Câmara
Municipal de Piracicaba, os vere-
adores Gilmar Rotta (PP), presi-
dente da comissão de estudos, e
Laércio Trevisan Jr. (PL), relator,
discutiram a elaboração e o con-
teúdo de um projeto de lei com-
plementar que visa estabelecer
uma formula de cálculo de IPTU
que não seja igual ao da zona ur-
bana, como ocorre atualmente.

A comissão encaminhará um
ofício à Secretaria Municipal de Fi-
nanças solicitando a relação de pro-
priedades rurais que passaram a
pagar o IPTU e o montante de dívi-
das. “Recebemos um documento
que veio um monte de outros im-

postos e não especificou o que a
gente pediu”, afirmou Trevisan Jr.

O vereador Gilmar Rotta des-
tacou que os proprietários rurais
não têm condições de pagar o mon-
tante que pode chegar a até um
milhão de reais, devido ao tama-
nho das propriedades, que são
medidas em alqueires. “A propos-
ta da comissão de estudos é apre-
sentar um projeto de lei comple-
mentar com uma fórmula de cál-
culo de IPTU que seja bem menor
do que a zona urbana”, explicou.

O relator da comissão infor-
mou que também será colocado no
PLC que a ampliação do perímetro
urbano para o rural somente se
dará na propriedade que o dono
tiver interesse em transformar em
empreendimento comercial, como
por exemplo, a construção de con-
juntos habitacionais. Segundo ele,
o objetivo é que somente a área par-
ticular passe a pagar o IPTU e as
propriedades vizinhas continuem
pagando o ITR (Imposto sobre a
Propriedade Territorial Rural).

A  p r ó x i m a  r e u n i ã o  d a
comissão de estudos será em
9 de março, às 11h30.

Davi Negri

Comissão de estudos se reuniu na manhã desta quinta-feira (2)
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Fussp realiza oficina Recriando Sabores
Oficina envolveu estudantes da Escola Municipal Walter Vitti na Casa do Hip Hop; objetivo é incentivar a alimentação saudável

Estimular a alimentação
saudável e aproximar a comuni-
dade. Essas foram as principais
impressões que os participantes
de mais uma edição da oficina
ReCriando Sabores tiveram após
a ação, que foi realizada na ter-
ça-feira, 28, pelo Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), na Casa do Hip Hop, com
alunos da Escola Municipal Walter
Vitti. Durante a atividade, os volun-
tários prepararam macarrão com
molho de abóbora e também fize-
ram uma gincana com as crianças,
explicando sobre os alimentos.

O objetivo da ReCriando Sa-
bores é incentivar a alimentação
saudável por meio do consumo
de alimentos que vem da terra,
priorizando, inclusive, opções
mais acessíveis, também como

forma de diminuir o custo das
produções dos pratos e trazer
mais nutrientes e vitaminas.

“Realizamos mais uma edição
da oficina, dessa vez na Casa do
Hip Hop, que cedeu o espaço para
os alunos da escola Walter Vitti. E
foi mais uma edição feita com
muito amor, muito carinho pelas
voluntárias. Foi um dia muito
produtivo”, destacou Andréa Al-
meida, presidente do Fussp.

Uma das voluntárias, que
participou pela segunda vez, foi a
chef Adriana Totti Woltzenlogel.
“Esse é um trabalho muito grati-
ficante, fico muito feliz em poder
atuar nessa ação solidária”, dis-
se, ressaltando que a escolha da
receita foi para mostrar que é pos-
sível substituir alguns ingredien-
tes, como a carne, e apresentar di-

versos tipos de legumes e diversi-
ficar a alimentação das crianças.

Marcela Fermino, diretora da
EM Walter Vitti, acrescentou que a
ação pode fortalecer o vínculo en-
tre escola e comunidade. “Foi mui-
to bacana essa experiência, poder
aproximar a escola da comunida-
de e proporcionar essa vivência que
vai enriquecer a vida dessas crian-
ças, além de ofertar sabores novos
e ampliar as experimentações”.

“Agradeço ao Fussp por esse
projeto, que é uma oportunidade
de falar sobre alimentação saudá-
vel e trazer um pouquinho desses
alimentos para as crianças. Se fala
bastante em saúde, e alimentação
também é saúde. Então ganha a
comunidade por essa parceria, o
que fortalece o nosso trabalho”, fi-
nalizou Ubirajara Sabino, o Bira,

coordenador da Casa do Hip Hop.
Interessados em participar
como voluntários nas próximas
edições da oficina ou em outras
ações e eventos do Fussp, de-
vem se inscrever no site do Pi-
raSolidária (leia abaixo).

PIRASOLIDÁRIA – O Pira-
Solidária é uma plataforma autos-
sustentável, na qual grupos e orga-
nizações da sociedade civil, ONGs,
grupos coletivos e outras entidades
podem se cadastrar, inserindo quais
são os serviços, doações e iniciativas
para as quais estão abertos a recebe-
rem ações voluntárias. Além disso,
os cidadãos podem se cadastrar como
voluntários, buscando trabalhos que
possam realizar, além de serem en-
contrados pelas instituições cadas-
tradas. O site do Pira Solidária é o
https://pirasolidaria.com.br/.

Marcela Fermino, diretora da escola, disse que a ação
pode fortalecer o vínculo entre escola e comunidade

Carolina de Camargo
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Presidente da Câmara participa da formatura de médicos residentes
PCDPCDPCDPCDPCDSSSSS

Público tira dúvidas em evento
com orientações sobre direitos

Salão nobre da Câmara recebeu palestra na tarde desta terça-feira

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Wagner
de Oliveira, (Cidadania) o Wag-
não, representou o Poder Legis-
lativo na cerimônia de formatu-
ra do programa de Residência
Médica, que ocorreu na terça-
feira (28), no Teatro Municipal
Erotídes de Campos, no Engenho
Central. Ao todo, 14 profissionais
receberam os certificados de
conclusão do programa, desen-
volvido pela Secretaria Munici-
pal de Saúde e Coreme (Comissão
de Residência Médica de Piraci-
caba), em parceria com os hospi-
tais filantrópicos da cidade.

Na solenidade, o presidente
Wagnão parabenizou os forman-
dos e fez um apelo para que eles
permaneçam na cidade, que ca-
rece de médicos na rede pública
de saúde. “Vocês estão aqui hoje
porque, em 2010, passou pela
Câmara o projeto de lei que ou-
torgava a residência médica em
Piracicaba, cidade que é pionei-
ra em residência hospitalar. Dei-

Davi Negri

Dezenas de pessoas lotaram
o salão nobre da Câmara, na tar-
de desta terça-feira (28), para
acompanhar a palestra “Orienta-
ção em direitos da pessoa com de-
ficiência”, promovida numa par-
ceria entre a Escola do Legislativo
“Antonio Carlos Danelon - Totó
Danelon”, a Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) e o Espaço Pipa.

O público, formado por pesso-
as com deficiência e seus familia-
res, voluntários e funcionários de
entidades com atuação na área,
pôde tirar dúvidas com os defen-
sores públicos Rodrigo Gruppi Car-
los da Costa, coordenador do Nú-
cleo da Pessoa com Deficiência do
órgão em São Paulo, e Carolina
Romani Brancalion, coordenado-
ra da unidade de Piracicaba.

A participação de ambos foi
antecedida pela da assistente soci-
al Jacqueline de Barros, superin-
tendente da proteção social básica
no município, que detalhou o fun-
cionamento da rede de atendimen-
to da Smads; da titular da pasta, a
secretária Euclídia Fioravante; e do
vereador Pedro Kawai (PSDB), que
é diretor da Escola do Legislativo e
fez a abertura do evento.

Euclídia destacou o novo pro-
grama de reabilitação na proteção
básica, depois abordado em deta-
lhes por Jacqueline. “Precisamos
superar esse paradigma da especia-
lidade, das pessoas com deficiência
em ambiente segregado, pois elas
precisam estar inseridas em todos
os contextos”, disse a secretária.

Chamado de Programa de
Habilitação e Reabilitação, a inicia-
tiva busca promover o fortaleci-
mento dos vínculos familiares por
meio de um trabalho desenvolvi-
do por organizações da sociedade
civil. O chamamento público con-
templou a Auma (de atendimento
a autistas), a Avistar (deficientes
visuais), a Apaspi (surdos) e o Es-
paço Pipa (síndrome de Down).

“As equipes fazem visitas do-
miciliares, realizam a identificação
da rotina da família e oferecem ser-
viços para incluir essas pessoas”,
explicou Jacqueline, acrescentando
que o programa tem metas de acom-
panhamento e as pessoas que ele
contempla vêm de demanda espon-
tânea, busca ativa e encaminhamen-
tos feitos pela rede intersetorial.

Outros serviços oferecidos
pela Smads incluem o Pedi, de pro-
teção social a pessoas com defici-
ência, idosos e suas famílias; a Re-
sidência Inclusiva, que começará a
funcionar em março; e os Centros
Dia para pessoas com deficiência
entre 18 e 59 anos, decorrentes de
parcerias com organizações
como Apae, Auma, Presbiteriana
Filantrópica, Passo a Passo e Cen-
tro de Reabilitação Piracicaba.

Carolina falou do papel da
Defensoria Pública na garantia dos
direitos das pessoas com deficiên-
cia, baseado em normas que bus-
cam a proteção, o amparo e a in-
clusão dessa parcela da população.
Entre esses valores, está o princí-
pio da equidade, pelo qual o trata-
mento diferenciado ou preferenci-
al deve ser adotado pelo Estado e
por toda a sociedade a fim de pro-
mover a integração e o desenvolvi-
mento social das pessoas com defi-
ciência, “como forma de reduzir
desigualdades e desequilíbrios”.

“As desvantagens sociais vi-
venciadas pelas pessoas com defi-
ciência não são uma sentença na-
tural, mas o produto da forma
como construímos as estruturas
sociais, econômicas, políticas e cul-
turais da nossa sociedade, que aca-
bam gerando desigualdades e a
exclusão social. Essas estruturas
foram construídas em um processo
histórico em que por muito tempo a
deficiência foi vista como uma anor-
malidade e uma doença a ser trata-
da, o que não pode mais ser admiti-
do”, afirmou a coordenadora da
Defensoria Pública de Piracicaba.

Ela e Rodrigo responderam a
dúvidas do público sobre temas
como matrículas escolares de estu-
dantes com deficiência, curatela,
Benefício de Prestação Continua-
da e acesso à saúde.

O coordenador do Núcleo
da Pessoa com Deficiência da
Defensoria Pública-SP traçou um
histórico de como a Lei Brasilei-
ra de Inclusão mudou paradig-
mas, trocando o modelo médico
então vigente pelo social, em que
“a intervenção deve ser na barrei-
ra, não na pessoa”. “A LBI passa a
olhar a partir da sociedade que
cria as barreiras que impedem que
essas pessoas tenham a plenitude
da cidadania. Barreiras que po-
dem ser de participação social, de
atitude, de arquitetura, de co-
municação”, exemplificou.

Rodrigo observou, porém,
que a legislação ainda falha
quando prevê que as pessoas
com deficiência devem passar
por avaliação biopsicossocial, fei-
ta por equipe multidisciplinar, a
qual, no entanto, ainda não está
regulamentada, o que, segundo
o defensor público, “impede que
haja uma inclusão completa”.

O palestrante também falou
sobre o direto da pessoa com de-
ficiência à educação e defendeu a
implantação do programa educa-
cional individualizado. A inclu-
são, afirmou, passa pelo respeito
ao “desenho universal da educa-
ção”, que prevê formas de educar
mais abrangentes, além de con-
tar com profissionais de apoio,
acompanhante especializado e
sala de recursos especiais.

Grupo de 14 médicos se formou no programa de residência médica

Divulgação

xo a vocês o convite para, se pu-
derem ficar no munícipio, façam
esse favor para nós”, colocou.

Wagnão salientou que seu
maior desafio à frente da Presidên-
cia da Câmara é colocar em vota-
ção o aumento do subsídio do pre-
feito. A medida será adotada como
forma de sanar a perda de médi-
cos na rede municipal de saúde, já
que os salários dos profissionais
ficam condicionados ao teto sala-
rial do chefe de Poder Executivo.
“Estamos carentes de médicos na
cidade porque o médico presta um
concurso na cidade para ganhar
R$ 11 mil. Há 16 anos está conge-
lado o salário do prefeito e não se
consegue passar o teto. Assumo
mais uma vez esse compromisso
diante de vocês”, afirmou.

O secretário de Saúde, File-
mon de Lima Silvano, também
citou a necessidade de mais mé-
dicos para o município. “A cida-
de precisa de pessoas capacita-
das e com certeza Piracicaba vai
retribuir a vocês”, afirmou.

Formaram-se profissionais
nas áreas de Cirurgia Geral, Clí-
nica Médica, Ginecologia e Obs-
tetrícia, Medicina da Família e
Comunidade, Ortopedia e Trau-
matologia, Pediatria, Programa
de Pré-requisito em Área Cirúr-
gica Básica e Urologia, que atua-
ram como residentes no Hospital

dos Fornecedores de Cana, San-
ta Casa e unidades de saúde da
rede pública. Para este ano, 24 no-
vas vagas foram abertas no pro-
grama, para sete especialidades:
Clínica Médica, Medicina de Famí-
lia e Comunidade, Cardiologia, Ci-
rurgia Geral, Ortopedia e Trauma-
tologia, Pediatria e Urologia.
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Vereador cobra agilidade no investimento de recursos
O vereador André Bandeira

(PSDB) cobra mais agilidade nos
investimentos dos recursos que es-
tão no caixa da Prefeitura. Presi-
dente da Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara Municipal
de Piracicaba, o parlamentar tra-
tou do assunto durante entrevis-
ta no programa Primeiro Tempo,
realizada na noite de segunda-fei-
ra (27) antes do início da 7ª Reu-
nião Ordinária. “É muito dinhei-
ro para estar parado”, disse.

Ele lembra que, de acordo
com informações do próprio Exe-
cutivo, existem cerca de R$ 450
milhões disponíveis no caixa da
Administração Municipal. “Fal-
ta médicos, falta atendimento em
exames, a saúde está passando
por uma situação muito difícil, as
pessoas não estão conseguindo
marcar consultas”, reclamou, ao
lembrar também que há muita re-
clamação em torno da infra-es-

trutura urbana. “Quem não pas-
sa num buraco aí no dia a dia,
quem não vê mato na nossa cida-
de”, questiona o parlamentar.

André Bandeira também
destaca a situação da Educação,
que, segundo ele, embora o Exe-
cutivo tenha apresentado a apli-
cação dos 25% de recursos obri-
gatórios, previstos na Constitui-
ção Federal, “até o penúltimo bi-
mestre do ano estava muito longe
de bater essa meta e a gente quer
saber como é que a prefeitura con-
seguir chegar na meta”, disse.

SITUAÇÃO DE RUA - O
parlamentar também externou
sua preocupação sobre o aumen-
to de crianças pedindo dinheiro
nas ruas do Município. “Isso não
pode acontecer, é crime expor
uma criança a uma situação como
essa”, lembrou. Ele também des-
taca que a quantidade de pessoas
em situação de rua tem afetado

Guilherme Leite

André Bandeira (PSDB) tratou do assunto durante entrevista
no programa Primeiro Tempo, realizada antes do início da
reunião ordinária de segunda-feira (27)

inclusive alguns comércios, onde
clientes e proprietários dos estabe-
lecimentos se demonstram cons-
trangidos com a quantidade de pes-

soas pedindo esmolas. “Tudo isso
por falta de política pública volta-
das a atender essas pessoas”, desta-
cou o vereador André Bandeira.
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Vereador convida empresa para participar de programa em fórum
Na manhã de segunda-feira

(27), o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) visitou a Arcelor com o
intuito de convidar a empresa
para participar de programa do
Fórum de Cidadania, Justiça e
Cultura de Paz, colegiado criado
para ações permanentes dentro
do tema que se propõe. O projeto
de decreto legislativo, que instituiu
o fórum, passou teve aprovação
unânime no plenário, passando a
integrar o quadro de fóruns per-
manentes desta casa de leis.

Na reunião, esteve o substi-
tuto de diretor, José Lotero Ro-
drigues Junior, o gerente de pes-
soas Fabrício Damaceno, a ge-
rente da área da saúde e segu-
rança Sabrina Nascimento, o di-
retor do Sindicato dos Metalúr-
gicos, Ademir Márcio dos San-
tos, e o técnico de segurança do
trabalho, Alessandro da Silva.

Alessandro exemplificou di-
versos tipos de acidentes de traba-
lho que ocorreram nos últimos
meses e explicou que as ações po-
dem ser feitas em conjunto com
as empresas do setor privado para
viabilizar deslocamento melhor e
mais seguro aos colaboradores da
empresa, funcionários e todos
que circulam naquela região.

Sabrina fez uma breve apre-
sentação do FPS (Fatality Pre-
vention Standards), que são os
padrões de prevenção de fatali-
dades do grupo Arcelor Mittal,
e relatou a dificuldade de loco-
moção para chegar até a empre-
sa, dos funcionários que resi-
dem em Santa Terezinha e bair-
ros adjacentes e precisam utili-
zar a avenida Brasília. “Após a
inauguração do Atacado Arena,
ficou difícil o acesso e utilização
da avenida”, comentou Sabrina.

Fabrício gostou da apre-
sentação e disse que levará a
ideia para diretoria da empre-
s a ,  b u s c a n d o  a u t o r i z a ç ã o
para participar do programa.

O vereador Gustavo Pom-
peo se colocou à disposição
para atender as demandas da
região, auxiliando funcionários
e colaboradores da empresa.

Gustavo Pompeo (Avante) conversou, na manhã de
segunda-feira (27), com representantes da Arcelor

Divulgação
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O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
percorreu, na manhã desta ter-
ça-feira (28), a pedido de mora-
dores, a região dos bairros Vila
Cristina e Jardim Borghesi. Ele
esteve no entorno da área ambi-
ental às margens do Córrego do
Enxofre, que compreende as ime-
diações da rua Professor Arthur
Madeira, próximo ao nº 54. O lo-
cal está degradado devido ao
despejo irregular de lixo e entu-
lho descartados irregularmente.

Diante das demandas da po-
pulação, o parlamentar encami-
nhou pedido à Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), à Secretaria
de Obras e à Defesa Civil para
limpeza, retirada de entulhos e
outras intervenções necessárias
para a região. Segundo os mora-
dores, o excesso de entulho com-
promete a tubulação, causando
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Centro infantil inicia aulas
do primeiro semestre
A primeira instituição a abrir esta temporada de atividades foi a EM Wilson Guidotti,
com 27 alunos do terceiro ano do ensino fundamental, com idades entre 8 e 9 anos
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Descarte irregular de lixo e entulho
degradam margem de córrego

Assessoria Parlamentar

Margem do Córrego do Enxofre precisa de limpeza;
cratera traz risco ao trânsito

extravasamento de água de chu-
va, que chega a invadir as resi-
dências próximas ao local.

JARDIM BORGHESI - O
vereador Paraná também atendeu
demandas de moradores do bair-
ro Jardim Borghesi, que estão so-
frendo há mais de 15 dias com uma
cratera na via Orlando Furlan, pró-
ximo ao nº 141. Segundo relatos, a
situação está a cada dia mais gra-
ve. Eles relataram que até mesmo o
transporte coletivo precisou mudar
a rota, já que os veículos, na tenta-
tiva de desviar da cratera, invadem
as calçadas das residências, o que
traz prejuízos e riscos à população.

O vereador Paraná também
observou que, pela extensão e
profundidade da cratera, há
acúmulo de água, o que gera
mais um problema para os mo-
radores, que é o risco de conta-
minação pelo mosquito Ades
Agepti (mosquito da dengue).
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Ações de combate acontecem nas regiões Norte e Oeste
Promovidas pelo Prefeitura,

por meio do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), liga-
do ao Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, as ações do Muti-
rão e Arrastão da Dengue deste
sábado, 4, vão passar por bairros
das regiões Norte e Oeste. O obje-
tivo das ações é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

Sábado, 04/03, as equipes do
Arrastão da Dengue estarão na
região Norte, das 8h às 14h, pas-
sando pelos bairros Vila indus-
trial, Parque Conceição, Residen-

cial Cambuy, Altos do Piracica-
ba, Jardim Piedade, Jardim Ro-
dun e Cohab Bandeirante, tendo
como ponto de encontro o Vare-
jão do Mario Dedini na avenida
Luiz Ralf Benatti, em frente ao
Sesi; já os agentes do Mutirão
percorrerão o bairro Vila Cristi-
na, na região Oeste da cidade das
8h às 13h, com ponto de encon-
tro no Centro Comunitário do
bairro, próximo a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).

A orientação do coordenador
do PMCA. Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.

Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 1/01 a 28/02 de 2023
foram registradas 765 notifica-
ções para a dengue com 33 ca-
sos positivos e nenhum óbito.
No mesmo período de 2022, fo-
ram 957 notificações, 40 casos
confirmados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são elimi-
nar focos de água parada; man-
ter os pratos de vasos de flores e
plantas com areia até a borda;
guardar garrafas com a boca vi-

rada para baixo; limpar sempre as
calhas dos canos; não jogar lixo
em terrenos baldios; colocar o lixo
sempre em sacos fechados; man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com co-
locação de cloro; não deixar acu-
mular água em pneus; furar latas
de alumínio antes de serem descar-
tadas para não acumular água e
lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato ime-
diatamente com a unidade de
saúde mais próxima da resi-
dência e jamais utilizar medi-
cação por conta própria.
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Moção de apelo que pede recurso de proteção às mulheres é aprovada
Foi aprovada nesta segun-

da-feira (27), na 7ª Reunião Or-
dinária, a moção de apelo 31/
2023, que solicita a instituição
de mecanismos eficazes de pro-
teção às mulheres. A moção de
autoria da vereadora Ana Pavão
(PL) é direcionada ao Governa-
dor do Estado de São Paulo.

No texto da propositura, a
parlamentar cita casos de femi-
nicídio, atos que se referem a ex-
pressão dos mais diversos tipos
de violência que podem atingir

as mulheres e tem sido conside-
rado por parte dos autores como
uma ação “normalizada”.

Apesar das campanhas que
abrangem a temática, a verea-
dora pede autonomia do poder
público estadual para desenvol-
ver políticas articuladas, inter-
setoriais, que podem atuar na
situação contra a violência do-
méstica, familiar e de gênero
que recaem sobre mulheres,
principalmente quanto aos ser-
viços de segurança pública, jus-

tiça, assistência, saúde educa-
ção, habitação e trabalho e ren-
da. O texto argumenta ainda, a
necessidade de mecanismos efica-
zes que diminuam os episódios de
violência doméstica no Estado.

A vereadora Rai de Almeida
(PT), em discurso na Tribuna, de-
fendeu a necessidade da moção
aprovada e apresentou dados
como o aumento dos casos de fe-
minicídio no Brasil de acordo com
o Instituto Brasileiro do Direito de
Família (IBDFAM) e o Fórum Bra-

sileiro de Segurança Pública
(FBSP). Ela disse também que a
violência tem marcado a vida das
mulheres não só na rua como na
própria casa, onde acontece o mai-
or número de violência, chegando
muitas vezes à morte e concluiu
apontando casos recentes que
aconteceram no município.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), em apoio à moção, pe-
diu um local apropriado na ci-
dade para apoiar as mulheres
vítimas de violência doméstica.
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Vereadores debatem
regularização

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales e Paulo Henrique avaliam a última atualização da lei, de 2017

Nesta terça-feira (28), a vere-
adora Silvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo “A Cidade é Sua!” e o
vereador Paulo Henrique (Republi-
canos) estiveram reunidos para
tratar de assuntos referentes a pro-
jetos de regularização de obras. Os
vereadores vêm conversando há
algum tempo sobre a temática, con-
siderando a demanda da popula-
ção. Conforme comentado, a últi-
ma atualização da lei ocorreu em
2017 e carece de uma nova versão.

Silvia colocou que como en-

genheira civil vem tentando atuar
nessas pautas, como por exemplo
o desdobro de lotes, porém alguns
encaminhamentos dependem da
atuação do poder Executivo. Pau-
lo Henrique comentou que tem re-
cebido demandas na área e perce-
be sua importância para a econo-
mia e para sanar as irregularida-
des de imóveis no município.

Como encaminhamento, os
vereadores marcarão, em bre-
ve, uma nova reunião com os
envolvidos nesta temática.

Começaram na manhã de
quarta-feira, 1o, as aulas do pri-
meiro semestre de 2023 no Ciet
(Centro Infantil para Educação de
Trânsito), que é administrado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes). A
primeira instituição de ensino a
abrir esta temporada de ativida-
des no local foi a Escola Munici-
pal Wilson Guidotti, com 27 alu-
nos do terceiro ano do ensino
fundamental, com idades entre 8
e 9 anos, que puderam aprender
sobre segurança no trânsito de
forma dinâmica e humanizada.

Fundado em setembro de
1996, o Ciet, que está situado nas
dependências do Parque da Rua do
Porto, desenvolve conteúdo peda-
gógico de ensino seguindo orienta-
ções do Instituto Nacional de Se-
gurança no Trânsito, com adapta-
ções à realidade e à necessidade do
município. As aulas teóricas traba-
lham temas como sinalização, mei-
os de transportes, segurança (uso
obrigatório do cinto e capacete) e
valorização e respeito à vida. Nas
aulas práticas, os estudantes, acom-
panhados de motoristas/monito-
res, trafegam com buggys na “mi-
nicidade” de passeio (na condição
de passageiros) e também como
pedestres. Nesta “minicidade” há
pista com todas as sinalizações, pla-

Sabrina Franzol

Eduarda Vitoria Silva e Willian Rafael Soares passam
em faixa de pedestre da minicidade do Ciet

cas indicativas e informativas, se-
máforos e faixas para pedestres.

Nesta quarta-feira, os estu-
dantes da Escola Municipal Wilson
Guidotti foram acompanhados pela
professora Isabel Valêncio, 55, que
disse ser fundamental a visita dos
discentes ao Ciet. “Os instrutores,
com muita paciência, passam in-
formações importantíssimas sobre
o comportamento que se deve ter
no trânsito para evitar acidentes.
E o mais interessante é que as cri-
anças corrigem os pais quando
percebem algo errado, porque
compartilham as situações em
sala de aula”, falou a docente.

Para o aluno Luciano Euge-
nio Costa Filho, 9, a manhã visi-
tando o Ciet foi de aprendizagem e
diversão. “A gente aprende de uma
forma muito legal, vendo coisas
reais da cidade, com todos os cole-
gas da classe. E o mais legal é pas-
sear no buggy”, afirmou.

Quem também aprovou a visi-
ta foi Larissa Vitoria Lopes, 8.
“Aprendi muito. Sobre os signifi-
cados das cores dos semáforos, que
o pedestre não pode atravessar fora
da faixa feita para ele e que se não
respeitarmos as leis podemos nos
envolver em acidentes”, comentou.

Conforme o chefe de Educa-
ção e Segurança no Trânsito da
Semuttran, Ricardo Piton, além
da participação nas aulas teóri-
cas e práticas no Ciet, os alunos

podem continuar aprendendo
sobre segurança no trânsito na
própria escola onde estudam.
“Entregamos aos professores
materiais com atividades extras,
como jogos dos sete erros e dese-
nhos para pintura, para que o
aprendizado seja fixado”, comen-
tou, acrescentando que neste ano
o Ciet deve receber estudantes de
45 diferentes unidades de ensino
da cidade. O conteúdo da aula na
manhã de hoje no Ciet foi passado
pela instrutora Eliane de Oliveira.
E os monitores acompanhantes
nos buggys foram Bento Pereira,
Janete Gomes e Milson Santos.

ENSINO - Desde o ano em
que foi fundado (exceto os de
restrição de mobilidade por con-
ta da pandemia da Covid-19), o
Ciet recebeu cerca de 250 mil cri-
anças, já que passam pelo local
anualmente aproximadamente
10 mil estudantes. “Com o Ciet,
nossa tarefa é conduzir a nova
geração para uma formação
consciente como cidadão, com
atitudes e comportamentos de
respeito consigo mesmo e com o
próximo, tendo criticidade sobre
o comportamento correto no
trânsito”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

AVENIDA PRESIDENTE KENNEDY
A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel) executa ser-
viço de drenagem na avenida
Presidente Kennedy, no bair-
ro Nova Piracicaba. O prefeito
Luciano Almeida esteve no lo-
cal para acompanhar as
obras, que foram necessári-
as para conter uma vertente de
água que apareceu no asfal-

to. De acordo com a Semozel,
no local já existia um dreno
antigo, que acabou se rom-
pendo, o que fez com que o
asfalto fosse danificado. Após
análise da equipe do Semae,
constatando a vertente de água,
a Semozel deu início ao traba-
lho de colocação de dreno para
redirecionamento da água.

Divulgação
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Encontro de secretarias discute Serviço de Inspeção Municipal
Aconteceu ontem, 2, o IV

Encontro das Secretarias de
Agricultura da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP),
desta vez sediado pelo municí-
pio de Rio Claro, com palestras
e discussões sobre o SIM (Servi-
ço de Inspeção Municipal). A
equipe da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abaste-
cimento) deu apoio na organi-
zação do evento, que acontece
trimestralmente desde outubro
de 2021 e visa trazer palestras e
discussões acerca do desenvol-
vimento rural sustentável.

O encontro reuniu cerca de
80 pessoas de 27 municípios,
além de técnicos da CATI (Co-
ordenadoria de Assistência
Técnica Integral), integrada à

SAA (Secretaria Estadual de
Agricultura e Abastecimento).

Durante o período da ma-
nhã, o público assistiu a palestra
“Desenvolvimento e diagnóstico
do Serviço de Inspeção Munici-
pal da RMP”, ministrada pelo di-
retor técnico da Cati de Mogi Mi-
rim, Diego Barroso. Segundo ele,
de 645 municípios do Estado de
São Paulo,  131 estão com o SIM
ativo e a equipe da Cati está tra-
balhando para que este número
aumente nos próximos anos.

Logo em seguida, o médico
veterinário Elias Hussni fez a apre-
sentação do SIM no município de
Rio Claro, que já conta com 13 es-
tabelecimentos cadastrados e é um
dos oito municípios do Estado que
também está certificado pelo SISBI

(Sistema Brasileiro de Inspeção de
Produtos de Origem Animal).

A realização do encontro foi
da Prefeitura de Rio Claro, por
meio da Secretaria de Agricultu-
ra, com apoio de um grupo de
municípios que já sediaram o
evento, como Piracicaba, Analân-
dia, Limeira, São Pedro e Capiva-
ri. Os encontros também contam
com a parceria da equipe da Cati.

“A cada três meses buscamos
promover esses encontros em dife-
rentes municípios da RMP e trazer
conteúdos que interessam a todos.
Nas próximas semanas vamos
marcar uma reunião virtual para
discutir os encaminhamentos para
reivindicarmos mais avanços para
nossa região”, afirmou a secretá-
ria da Sema, Nancy Thame.

O SIM - Piracicaba é um dos
poucos municípios do Estado que
possui o SIM ativo. O programa é
responsável por certificar alimen-
tos de origem animal, comerciali-
zados no município que atendem
o controle de qualidade e higiene
em seu processo de produção,
como embutidos cárneos, pesca-
dos, queijo, ovos, mel, entre outros.

Ao solicitar o selo, a equipe
técnica da Sema faz o processo
de monitoramento, inspeção e
fiscalização da produção indus-
trial e sanitária dos produtos de
origem animal, analisando des-
de a sanidade do rebanho, o lo-
cal e a higiene da industrializa-
ção que assegura ao consumidor
a qualidade e a higiene no pro-
cesso de produção do produto.
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Prefeitura realiza reunião sobre
Plano de Resíduos Sólidos
O evento, que foi realizado na tarde de ontem (02), contou com a presença
de vereadores e representantes de secretarias e empresas do município
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Secretárias participam de evento
sobre segurança alimentar

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), re-
alizou na tarde de ontem, 2, uma
reunião para abordar a necessida-
de de empresas e estabelecimentos
que gerem a partir de 200 litros de
resíduos por dia fazerem o cadas-
tramento no Plano de Gerencia-
mento de Resíduos Sólidos (PGRS).
O evento contou com a presença de
vereadores e representantes de se-
cretarias e empresas do município.

O cadastramento, cujo pra-
zo venceu em 2022, é necessário
para que as empresas obtenham
a renovação da licença ambiental
e o alvará de funcionamento. O
não cadastramento também é
passível de multa. O cadastro
deve ser feito exclusivamente pelo
site da Prefeitura, no link http://
www.piracicaba.sp.gov.br/
cadastramento+pgrs.aspx - há ain-
da um passo a passo explicando as
etapas do processo de cadastro.

A diretora do Departamento
de Controle Ambiental da Simap,
Celise de Oliveira Romanini, foi
quem coordenou a reunião, em
conjunto com a fiscal de serviços
públicos da pasta, Carina Detoni

Maycon Barbon

Celise Romanini, diretora de controle ambiental da Simap,
disse que a ideia da reunião foi apresentar a legislação,
tirar dúvidas e reforçar a necessidade do cadastramento

A secretária Nancy Thame,
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), e
Euclidia Fioravante, secretária da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social), participaram na manhã
de quarta-feira, 1º, do 7º Circui-
to Dialogando Segurança Ali-
mentar, em Louveira (SP).

Organizado pela Subsecretaria
de Abastecimento e Segurança Ali-
mentar, o Consea-SP (Conselho
Estadual de Segurança Alimentar
e Nutricional Sustentável), a Cati
(Coordenadoria de Assistência Téc-
nica Integrada) e a Prefeitura de
Louveira, o circuito está sendo re-
alizado desde o ano passado em
vários municípios do Estado de São
Paulo, com o objetivo de fazer a
interlocução com gestores munici-
pais e colaboradores que trabalham
com ações de segurança alimentar.

Como parte da programação
do evento, a secretária Nancy
Thame foi convidada para apre-
sentar uma palestra sobre a Im-
plementação do Plano Municipal
de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável de Piracicaba (PMDRS),
previsto em capítulo do Plano
Diretor de Piracicaba e instituído
em 2020, e que está sendo execu-
tado pela Sema, por meio de ações
e programas na secretaria.

A fim de atender aos objetivos
do Plano, Nancy apresentou al-
guns programas da Sema como o
Programa Municipal de Agricultu-
ra Urbana, que está promovendo
cursos e capacitações e buscando
fomentar o desenvolvimento de
hortas comunitárias urbanas em
espaços públicos e escolas.

Nancy falou sobre o Progra-
ma Municipal de Aquisição da
Agricultura Familiar, aprovado no
fim do ano passado e agora está

de Rezende. “Fizemos essa reunião
de trabalho para apresentar as di-
retrizes da legislação vigente so-
bre resíduos sólidos, tirar dúvi-
das e, principalmente, reforçar a
necessidade dos estabelecimentos
fazerem o cadastro”, disse Celise.

O PGRS é exigido pela Lei Fe-
deral 12.305/10, Lei Complemen-
tar 412/20 e Decreto Municipal
19.039/22. O plano é um docu-
mento técnico que identifica o tipo
e a quantidade dos resíduos ge-
rados no estabelecimento e tam-
bém indica as práticas ambien-
talmente corretas para o manejo,
acondicionamento, transporte,
transbordo, tratamento, recicla-
gem, destinação e disposição final.

O PGRS deverá ser preenchi-
do no formato eletrônico por um
responsável técnico devidamen-
te habilitado. A PNRS, através
da lei 12.305/2010 determina
que a elaboração e a execução do
PGRS são de obrigatoriedade dos
geradores de resíduos, sendo os
responsáveis pelo adequado ge-
renciamento de seus resíduos.

São tratados como resídu-
os sólidos os materiais que so-
bram após esgotadas todas as

possibilidades de reaproveita-
mento, reciclagem e tratamen-
to, para os quais não há tecno-
logia ou viabilidade econômica
para seu reaproveitamento e
que devem ser dispostos em ater-
ros devidamente licenciados.

Se enquadram como gerado-
res de resíduos as empresas e es-
tabelecimentos de serviços públi-

cos de saneamento básico (exceto
os resíduos sólidos urbanos do-
miciliares e de limpeza urbana,
originários da varrição, limpeza
de logradouros e vias públicas e
outros serviços de limpeza urba-
na), industriais, transporte, resí-
duos perigosos, atividades agro-
pecuárias e silviculturas, comer-
ciais e prestadores de serviços.

Divulgação

Equipes e secretárias da Sema e Smads, representantes
do Consea-SP e da Secretaria Estadual de Agricultura

em processo de regulamentação, e
que garantirá a compra de no mí-
nimo 30% de alimentos advindos
da agricultura familiar nas com-
pras públicas de alimentos feitas
pelos órgãos da Prefeitura.

Os Varejões Municipais, que
somam 40 anos de funcionamen-
to em 25 pontos do município,
além das feiras livres, também fo-
ram citados pela secretária, visto
que este programa atende cerca
de 250 mil pessoas por ano com a
comercialização de alimentos de
qualidade advindos em sua mai-
oria de pequenos produtores e
com cerca de 25% de economia
em relação à iniciativa privada.

“Todas essas políticas públi-
cas foram pensadas conjunta-
mente com diversas instituições
do setor para colocar em prática
os objetivos do nosso PMDRS e
garantir o desenvolvimento, a
ampliação e o fortalecimento da
agricultura familiar, a agricultu-
ra orgânica ou agroecológica e a
segurança alimentar nutricional
do município”, disse Nancy.

A secretária Euclidia Fiora-
vante, da Smads, afirma que
achou muito rica a troca de expe-
riências proporcionada pelo en-
contro. “Esse evento em especial
foi muito interessante para nos
indicar caminhos para a constru-
ção da política pública de segu-
rança alimentar que estamos ini-
ciando em Piracicaba”, ressalta.

O evento também trouxe as
palestras de apresentação de cases
de sucesso, como as ações do Pro-
jeto Prato Cheio e o Projeto Cozi-
nhalimento, implementados em
Louveira, o Banco de Alimentos de
Campinas, as ações da CATI com os
agricultores familiares e sobre a im-
portância da Política Municipal de
Segurança Alimentar e Nutricional.
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Solicitações de alunos geram
indicações de vereadora

A vereadora Rai de Almeida
(PT), nesta quarta-feira (1), mar-
cou presença na Escola Estadual
Professor Doutor João Chiarini,
em respostas às demandas apre-
sentadas em seu gabinete pelos alu-
nos e professores, no final de 2022.
Foram 16 reivindicações, frutos de
uma atividade escolar que discu-
tiu a realidade do grupo e da co-
munidade à qual pertencem.

O mandato produziu a in-
dicação 1175/2023, para insta-
lação de faixa de pedestre ele-
vada na frente da entrada da
escola. De acordo com a verea-
dora, há também uma indica-
ção para ampliação do serviço
de ônibus para alguns bairros.

“Foi surpreendente a conver-
sa com os alunos, que demostra-
ram um grande interesse em me-
lhorar a qualidade de vida em
suas regiões. São os jovens dis-
cutindo política da melhor forma
e com disposição”, disse a parla-
mentar, ao final da atividade.

“Outras reivindicações apre-
sentadas pelos  estudantes serão
encaminhadas ao Executivo”, fi-
nalizou Rai de Almeida. Entre elas
estão melhorias nas instalações e
acessibilidade na escola; sanea-
mento nos bairros Algodoal, Vila
Fátima e Bosques do Lenheiro; re-
vitalização e manutenção de áre-
as de lazer no Vila Fátima; me-
lhorias no trânsito da avenida
Brasília; mais médicos para a re-
gião; estudo de impactos de vizi-
nhança de novos empreendimen-
tos imobiliários; manutenção de
áreas públicas; operação tapa-bu-
racos e serviço de coleta seletiva.

Rai de Almeida disse que o
exercício fundamental de cida-
dania e participação popular no
processo organizacional referen-
te ao funcionamento da cidade,
como a atividade em questão, são
exemplos de que a educação pode
e precisa construir noções im-
portantes de democracia e polí-
tica para novas realizações.

Rai visitou a Escola Estadual Prof. Dr. João Chiarini na quarta (1)

Assessoria Parlamentar
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Servidores da Educação seguem com capacitação até novembro
Após oito encontros presenci-

ais, o Google for Education desem-
barcou oficialmente na Rede Mu-
nicipal de Educação de Piracicaba.
Por meio de parceria da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, com o Google,
entre os dias 27/02 e 1º/03, 1.200
servidores dos setores pedagógi-
cos e administrativos participa-
ram do lançamento oficial do Pro-
jeto de Transformação Digital.

Os encontros, realizados na
Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba (Fumep), marcaram o
início de uma trilha de formação
para educadores que atuam no
Ensino Fundamental e na gestão

da Educação Infantil em recursos
tecnológicos, que os prepara para
aprimorarem o uso dessas ferra-
mentas. A partir de agora as for-
mações serão de modo online e se
estendem até o mês de novembro.

O projeto, ainda, contempla a
capacitação de 50 alunos, os quais
serão multiplicadores do uso das
tecnologias dentro das suas uni-
dades escolares, para que possam
apoiar colegas e professores na
adoção de ferramentas Google.
A SME também já trabalha em
um novo processo para estender
a capacitação para todos os pro-
fessores da Educação Infantil.

O prefeito Luciano Almeida

esteve na Fumep para acompanhar
um dos encontros. Ele destacou o
compromisso que a gestão tem tido
pela entrega dos melhores mode-
los aos profissionais da educação,
visando o avanço do ensino na ci-
dade. “Estamos entregando tudo
aquilo que nós combinamos com
vocês. Nós falamos que precisáva-
mos fazer um tripé nesse novo mo-
delo de educação, que envolvia rees-
trutura, um novo modelo pedagógi-
co e o investimento em vocês. Que
vocês possam nos ajudar a avançar
cada vez mais na qualidade da edu-
cação em Piracicaba”, frisou.

OPORTUNIDADE - Quem
chancela esse trabalho são os pró-

prios servidores que participaram
dos treinamentos. “É uma exce-
lente oportunidade para apren-
dermos novas habilidades e nos
atualizarmos sobre as últimas ten-
dências e tecnologias educacio-
nais, a formação será muito váli-
da também para nós, da área ad-
ministrativa, que usamos cotidia-
namente as ferramentas como o
Google Docs, Planilhas e Apresen-
tações e poderá contribuir muito
com o compartilhamento dos da-
dos em tempo real entre as unida-
des escolares e os departamentos
da SME”, destaca Maria Isabel
Barbosa, responsável pelo Depar-
tamento de Planejamento da SME.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta quarta-feira, 1º, a indica-
ção 1238/23, em que solicita ope-
ração tapa-buracos e manutenção
asfáltica na rua João Botene, es-
quina com a rua Catarina Omet-
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Indicações pedem operação tapa-buracos e faixa elevada
to, na Vila Monteiro. “A rua está
em estado precário, sendo neces-
sária a intervenção do Executivo
Municipal para proporcionar
maior segurança no trânsito da-
quela região”, diz o vereador.

Já na indicação 1239/23, Pe-

dro Kawai solicita a instalação
de faixa elevada (lombofaixa) em
frente à Escola Estadual Dr. An-
tonio Pinto de Almeida Ferraz,
na rua Angelina Gerolamo To-
rin, número 300, no Jardim Ca-
xambú. “O grande número de

veículos e pedestres que trafegam
pelo local faz com que seja ne-
cessária a instalação de uma lom-
bofaixa. Isso evitará o uso de al-
tas velocidades pelos motoristas,
além de respeitarem a travessia
dos pedestres”, diz o parlamentar.

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar

PARQUE PALADINO
O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve nesta quinta-
feira (2) no Condomínio Par-
que Paladino, no bairro Pira-
cicamirim, para conversar e
colher demandas de morado-
res do local. Entre as melhori-
as pedidas está a sinalização
de solo, com a demarcação
de faixa amarela indicando
cruzamento de via na saída
principal do condomínio, em
direção ao retorno da avenida

Antônio Fazanaro, no sentido
de um supermercado ataca-
dista das imediações. De
acordo com o síndico Caio
Bueno, alguns acidentes já
ocorreram na região, e o obje-
tivo da sinalização é evitar fu-
turos acidentes, além de me-
lhorar o tráfego de veículos do
local. Gustavo Pompeo disse
que irá oficializar os pedidos à
Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Trânsito e Transporte).

MURO EM ESCOLA
Na manhã desta quarta-feira,
1º, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) visitou a Escola Muni-
cipal Eliana Rodella, localiza-
da na rua José Alcarde Cor-
rêa, número 260, no Jardim
Santo Antônio. Em seu percur-
so, o vereador constatou que
a edificação de um muro junto
à instituição educacional, um

pedido já feito por ele ao Exe-
cutivo em 2021 por meio da
indicação 3354/21, não foi
concretizada. De acordo com
o parlamentar, a rápida cons-
trução do muro se faz neces-
sária para reduzir a poeira vin-
da de um pátio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricul-
tura) que atinge a escola.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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São Pedro faz a campanha de
multivacinação neste sábado

Objetivo é atualizar caderneta
de vacinação de todas as faixas
etárias; vacinas serão aplicadas
na Umis e vários outros locais

Divu lgação

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social realiza no sá-
bado, dia 4 de março, a Campanha
de Multivacinação para Atualiza-
ção da Caderneta de Vacinação
para todas as faixas etárias. As

vacinas, inclusive contra a Covid,
serão aplicadas na Umis, das 8h
às 16h; na portaria do Condo-
mínio Serra Verde, das 8h30 às
11h; e no bairro Santo Antonio,
das 12h30 às 15h30. A8

Uma cartilha especial sobre o tema

Copa de Ciclismo
Está confirmada
para abril
São Pedro vai sediar, em abril,
uma etapa da Copa São Paulo
de Ciclismo 2023, campeonato
oficial da Federação Paulista
de Ciclismo. Para falar sobre
esta prova inédita em São Pe-
dro, o prefeito Thiago Silva re-
cebeu na terça-feira, 27,  Ales-
sandro Giannini, diretor da
Copa São Paulo de Ciclismo.
Também participaram da con-
versa o secretário de Governo
e coordenador de Esportes e
Lazer, Claudinei Arruda e
Adélio Silva, técnico da equipe
de ciclismo de São Pedro. A11

Divu lgação

Ministério Público acata
pedido de Nelinho e pede
suspensão da taxa  do lixo

O  procurador geral do Minis-
tério Público do Estado de São Pau-
lo, Mário Luiz Sarrubbo, ajuizou
uma ação direta de inconstitucio-
nalidade da Lei Complementar n.
148/2021, do Município de Águas
de São Pedro, que instituiu a co-
brança Taxa de Serviço dos Resí-
duos Sólidos Urbanos - TSRSU pela
utilização efetiva ou potencial do
serviço público de coleta, remoção,
transporte e destinação final de
resíduos sólidos urbanos, no mu-
nicípio de Águas de São Pedro. A15

Divu lgação
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É preciso perseverança, não desanime
As coisas boasAs coisas boasAs coisas boasAs coisas boasAs coisas boas
estão difíceis deestão difíceis deestão difíceis deestão difíceis deestão difíceis de
acontacontacontacontacontecerecerecerecerecer,,,,,
estamosestamosestamosestamosestamos
perdendo o fioperdendo o fioperdendo o fioperdendo o fioperdendo o fio
da meada, masda meada, masda meada, masda meada, masda meada, mas
a meada nãoa meada nãoa meada nãoa meada nãoa meada não
nos perdenos perdenos perdenos perdenos perde

Nós somos a resistência
 e as vozes do futuro!

Professora Bebel

No dia 24 de feverei-
ro comemorou-se 91 anos
da conquista do voto fe-
minino no Brasil, que Per-
maneceu facultativo até
1965, quando se tornou
também obrigatório.

Foi, claro, um avan-
ço importantíssimo, assim como
outras conquistas ao longo do
tempo. Estamos, porém, longe
da igualdade de gênero.

A partir da reeleição da presi-
denta Dilma Rousseff, em 2014,
aflorou de forma visível e contun-
dente o inconformismo dos seto-
res conservadores, machistas e pa-
triarcais da sociedade brasileira
com o protagonismo das mulheres.
Derrotado na eleição presidencial,
Aécio Neves vocalizou de forma vi-
rulenta toda a misoginia e o ma-
chismo estrutural da nossa socie-
dade. O ódio direcionado à presi-
denta Dilma Rousseff é o ódio que
as elites retrógadas e machistas do
Brasil devotam a todas as mulhe-
res que pretendem assumir posi-
ções de liderança na nossa socie-
dade e contra todos os avanços
sociais que são conquistados pela
classe trabalhadora e pela popula-
ção mais pobre.

Nos seis anos que sucederam
o golpe de 2016, durante os gover-
nos Temer e Bolsonaro, a ofensiva
contra os direitos das mulheres foi
avassaladora. Na reforma traba-
lhista, por exemplo, retirou-se das
mulheres grávidas o direito de não
trabalharem em ambiente insalu-
bre. Na reforma da previdência,
aumentou-se a idade mínima para
aposentadoria. Jair Bolsonaro pre-
gou aos quatro ventos que mulhe-
res não deveriam ser contratadas
"porque engravidam" e que deve-
riam, sim, receber salários inferio-
res aos dos homens. Um deputado
da bancada evangélica propôs um
projeto para obrigar mulheres e até
crianças estupradas terem os filhos
desses criminosos. Todos os direi-
tos femininos passaram a ser ques-
tionados e combatidos e o combate
a uma fantasiosa "ideologia de gê-
nero" foi a senha para ataques ge-
neralizados no campo da educação,
da cultura e dos costumes.

E, no entanto, nós, mulheres,
resistimos. E não foi uma resistên-
cia passiva. Durante todo o gover-
no Bolsonaro as mulheres prota-
gonizaram cenas explícitas e coleti-

Pedantismo cruel

Recordar para não esquecer
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Aldo Nunes

Quando comecei a
entender melhor sobre
custos, isso na década
de 1960 - aprimorei mi-
nha já tendência pela ci-
ência contábil; pela práti-
ca na pesquisa social e eco-
nômica; que continua, ainda, bem ca-
rente de dados confiáveis nos dias atu-
ais. Esse é o nó que até então não con-
seguimos desatar e, cada vez mais, nos
asfixiar, se a ciência não caminhar
pari-passo (conjuntamente) com o
ensino desde a infância.

Para quem conhece, pelo me-
nos um pouco da história do após
a II Grande Guerra Mundial, o de-
senvolvimento da indústria foi o
que permitiu aos países europeus e
asiáticos, em especial aqueles que
foram vencidos, se reconstruírem
e se dedicarem à educação, para
aprenderem novos meios para so-
brevivência. Acabo de ler no Esta-
dão de 25/02/2023, pág. A18, ex-
celente artigo do biólogo e PHD em
biologia celular, Fernando Reina-
ch, sob o título "Anomalia climáti-
ca exterminou hititas" onde exa-
mina a história desse povo que se
extinguiu pela anomalia do clima
há milhares de anos. Tudo nos pa-
rece, até então, que uma nova crise
climática vai acontecer em todo
mundo dentro de pouco tempo.

Felizmente aqui para nós são-
pedrenses, minhas súplicas e de
muitos dos meus leitores, sobre a
não concomitante limpeza e reco-
lhimento dos entulhos antes das
chuvas e seus restos, nas ruas, ave-

nidas, travessas, em especial
no bairro Bela Vista, Rua Er-
nesto Giocondo, que estão in-
tegrados com a agência do
INPS, da Secretaria de Saúde
e Desenvolvimento, Cancha
de Bocha para a Terceira Ida-
de... onde o mato das calça-
das, bueiros entupidos com

capim e restos de lixo nos terrenos
baldios, infiltrações sob às calça-
das pelas enxurradas, falta de mu-
ros de arrimo nos barrancos, peri-
go de cedimento das calçadas, além
de empoçar água suja para prolifera-
ção de pernilongos, baratas, escorpi-
ões, ratos nos muros de 40 centí-
metros de altura de blocos ocos,
quebrados, alicerces insuficientes,
não permitindo a utilização do pas-
seio pelas pessoas idosas e defici-
entes que precisam acessar a Se-
cretaria de Saúde, nesta terça-fei-
ra, 28/02/202, foi realizada uma capi-
nação mais efetiva iniciada pela ma-
nhã e, recolhida em seguida pelo trator
e caçamba do município, antes da chu-
va pesada da tarde. Vamos ver se real-
mente esse trabalho vai continuar e as
demais providências necessárias
sejam tomadas, antes que o pior
venha acontecer.

Sei que a arrecadação das re-
ceitas tributárias municipais, nes-
te ano de 2023, não serão suficien-
tes em todos os municípios e os
eventos climáticos serão impetuo-
sos. Vamos necessitar muito da
nossa perseverança, do nosso co-
nhecimento e da nossa boa vonta-
de e, uma perfeita integração entre
executivo e legislativo vistoriando
conjuntamente, in loco (no local dos

fatos) para se certificarem do que
está realmente acontecendo e, to-
marem as medidas necessárias
para sua solução, evitando custos
desnecessários e menores proble-
mas para o município.

Mais uma vez, volto a afirmar
que vamos dar início a estação cli-
mática anual do Outono que vai
iniciar no dia 20/03/2023, período
esse em que sol, chuva, ventos e
raios tomam conta da nossa região
e precisamos ter nossas maiores
precauções com eles, especialmen-
te porque estamos no sopé da Ser-
ra do Itaqueri e estamos presenci-
ando o que está ocorrendo em nos-
so litoral paulista e na divisa com
Minas Gerais, na Serra da Manti-
queira. Não estamos preparados
para esses eventos climáticos, que
neste ano está mais desastroso e
mais intenso, devido às pandemi-
as que nos fez recolher em nossos
lares e, nos distanciarmos desde
2020, dos nossos familiares, ami-
gos, usar máscaras, tomar vacinas
e cuidar da nossa saúde para não
sermos contaminados, além dessa
crise política com novas adminis-

trações federal e estadual que nos
está deixando sem rumo definido.

As coisas boas estão difíceis de
acontecer, estamos perdendo o fio
da meada, mas a meada não nos
perde. Precisamos ser atrevidos e
buscarmos perseverar, o desânimo
entorpece a nossa alma e nos faz
escravos da pressa, que é a inimiga
número um da perfeição.

Esta semana que ora finda, a
Lua é Crescente até o dia 07/03/
2023, terça-feira, início da Lua
Cheia e véspera do "Dia Internaci-
onal da Mulher" (08/março). Com
a Lua Cheia que vai até 14/03/
2023, o reflexo da luz solar que a
Lua reflete para a Terra, vai pro-
porcionar mais calor e como esta-
mos no início do Outono, período
das frutas brasileiras e diminuição das
chuvas, nos alerta para nossas reser-
vas hídricas, haja vista que nosso
município não possui reservatóri-
os ou represas suficientes. "Este é
um momento que não podemos
brincar porque os assuntos são gra-
ves, merecendo toda nossa aten-
ção e respeito". Desejo a todas as
mulheres meus respeitosos cumpri-
mentos pelo "Dia Internacional das
Mulheres" e aos meus queridos lei-
tores uma semana de muita paz,
alegria e atenção para com o clima.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

João Ribeiro Junior

Infelizmente o povo
brasileiro, semianalfabeto,
ainda dorme "em berço
esplêndido" da mentira,
embriagado pelas ilusões
da mídia comprada, foi
exposto, dividido e inerte,
enquanto os predadores
da esquerda afiavam as
unhas, para a tomada do poder. O
governo militar chegara ao fim, e
então o confronto entre esquerda e
direita tornou-se calamitoso para
o país. Aos que acreditam que a
realidade é o que se vê na mídia
repetem que o governo militar fora
um golpe contra a democracia (qual
delas?), e hoje, sabemos, bastando
observar os olhos vidrados pelo
poder de algumas autoridades,
enfiadas em capa preta, o desejo de
comandar o país.

Do agrupamento de inescru-
pulosos petistas nada poderia re-
sultar que não fosse o relaxamento
da moral e dos bons costumes, a
prática contumaz da corrupção e a
condução do povo a um descrédito
generalizado nas instituições e nas
normas de convivência que carac-
terizam uma sociedade civilizada.

A empresa que era a maior da
América Latina e um dos maiores
orgulhos do povo brasileiro sucum-
biu à sanha predatória do PT. A
corrupção do PT entranhou-se na
Petrobrás. Em janeiro de 2005, a
empresa belga Astra Oil comprou
uma refinaria americana obsoleta,

a Pasadena Refining Sys-
tem Inc. por US$ 42,5
milhões. Vendeu 50%
das ações para a Petro-
bras (US$ 360 milhões)
para refinar o petróleo
pesado brasileiro, seria
necessário um investi-
mento de mais US$ 11,5
bilhão, dividido entre
ambos. Houve divergên-

cias e, para extinguir a sociedade
pediram US$ 700 milhões por sua
parte. Sem acordo a Justiça norte-
americana, acabou condenando a
Petrobrás a pagar US$ 8,39 mi-
lhões. Quando a Petrobrás decidiu
se livrar dessa sucata, recebeu a
única proposta, de US$ 1.880 mi-
lhões, ou seja, pagou US$ 1.199
milhões e o máximo que pode recu-
perar foram US$ 180 milhões.

O sr. Gabrielle, presidente da
Petrobrás na época, tornou-se mais
tarde secretário do governo petista
da Bahia. Uma outra denúncia de
corrupção feita pelo engenheiro
João Vinhosa, envolveu a empresa
Gemini, sociedade formada pela
Petrobrás (40%) e uma multinaci-
onal (60%) para produzir, trans-
portar e comercializar gás natural
liquefeito (GNL) em regiões não
servidas por gasoduto. Uma carta
foi dirigida, individualmente, aos
conselheiros do Conselho de Ad-
ministração da Petrobrás. Dil-
ma Rousseff, presidente (então
ministra de Minas e Energia),
Guido Mantega, Silas Rondeau,
Sergio Gabrielle, Francisco Ro-

berto de Albuquerque e Lucia-
no Coutinho. A Diretora da Gás
e Energia da Petrobrás era a Sra.
Maria das Graças Foster, posteri-
ormente da Estatal.

No início das tratativas em
2004, o Sindicato da Petrobrás (Sin-
dipetro) já havia manifestado uma
séria preocupação: o fato de a Pe-
trobrás estar se associando a uma
empresa acusada de graves crimes
contra o interesse público. E consi-
derou a transação suspeita, pois a
Petrobrás que era a detentora mo-
nopolista da matéria prima, estra-
nhamente optou por deter apenas
40% da sociedade. Na resposta ao
Sindipetro, o então Diretor de Gás
e Energia Ildo Sauer, do PT, lavou
as mãos, afirmando, relativamen-
te aos processos judiciais contra a
sócia majoritária da Gemini, que
estão todos eles sub judice, não
havendo ainda, em qualquer de-
les, sentença condenatória contra
essa empresa. Mas, o MPF foi bas-

tante enfático ao se referir ao his-
tórico da empresa, declarando
"que são pertinentes as preocupa-
ções levantadas pelo representan-
te, pois a empresa de fato está en-
volvida em diversos episódios de
malversação de recursos públi-
cos. E todos os fatos que leva-
ram à conclusão de ser a em-
presa representada notória es-
poliadora do Estado, já estão
apurados em autos próprios". E
depois dizem nossos políticos
petistas, que deveria acabar com
a Operação Lava Jato, e proces-
sar todos participaram dela,
principalmente o coordenador
da força tarefa da Lava Jato
o brilhante  promotor, com
mestrado em Havard, Deltan
D a l lagnol,  protagonista da
campanha pela aprovação das
"10 Medidas Contra a Corrup-
ção", que contou com a adesão
de mais de 2 milhões de brasi-
leiros, que não acreditam que
ainda não há Democracia, e
consequentemente não existe
um Estado de Direito no Brasil.

João Ribeiro Junior, advo-
gado (USP), Licenciado em
História e em Ciências So-
ciais (PUCCamp), especia-
lista em Direito Constitu-
cional (PUC de SP), doutor
em Educação, mestre em
Filosofia. (Unicamp)
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vas de luta contra o au-
toritarismo, contra a vi-
olência, em defesa da
democracia, em defesa
de seus direitos. Ele não
foi um movimento que
explicitou para a socieda-
de brasileira e para o
mundo o caráter des-
truidor daquele gover-

no. Essa resistência também esteve
presente nos sindicatos, nos movi-
mentos populares, no parlamento,
em espaços de mídia e nas redes
sociais. E representou um fio de
continuidade importantíssimo
para a derrota eleitoral da ex-
trema-direita e para a abertura

de novas perspectivas a partir da
posse do Presidente Lula, no dia 1º
de janeiro.

É simbólico que tenhamos no
governo federal o número recorde
de 11 mulheres ministras. É impor-
tantíssimo que tenha sido recriada
a Secretaria Especial de Políticas
para as Mulheres, com status de
Ministério. Que o Ministro Flávio
Dino tenha determinado novas in-
vestigações da morte de Marielle
Franco, um símbolo de luta e resis-
tência das mulheres.

Por isso, no ensejo do dia 8 de
março, Dia Internacional de Luta
das Mulheres, temos muitas razões
para nos afirmarmos como com-
batentes e para comemorarmos a
derrota eleitoral que infligimos ao
fascismo no Brasil. Vencemos
uma batalha importante, mas o
perigo persiste. Que na data que
nos é dedicada, nos tornemos
ainda mais unidas e determina-
das a transformar este país em
uma terra mais justa, solidária
e igualitária para todas, todos e
todes. Viva as mulheres!!!

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT e
presidenta da APEOESP
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de quem arrostoude quem arrostoude quem arrostoude quem arrostoude quem arrostou
a selva trágica daa selva trágica daa selva trágica daa selva trágica daa selva trágica da
literaturaliteraturaliteraturaliteraturaliteratura

José Renato Nalini

Incomoda-me, às ve-
zes, o tom ácido da críti-
ca literária endereçada a
escritores que ousam pu-
blicar, às vezes custean-
do a edição de suas obras.
Reconheço que há regras
inflexíveis do vernáculo
castiço, com as quais não
se pode transigir. Mas o
escrever é algo personalíssimo. Al-
guns caem ao gosto do leitor e se
tornam fenômenos de vendas. Ou-
tros não. Existem os herméticos, os
obscuros, os nebulosos, os simplórios.
Há um universo todo à disposição de
quem se propõe escrever. Acredito
que cada qual oferece o seu melhor.
Nunca vi alguém afirmar: "Capri-
chei neste mau livro! Quero casti-
gar quem se dispuser a lê-lo!".

Questão de gosto, de preferên-
cia e de estilo. Os primeiros livros
de Saramago, confesso, causavam
certo estranhamento. Verbetes em
sequência infindável, sem ponto,
sem vírgula, sem pausa para respi-
rar. E no entanto, ele continuou a
produzir e foi Nobel de Literatura.

O crítico é um profissional que
deveria incentivar o leitor e o escri-
tor. Estimulando a ambos. Um a
ler e a ler cada vez mais. O outro, a
prosseguir na escrita, até disposto
a atender aos conselhos da crítica
inteligente e não destrutiva. Mas
há críticos que se deleitam ao de-
molir as frágeis estruturas de
quem arrostou a selva trágica
da literatura. Não deixem pala-
vra sobre palavra. São incle-
mentes. Sufocam qualquer gér-
men de vocação para a escrita.

Abusam do pedan-
tismo, que é a exibição
não pudenda de sua
erudição. Algo que tam-
bém acontece nas pales-
tras literárias, que se-
gundo Mário de Andra-
de, precisariam ser "coi-
sa leve, rápida, diverti-
da, em que as verdades
passem sorrindo, entre
brincadeiras. O ouvinte

de conferências literárias é uma
espécie patológica que sofre de idi-
otia de primeiro grau".

Já ouvi dizer que o crítico é
impiedoso com o autor, porque
gostaria ele de ser autor e não tem
coragem. Seu exibicionismo, sua

severidade excessiva, o rigor com
que avalia o trabalho alheio é mero
disfarce, porque desejaria escrever
de forma tal, que não merecesse
críticas como as suas.  Sobre esta
categoria de críticos, se poderia afir-
mar: quem sabe escreve; quem não
sabe, critica aquele que escreve.

José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Paulis-
ta de Letras

Antonio Lara

Uma das magnas
atribuições do Estado
é zelar pela saúde pú-
blica, isto é, prover os
meios e mecanismos
necessários para que
todo cidadão tenha, a
sua disposição, ins-
trumentos suficien-
tes, eficientes e indispensáveis,
tendo em vista a garantia míni-
ma de qualidade de vida possí-
vel, quando acometido por qual-
quer moléstia de ordem física ou
mental. Entretanto, na atual e
inconteste realidade brasileira,
a saúde pública fora explicita-
mente relegada ao mais desu-
mano, decadente e imoral aban-
dono. Este quadro aterrador de
carnificina, principalmente por
quem deveria zelar por ela, se
faz sentir por múltiplos fatores:
falta de médicos e medicamentos;
por profissionais negligentes e
mal formados; pela superlota-
ção dos leitos hospitalares; por
aparelhos sucateados e pela
deterioração do ambiente físi-
co onde estão instalados os
centros médicos e, sobretudo pela
ausência negligente e irresponsá-
vel do agente público.

Por isso, tanta gente é conde-
nada, irresponsavelmente, a mor-
te pelo abandono nos serviços mé-
dico-hospitalares oferecidos na
rede pública, seja ele de cunho mu-

nicipal, estadual ou fe-
deral. Mas também há
de se entender: nossas
autoridades, do alto de
seus status de arrogân-
cia explícita, pagam pla-
nos de saúde; eles não
vão para as filas notur-
nas, madrugada aden-
tro, marcando consultas
para os meses seguintes

enquanto padecem de dor aguda e
intensa, ou se acomodam em ma-
cas frias e imundas, deixadas nos
corredores, a espera de
atendimento"caridoso" de médi-
cos e enfermeiros. O individuo
doente se tornou refém do siste-
ma que deveria apenas cumprir
condignamente o seu papel, mas
que reflete a bestialidade da tute-
la de governos corruptos, macu-
lados pela sangria com o qual ne-
gam a existência legal da dignida-
de da pessoa humana, como mar-
co regulatório das relações entre
governos e governados sem direi-
to, mas somente obrigações.

O governo, no seu papel políti-
co-administrativo, ou seja, na con-
dição de Estado deve buscar e pro-
mover indiscriminadamente a sa-
tisfação e o respeito ao cidadão em
sua condição cívica, isto é, em seus
direitos assegurados constitucio-
nalmente. O que configura de cer-
to modo irrevogavelmente compro-
metimento com as causas de or-
dem coletiva, ou melhor, tendo sua
força motriz emanada da efetiva-

(...) na atual(...) na atual(...) na atual(...) na atual(...) na atual
e incontestee incontestee incontestee incontestee inconteste
realidaderealidaderealidaderealidaderealidade
brasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúde
pública forapública forapública forapública forapública fora
explicitamenteexplicitamenteexplicitamenteexplicitamenteexplicitamente
relegada aorelegada aorelegada aorelegada aorelegada ao
mais desumano,mais desumano,mais desumano,mais desumano,mais desumano,
decadente edecadente edecadente edecadente edecadente e
imoral abandonoimoral abandonoimoral abandonoimoral abandonoimoral abandono

A falência na saúde publica

ção pluralista e igualitária do bem
comum. Portanto, é na defesa, pro-
moção e cristalização dos direitos
individuais civis que reside toda e
qualquer raiz funcional-orgânica
das legítimas formas de governo,
tornando-as dignas de serem con-
cedidas, além de serem defendidas
enquanto representantes genuínas
das reais necessidades e valores de
uma nação historicamente consti-
tuída. No entanto, em se tratando
da saúde publica gratuita, o que se
percebe claramente é o completo
abandono, enquanto objeto de de-
sempenho estatal no campo das
políticas sociais, principalmente
na defesa do seu melhoramento
e aperfeiçoamento, relegando- a
realização descompromissada
com qualquer índice decente de
qualidade, respeitabilidade, salu-
bridade. Evidentemente, isso se
dá por vários fatores: incompe-
tência; omissão; descaso na sopa
caudalosa e insípida na qual o
gestor público está espontanea-

mente, imerso. Na verdade, des-
caradamente há uma carnificina
se desenrolando a olhos vistos,
sob a benção do apololitismo,
onde a pessoa humana perde o
valor subjetivo em troca do des-
vio e da espoliação arbitrária do
Estado democrático de direito.

O individuo não pode se con-
verter ou aderir à grande massa
entorpecida pela propaganda mi-
diática, na qual as eficiências de um
governo esfacelado por ingerênci-
as de ordem privada foram camu-
fladas nas regras adulteradas de
sua política social, onde a sangues-
suga da saúde publica se regozi-
jam com a morte de pessoas iludi-
das em suas aparições cívicas, por
falácias politiqueiras calhordas.
Pretendendo-se, com isso, a
desqualificação e desvalorização
ético-moral do sujeito doente.

Não devemos, entretanto, es-
quecer que quem nega, no exercí-
cio de sua função, as atribuições
funcionais inatas a ocupação, so-
bretudo no serviço destinado a po-
pulação que não tem escolha, se
torna coautor dos crimes consu-
mados na morte consensual da-
quele que padece a espera de aten-
dimento nos centros médicos. É
o caso que tem acontecido em Pira-
cicaba por este desgoverno do mu-
nicípio. Acorda Prefeito!

———
Antonio Lara,  é arti-
c u l i s t a ,  A l p r o c o l _
harum@hotmail.com
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São Pedro recebeu investimentos
de R$ 60,9 milhões no ano de 2022
Números foram apresentados em audiência pública; indicadores revelam avanços em vários segmentos; "Fizemos a lição de casa", diz secretário da Educação

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercia l :  450m2, decl ive.  R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

A saúde de São Pedro recebeu
R$ 60,9 milhões de investimentos
em 2022, sendo R$ 44,2 milhões
destinados à assistência hospitalar
e ambulatorial; R$ 15,6 milhões
para atenção básica e R$ 1,1 mi-
lhão para as Vigilâncias Epidemio-
lógica e Sanitária. O total de re-
cursos do município investidos
na saúde representa 37% das re-
ceitas, mais que o dobro dos 15%
preconizados pela legislação.

Os números foram apresenta-
dos na audiência pública realizada
dia 28 de fevereiro na Câmara
Municipal, para a prestação de contas
do 3º Quadrimestre de 2022. O secre-
tário de Saúde e Desenvolvimento So-
cial, Leandro Sanches, que apresentou
os dados, destacou que os indica-
dores mostram o fortalecimento da
atenção básica no município.

"Observamos muitos cená-
rios, como o que indica apenas

uma internação pediátrica em
2022, que são considerados ide-
ais. O baixo número de interna-
ções é um indicativo que a aten-
ção básica funciona", disse o
secretário. Para ele, esses resul-
tados são reflexos de ações de
planejamento iniciadas em
2013. "Fizemos a lição de casa e
muitos investimentos em áreas
essenciais", afirmou.

Na audiência foram apresen-
tados outros números significati-
vos, como os 21.493 procedimen-
tos de fisioterapia realizados em
2022; 2.681 de fonoaudiologia
e 1.337 de neurologia. As con-
sultas médicas somam 46.209
na Atenção Básica e 45.513 na
Atenção Especializada.

Com a contratação de 56
agentes comunitários de saúde
para as equipes da Saúde da
Família, o número de visitas re-

alizadas pelos agentes comunitári-
os de saúde chegou a 40.171 no ano
passado. Só do terceiro  quadri-
mestre de 2021 para o mesmo
período do ano passado, o nú-
mero praticamente dobrou, pas-
sando de 11.228 para 20.375.

Outro setor que registrou
aumento no atendimento foi o
Caps (Centro de Atenção Psicos-
social), que no ano passado fez
3.966 atendimentos com psicó-
logos e 4.343 com psiquiatras.

Na UPA, foram realizados ao
longo de 2022, 61.907 acolhimen-
tos e avaliações de risco e outros
181.338 exames e procedimentos.

No Hospital São Lucas, as inter-
nações cirúrgicas somam 1.718; as
médicas, 523, as obstétricas, 362
e apenas 1 pediátrica. Outro nú-
mero que chama bastante atenção
é o de exames laboratoriais realiza-
dos em 2022: 273.600. Secretário Leandro Sanches apresentou os números na audiência pública da saúde
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Justiça condena homem que tentou matar
ex-companheira dentro de táxi em São Pedro

Na última segunda-feira (27),
a Justiça de São Pedro condenou a
11 anos e 8 meses de prisão um acu-
sado de tentar matar sua ex-com-
panheira dentro de um táxi. O jul-
gamento aconteceu na 1ª Vara do
Júri de São Pedro, e conforme nota
enviada, o réu foi denunciado por
tentativa de feminicídio. O caso
aconteceu em março de 2022.

Em nota, a Promotoria expli-
cou que o réu procurou a vítima,
com quem teve um relacionamen-
to, para tentar reatar. "Ao ouvir
uma resposta negativa, o réu des-
feriu uma facada na mulher den-
tro de um táxi. A fim de impedir

novos golpes, a mulher fingiu ter
intenção de reatar, aproveitando o
momento para se desvencilhar e
tentar fugir. O criminoso, porém,
perseguiu a ex-companheira e des-

feriu mais três facadas, atingindo-
a na região das costas, do ouvido e
da nuca. Ele foi impedido de con-
sumar o feminicídio pela inter-
venção de outras pessoas".

O julgamento aconteceu na 1ª Vara do Júri de São Pedro, na segunda-feira (27)

Divulgação

A Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social vai re-
alizar, no dia 11 de março, sá-
bado, das 8h às 17h, o evento
"Capacita Saúde São Pedro",
com o objetivo principal de ca-
pacitar servidores da rede mu-
nicipal de Saúde.

Além de palestras sobre di-
versos temas relevantes estão
programadas "batalhas" como a
de RCP (ressuscitação cardiopul-
monar - conjunto de medidas
emergenciais que possibilitam o
salvamento de um paciente que
esteja enfrentando um quadro
de falência cardiovascular e/
ou respiratória) que vão dis-
tribuir brindes para as equi-
pes participantes e troféus
para os vencedores. Entre os
temas abordados estão Supor-

Evento acontecerá no dia 11 próximo

Divulgação

te Básico de Vida (adulto, infan-
til e neonatal),  pelos enfermei-
ros Elaine Danova  e Sérgio Sil-
va; Assistência Holística ao Pa-
ciente e o Alívio da Dor e Cálcu-
lo da Administração Segura de
Medicamentos, pela professora
Dra. Maria Cristina Pauli da Ro-
cha, enfermeira pela USP São
Paulo; mestre em Ciências pela
USP São Paulo e doutora pela
Faculdade de Ciências Médicas
da Unicamp; Puericultura e pri-
meiros socorros às crianças,
com a médica pediatra Sonia
Cruz; demonstração de uso do
PICC (cateter venoso central de
inserção periférica), usado em
pacientes que precisam de tera-
pia intravenosa por tempo pro-
longado com o enfermeiro Le-
andro Baldacin, da Hemodinâ-

mica do Incor, instrutor de
PICC. Há ainda palestras pro-
gramadas sobre os temas Ges-
tão da Qualidade na assistên-
cia, com a enfermeira Silvia
Marques, da Unimed Piracica-
ba; aula prática sobre disposi-
tivos ventilatórios, com a fisi-
oterapeuta Cinthia Gastardeli
e equipe e Sistematização de
Assistência de Enfermagem e pré-
natal, com a conselheira do Co-
ren São Paulo, Patrícia Crivelaro.

O evento, gratuito e aberto a
todos profissionais da área da
saúde, será realizado na Secreta-
ria da Educação, localizada na
rua Maestro Benedito Quintino,
886 - Centro. As inscrições po-
dem ser feitas no link https://
www.sympla.com.br/evento/ca-
pacita-saude-sao-pedro/1890776

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Secretaria vai realizar evento de capacitação

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Saúde faz a campanha de
multivacinação neste sábado
Objetivo é atualizar caderneta de vacinação de todas as faixas
etárias; vacinas serão aplicadas na Umis e vários outros locais

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social realiza no sá-
bado, dia 4 de março, a Campanha
de Multivacinação para Atualiza-
ção da Caderneta de Vacinação
para todas as faixas etárias.

As vacinas, inclusive contra a
Covid, serão aplicadas na Umis,
das 8h às 16h; na portaria do
Condomínio Serra Verde, das
8h30 às 11h; e no bairro Santo
Antonio, das 12h30 às 15h30.

O objetivo principal é aumen-
tar o índice de cobertura vacinal
em São Pedro. "Serão aplicadas to-
das as vacinas do calendário, prin-
cipalmente febre amarela", avi-
sa Gislene Nicolau Milla, da Vi-
gilância Epidemiológica.

"Adultos não costumam
procurar por vacinas, mas é
precisar garantir a proteção
contra tétano e febre amarela,
por exemplo", reforça Gislaine.
Ela informa ainda que até mesmo
as crianças estão com vacinação
abaixo dos indicadores considera-
dos ideais. O atendimento a es-

A campanha é nacional e de multivacinação

ses indicadores vacinais é uma
garantia de que doenças já er-
radicadas e controladas, como
varíola e poliomielite, não vol-
tem a causar vítimas no país.

"A Campanha tem como ob-
jetivo a conscientização da po-
pulação quanto a importância
de se vacinar, prevenindo-se
contra a doenças imunopreve-
níveis", complementa.

ALERTA - Atualmente o
Estado de São Paulo enfrenta a
reintrodução do vírus da febre
amarela, o que torna a popula-
ção suscetivel a essa doença.

Para receber as vacinas,
basta se dirigir aos locais - Umis
, Serra Verde ou Santo Antonio
- nos horários especificados com
a caderneta de vacinação.

BIVALENTE - Na dia da
campanha, também será aplica-
da na Umis a vacina Pfizer Bi-
valente contra a Covid, indica-
da para idosos acima de 70
anos, pessoas imunossuprimidas
com 12 anos ou mais, entre outros.

Cartilha explica todos os detalhes sobre vacinação

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID

São Pedro recebe
vacina bivalente

A vacina contra Covid Biva-
lente está disponível nas unida-
des de saúde São Pedro.  O imu-
nizante é uma versão atualizada
dos já existentes contra a Covid-
19 e oferece uma proteção ainda
maior contra as novas variantes
da Ômicron.

Segundo orientação da Secre-
taria Estadual de Saúde, estão
aptos a receber a vacina neste
momento: idosos acima de 70
anos; pessoas vivendo em Ins-
tituições de Longa Permanên-
cia - abrigados e os trabalha-
dores dessas instituições; imu-
nocomprometidos; comunida-

des indígenas, ribeirinhas e
quilombolas. A população apta
a receber o imunizante será
ampliada de acordo com a che-
gada de novas doses. Em São Pe-
dro, a vacinação ocorre na UBS
Dorothea de segunda a quinta-
feira das 9h às 15h; na UBS Bela
São Pedro, às quintas-feiras das
8h às 15h; na UBS São Fran-
cisco, às terças e quintas das
8h às 15h; na UBS Santo An-
tonio, às sextas-feiras, das 8h
às 15h30; na Umis, de segun-
da a sexta-feira das 8h às 15h
e na UBS Alpes das Águas às
terças, das 8h às 15h.

Marcelo Camargo-Agencia Brasil

Divulgação
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Prefeitura prepara uma programação
especial para homenagear mulheres

Esta publicação custou R$ 540,00
aos cofres públicos

Programação começa no Dia Internacional da Mulher, com a ação Beleza da Mulher, no Fundo Social de Solidariedade, em parceria com o Cras

Primeira edição do Pedalada Delas aconteceu em 2022; este ano percurso será de 15km

Divulgação

O mês dedicado às mulheres
chegou e a Prefeitura de São Pedro
preparou uma extensa programa-
ção para celebrar a data. O Março
das Mulheres vai ter ações de vári-
as secretarias, como as voltadas à
beleza, rodas de conversa, ativida-
des físicas, apresentações culturais,
atividades de saúde e palestras.

A programação começa em 8
de março, Dia Internacional da
Mulher, com a ação Beleza da Mu-
lher, que será realizada no Fundo
Social de Solidariedade, em parce-
ria com o Cras,das 9h às 15h. Será
oferecido café da manhã, corte de
cabelo e pintura nas unhas.

Também no dia 8, às 18h30,
no Espaço Artístico Clarice Zezza
Matarazzo, a psicóloga Jacqueline
Paiva coordena o Círculo de Mu-
lheres, com abordagem dos te-
mas mulher, família e saúde
mental. As inscrições devem
ser feitas pelo WhatsApp 19
99657-0227 e a entrada será um
quilo de ração para ser doado
para instituição de São Pedro.

No dia 9 de março, são duas
atividades esportivas programa-
das: às 7h30 tem aula de tai chi
chuan com o professor Chico no
Parque Maria Angélica e às 8h30,

no mesmo local, aula de ginástica
com a professora Silvana.

A programação musical come-
ça no dia 11, com o show Tributo a
Grandes Cantoras, às 20h, no co-
reto da praça Gustavo Teixeira.

PEDAL DELAS - No dia 12,
domingo, será realizado a segun-
da edição do Pedalada Delas,um
passeio de bicicleta com percurso
urbano de aproximadamente 15
km, com saída às 7h30 da Feira do
Produtor. As inscrições são gratui-
tas e os organizadores pedem a
doação de 1 litro de leite que será
encaminhado para instituições de
São Pedro. As Inscrições devem ser
feitas no link: https://forms.gle/
QuP2yn8Upjx3fM7Q7

Também no dia 12, das 9h
às 15h, no Mulheres Poderosas,
maquiadoras, manicures, desig-
ner de sobrancelhas, cabeleirei-
ras e trancistas estarão na qua-
dra multiuso do São Dimas para
atendimento gratuito.

No dia 16, a Secretaria de Edu-
cação promove uma roda de con-
versa às 18h30, no auditório da
Educação. Já nos dias 18 e 25, das
9h às 12h, as mulheres estão no
foco das atividades que serão rea-
lizadas pelo Hospital São Lucas na

Feira de Artesanato, ao lado da
praça da Matriz no evento Ação
Saúde da Mulher.

No dia 18, às 9h, tem aula aberta
de yoga, na praça Matriz, no dia 23, a
palestra Florescimento... é preciso
recomeçar e seguir em frente, será
realizada às 15h no Espaço Artísti-
co com a psicóloga Jaqueline.

No dia 25, às 20h, tem Café
com Música, no Casarão da Cultu-
ra; no dia 29, um bingo social às
18h no Santo Clube Bar e para en-
cerrar a programação, no dia
30, às 19h, tem uma roda de con-
versa com a psicóloga Luana Ber-
tochi sobre saúde mental.

CINEMA - A programação de
cinema oferecida gratuitamente
pela Coordenadoria de Cultura no
Espaço Artístico Calrice Zezza Ma-
tarazzo também vai ser especial no
mês de março. Todos os filmes
foram dirigidos por mulheres.
Serão exibidos,  sempre às
19h30: no dia 3, Encontros e
Desencontros; no dia 10, O Pia-
no; no dia 17, Raya e o Último
Dragão e no dia 31, Nomadland.

A programação detalhada do
Março das Mulheres poderá ser
conferida nas redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO

Resort do Thermas deve abrir 250 vagas
Neste primeiro semestre de

2023 as oportunidades de conquis-
tar uma vaga de emprego são gran-
des. As contratações de alta tempo-
rada serão estendidas no Thermas
Water Park, em São Pedro. Com o lan-
çamento do projeto imobiliário turísti-
co do Grupo JS Andrade com a
WAM Brasil e a ABL Prime, serão
aproximadamente 250 vagas entre
Resort e parque aquático.

As oportunidades são para as
frentes de hotelaria, manutenção e
conservação, recreação, alimentos
e bebidas, operação e administrati-
vo de diferentes níveis. Sendo 200
vagas diretas no São Pedro Ther-
mas Resort e mais 50 novos postos
que o parque aquático irá acrescen-
tar para acompanhar o grande vo-
lume de turistas esperado com o
lançamento do empreendimento. É
estimado também, que de forma
indireta através de fornecedores, par-
ceiros, prestadores de serviços, ainda
sejam criadas em torno de 100 vagas.
Com as ampliações do Thermas Water

Park e o funcionamento do Resort, o
número de visitantes deve aumentar
significativamente, gerando grande
impacto econômico e turístico para
toda a região. Para este ano, o Ther-
mas Water Park espera receber
quase 1 milhão de turistas.

A cerca de 180 km da capital pau-
lista, o parque aquático tem reconhe-
cimento internacional apontado como
o 8º mais visitado da América Latina e
o 5º do Brasil pela Themed Entertain-
ment Association (TEA).

Os interessados nas vagas po-
dem realizar o cadastro pelo site
www.thermas.com.br , na aba
"trabalhe conosco" e as contra-
tações serão realizadas por eta-
pa durante o ano todo.

SOBRE O RESORT - Numa
área de 31.864,20 metros quadrados,
serão construídos quatro prédios de
cinco andares, com 465 apartamentos
mobiliados de 42,63 metros quadra-
dos cada, com quarto, cozinha, sala e
banheiro. Além disso, numa área de
lazer exclusiva, haverá lobby, restau-

Serão cerca de 200 vagas diretas no São Pedro Thermas Resort e
mais 50 novos postos que o parque aquático

rante, parques aquáticos para adultos
e crianças, ofurôs, espaço kids,
playground, academia, saunas seca e
úmida, SPA, salas de massagem, hi-
dromassagens, bares, PUB e Tratto-
ria, conveniência, cinema, salão de jo-
gos, mirante e piscina coberta e aqueci-

da. Agora em março, será inaugurada
a primeira etapa com 271 apartamen-
tos, e o grupo já estuda o investimento
de ampliação do empreendimento. O
acesso do Resort é pela mesma rodovia
de acesso ao Thermas Water Park e
sua entrada pela lateral do parque.

GESTANTES
Atendimento à gestante foi o tema de reunião que ocorreu na
terça-feira, em São Pedro, com enfermeiras das unidades de
saúde municipais e também de Charqueada, Santa Maria e
Águas de São Pedro. O encontro teve a participação das
representantes da DRS (Departamento Regional de Saúde)-
Elaine Zanatta, articuladora da Saúde da Mulher e Sheila
Zibordi, articuladora da Atenção Básica.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usa-
dos, conserto, compra, vende
e troca. Ficha Som Usados.
F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/PENDRI-
VE e VHS p/ DVD. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325

CASA BAIRRO NOBRE
SÃO PEDRO VENDO

pela melhor oferta 400 m de
terreno 290 de construção 3
dormitórios duas suítes sala
cozinha Copa escritório edícu-
la com churrasqueira e gara-
gem observação a casa mais
alta da rua, 3 quarteirões da Fei-
rinha da cidade aos sábados in-
formações 19 97106-4885
1999862-4594 1999846-4973

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

NOVA PIRACICABA
OCASIÃO

VENDO PELA MELHOR

OFERTA

LINDA CASA, OU  TROCO

POR DUAS MENORES

OU APT.SANTOS. A 200

DO HOSPITAL DA CANA

TR.19 9 7106-4685

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

 Divulgação

AÇÃO SOLIDÁRIA
Após sugestão da GCM Rosangela, os guardas

civis de São Pedro organizaram uma ação solidária
para ajudar as vítimas  do grande volume de chuvas do
Litoral Norte.  Eles arrecadaram recursos e compraram
ração animal que será encaminhada para os locais atingi-
dos. As doações serão levadas pela Polícia Militar.
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FALECIMENTOS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Está tudo bem aí? Vi
que a chuva foi forte...

Deslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos de
terra provocadosterra provocadosterra provocadosterra provocadosterra provocados
por um temporalpor um temporalpor um temporalpor um temporalpor um temporal
históricohistóricohistóricohistóricohistórico
causaram mortescausaram mortescausaram mortescausaram mortescausaram mortes
e destruição nae destruição nae destruição nae destruição nae destruição na
regiãoregiãoregiãoregiãoregião

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

São Pedro vai sediar etapa da
Copa São Paulo de Ciclismo
Competição tem a chancela da Federação Paulista de Ciclismo e será realizada
em abril "Será um evento diferenciado", garante o diretor Giannini

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

Estava na cidade de Santos
no dia 19 de fevereiro de 2023
quando recebo uma mensagem
preocupada de uma amiga: "está
tudo bem aí? Vi que a chuva foi
forte...". Realmente tinha cho-
vido bastante da noite do dia 18
para o 19, mas não tinha enten-
dido tamanha preocupação.

Entrei na internet para ver o
que tinha acontecido e, sentada
confortavelmente na minha casa,
comecei a ler os relatos do que foi
a tragédia que devastou o Litoral
Norte de São Paulo.  Deslizamen-
tos de terra provocados por um
temporal histórico causaram
mortes e destruição na região.
De acordo com a Defesa Civil e
o Corpo de Bombeiros, pelo me-
nos 65 pessoas morreram de-
pois das chuvas - são 63 em São
Sebastião, cidade mais impac-
tada, e uma em Ubatuba - até o
momento da escrita desta coluna.

Choveu bastante - 683 milí-
metros acumulados no período (o
maior registro do sistema até o
momento!) - mas ingenuidade a
nossa colocar a conta somente
nas costas de São Pedro.  Em
muitos trechos, é comum que a
rodovia Rio-Santos seja a fron-
teira entre duas realidades. O
lado da praia, com mansões
ocupadas em poucos períodos
do ano, e o lado da Serra, com
moradias improvisadas, onde
mora a população fixa que tra-
balha nas casas de veraneio.

Populações mais pobres são
forçadas a ocupar as terras margi-
nais, que historicamente tinham pou-
co ou nenhum valor, em encostas,
beira de rios e canais. São áreas
da periferia, como favelas e lotea-
mentos clandestinos.

E o desastre acontece: em
São Sebastião mais de 850 pesso-
as seguem desalojadas. Em Uba-
tuba, de acordo com último bole-
tim publicado, 150 famílias esta-
vam desalojadas. Você, confortá-
vel da sua casa como eu, conse-
gue imaginar o que é estar desa-
lojado da sua casa depois de uma
forte chuva? Consegue imaginar
sentir medo pela sua vida toda
vez que chove?

 Não é só "má sorte". Na
verdade existe um termo utili-
zado para se referir ao proces-
so de discriminação que popu-
lações periferizadas sofrem
através da degradação am-
biental .  Assim,  "racismo
ambiental" é a exp r e s s ã o
q u e  d e nuncia que a distri-

buição dos impactos ambi-
e n t a i s  n ã o  s e  d á  d e  f o r -
m a  i g u a l  e n t r e  a  p o p u l a -
ç ão, sendo a parcela mar-
ginalizada e historicamen-
te invisibilizada a mais afe-
tada pela poluição e degra-
dação ambiental.

O racismo ambiental tam-
bém está atrelado à injustiça
ambiental, sendo um mecanis-
mo pelo qual os menos favo-
recidos socioeconomicamente
são sobrecarregados dos da-
nos ambientais do processo
econômico.  O caso emblemáti-
co que suscitou o surgimento do
termo injustiça ambiental foi
quando a população negra de
Warren County, na Carolina do
Norte, protagonizou um levante
contra a instalação de um aterro
de resíduos tóxicos de PCBs (bi-
fenil-policlorado).

A disseminação da denún-
cia e manifestações trouxe à
tona o fato de que três quartos
dos aterros de resíduos tóxicos
da região sudeste dos EUA es-
tavam em bairros habitados
majoritariamente por negros,
mostrando que aquele não foi
um caso ambiental isolado, e
sim um produto do racismo
estrutural, sendo um tipo de
injustiça ambiental específico.

Dados não faltam para
embasar o desenvolvimento de
políticas públicas que possam
tornar os territórios de risco em
territórios mais seguros.

O progresso das tecnologias
de contenção de encostas, dre-
nagem de rios e saneamento bá-
sico, no Brasil, é reservado para
os que podem bancar. Numa so-
ciedade verdadeiramente demo-
crática e que proporciona as mes-
mas oportunidades para todos,
precisamos debater, de maneira
urgente, as condições de vida e o
direito a uma moradia digna e
com acesso aos serviços públicos.

Mariana Pavanel Sicili-
ano é educadora ambi-
ental da Coordenado-
ria de Meio Ambiente
de São Pedro

SR.ANTONIO JAKUBIK JUNI-
OR faleceu no dia 24/02 na ci-
dade de São Pedro, contava 91
anos de idade e era casado
com Sra.Maria de Lourdes Al-
meida Jakubik.Era filho dos fi-
nados Sr.Antonio Jakubik e da
Sra.Amelia Jakubik.Deixa os
filhos: Walkiria, Andrea, Andre
Luis e Hermogenes (já faleci-
do). Deixa netos, bisneto e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
24/02 saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 1 seguindo para
o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS.

SRA. ANTONIA DIAS FELIPE
faleceu no dia 25/02 na cidade
de Piracicaba, aos 73 anos de
idade e era casada com o Sr.
Armando Felipe. Era filha dos
finados Sr. Otavio Dias Quei-
roz e Sra Etelvina Inacio de
Oliveira. Deixa os filhos: Anto-
nia Daniela Felipe casada com
Francisco de Assis Soares e
Fabio Rodrigo Felipe casado
com Wanessa Freitas Felipe.

Deixa também 04 netos e de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Charqueada e o seu
sepultamento deu se dia 25/
02 saindo o féretro ás 16:30h
do Velório Municipal de Char-
queada seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA.EUGENIA LOPES SAR-
RASI faleceu no dia 25/02 na
cidade de São Pedro aos 87
anos de idade e era viúva do
Sr.Pedro Jose Sarrasi
Martin.Era filha dos finados
Sr.José Lopes de Aquino e da
Sra.Matilde Costa Pinto. Dei-
xa irmãos, sobrinhos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 26/02 saindo o fé-
retro ás 16:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.MARIA HELENA TEIXEI-
RA DE BARROS SANTO AN-
DRÉ faleceu no dia 01/03  na
cidade de São Pedro, contava
73 anos de idade e era casada
com Sr. Dorival Santo
Andre.Era filha dos finados
Sr.Alfredo Teixeira de Barros e
da Sra.Ignez Carmignani de
Barros. Deixa o filho: Renato
Texeira Santo Andre.Deixa
neta, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais parentes e ami-

gos. O seu sepultamento deu
se dia 01/03 saindo o féretro
ás 13:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

São Pedro vai sediar, em abril,
uma etapa da Copa São Paulo de
Ciclismo 2023, campeonato oficial
da Federação Paulista de Ciclismo.
Para falar sobre esta prova inédita
em São Pedro, o prefeito Thiago
Silva recebeu na terça-feira, 27,
Alessandro Giannini, diretor da
Copa São Paulo de Ciclismo. Tam-
bém participaram da conversa o
secretário de Governo e coordena-
dor de Esportes e Lazer, Claudinei
Arruda e Adélio Silva, técnico da
equipe de ciclismo de São Pedro.

"Será um evento diferenciado,
bem legal para São Pedro, que além
de fomentar o esporte, vai incenti-
var o turismo", disse Giannini.

Para o prefeito Thiago Silva,
outro diferencial da prova é o estí-
mulo para o comércio local, com
movimentação para hotéis, pousa-
das e outros estabelecimentos liga-
dos ao setor de serviços.

Um dos maiores campeona-
tos de ciclismo por etapas do
país, a Copa São Paulo de Ci-
clismo conta com a participação
de atletas e equipes de todas as
regiões do Estado e de outros
estados, como Minas Gerais, dis-
postos em 10 categorias oficiais.

Secretário de Governo e coordenador de Esportes Claudinei Arruda, prefeito Thiago Silva, Adélio Silva, técnico
da equipe de ciclismo de São Pedro e Alessandro Giannini, diretor da Copa São Paulo de Ciclismo.

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Para a prova também há 3 ca-
tegorias chamadas de iniciantes e
extraoficiais, abertas apenas para
ciclistas estreantes do município,
que podem usar qualquer tipo de
bicicleta. Nestas categorias, os par-

ticipantes têm a oportunidade de
presenciar e vivenciar o ciclismo
olímpico e suas atribuições.

A edição 2023 da Copa é a 15ª
temporada da competição. "A pre-
visão de participação é de apro-

ximadamente 150 atletas", in-
forma Giannini. Para ele, o cir-
cuito da competição, nas proxi-
midades do Bordadão, em tre-
cho da avenida São João (nova
Imigrantes) é "excelente".

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria dá início a cursos extracurriculares
A Secretaria Municipal de

Educação preparou uma série de
cursos extracurriculares para os
alunos da rede municipal de ensi-
no. As aulas dos cursos de design
de games, inglês, judô, natação e
robótica já começaram ou começam
nos próximos dias.

As atividades foram pro-
gramadas para atender o inte-
resse dos alunos e estimular a
prática de atividades diferenci-
adas no espaço escolar. "Quan-
do pensamos a educação de ex-
celência, pensamos em um todo.
As atividades voltadas à tecno-
logia fazem parte da rotina dos
alunos, como ficou evidenciado
com o uso das lousas digitais. E
as práticas esportivas são tam-
bém um complemento ao pro-
cesso de aprendizado", disse a
secretária Samanta Bontorim.

O curso de design de games,
sucesso no ano passado, vai dar
continuidade ao conteúdo para
os alunos concluintes do primei-
ro módulo e abrir turma para
novos alunos. Este curso vai
oferecer aulas teóricas e práti-
cas para os participantes apren-
derem as principais técnicas e
ferramentas utilizadas na criação
de jogos para diferentes platafor-
mas. Com carga horária de 76 ho-
ras, o curso abordará temas como
level design, programação, mode-
lagem 3D, animação, entre outros.
Os participantes também terão
a oportunidade de criar jogos
completos durante o curso. O
professor é Jonas Onofre.

Turma de alunos do curso de design de games

A Secretaria Municipal de
Educação quer oferecer uma for-
mação de qualidade e excelência
para os estudantes da rede muni-
cipal, contribuindo para o desen-
volvimento de habilidades em uma
área atual e de grande importân-
cia para o mercado de trabalho.

O curso de design de games
acontece na Emeb Abdala Rahal
Farhat Neto, o de inglês, na
Emeb Gustavo Teixeira; de judô,
na Emeb Professor Benedito
Modesto de Paula; de natação,
na piscina municipal e de robó-
tica na Secretaria de Educação.

Divu lgação
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COLESTEROL: MOCINHO OU VILÃO?
"Você sabe o que é colesterol? Você já

tentou a redução, mas mesmo assim os ní-
veis ainda continuam alto mesmo tirando to-
dos os alimentos possíveis da sua dieta?

Pois é, talvez seja porque você deveria
entender melhor.

Seria muito legal se você conhecesse o
profissional habilitado para fazer o tratamento
correto sem restrições drásticas.

É disso que vamos falar nesse Matéria.
Colesterol "Mocinho" ou "Vilão"
Ele não é exatamente uma gordura, em-

bora seja tido como tal. Na verdade, trata-se
de um álcool complexo que só viaja pelo cor-
po na companhia de dois famosos transpor-
tadores o LDL (conhecido como "mau" coles-
terol) e o HDL (conhecido como "bom"
colesterol).O colesterol pode ser "mocinho"
quando os seus níveis estão adequados pois
ele é essencial para diversos processos or-
gânicos em nosso corpo, entre eles, a for-
mação das células, produção de hormônios
e vitamina D, entre outras funções. Porém
quando seus níveis estão elevados ele rece-
be o papel de "vilão" pois o ser humano ne-
cessita de uma quantidade pequena de co-
lesterol no sangue, produzida quase que to-
talmente pelo fígado. O excesso se acumula
na parede das artérias aumentando riscos
cardiovasculares, como infarto do miocárdio
e acidente vascular cerebral.

Agora que você já sabe o que é coleste-
rol e que seu excesso é prejudicial a sua saú-
de, confira alguns tópicos importantes:

Pessoas magras podem ter colesterol
alto?  - É importante saber que ter excesso
de peso não significa ter colesterol alto. Pes-
soas magras também têm colesterol alto. Isso
porque os níveis de colesterol no sangue depen-
dem muito mais da taxa de remoção do coleste-
rol pelo fígado, que é genética. Se você tem um
parente de primeiro grau (por exemplo: pai, mãe,
irmãos) com colesterol alto, sua chance de ter
colesterol alto é maior. Procure um cardiologista
e verifique seus níveis de colesterol

O excesso de LDL (colesterol ruim) cau-

sa doenças cardiovasculares? - O LDL se de-
posita, sem dar sintomas, na parede inter-
na das artérias e gradualmente vai forman-
do uma placa chamada ateroma. Estes ate-
romas vão obstruindo gradualmente as ar-
térias e podem acabar causando infarto do
miocárdio e acidente vascular cerebral.

Todos acima de 10 anos devem dosar o
colesterol ?- Todos os adultos e crianças aci-
ma de 10 anos devem dosar o colesterol e
suas frações pelo menos uma vez. Se ele-
vados, deve-se consultar um Cardiologista
e o Nutricionista para definir o risco cardio-
vascular individual e planejar um tratamen-
to adequado quando necessário, sendo me-
dicamentoso como papel do médico e ali-
mentar do nutricionista.

O tratamento é preventivo e para vida
toda ? - O tratamento do colesterol deve
ser preventivo e para a vida toda. O objeti-
vo é reduzir o risco cardiovascular. Não adi-
anta tratar por um período e depois aban-
donar o tratamento, pensando em cura. Na
verdade, não se busca uma cura e sim um
controle que pode ser feito por medidas de
estilo de vida ou medicamentos.

É importante o estilo de vida saudável ? - O
estilo de vida é muito importante na redução do
riscos cardiovasculares. Evitar o sedentarismo,
evitar comer alimentos com gordura saturada e
evitar fumar são medidas importantes a serem
seguidas. Os alimentos que mais aumentam o
risco são:  o bacon, a pele da carne das aves, a
manteiga, o creme de leite, a nata, as frituras,
as salsichas, e embutidos e a carnes quando
consumidos em excesso. Por isso a impor-
tância de fazer um acompanhamento me-
dico e com nutricionista, para definirem
juntos um plano alimentar adequado
para a rotina diária e preferencias de cada
indivíduo. Lembre-se não existe alimento
proibido e sim adequação alimentar de acor-
do com sua condição clínica.

Dr. Rafael Prota- Cardiologista RQE 73626 -
CRM 116.595  - Cel:(19) 99811-9310
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Deputada Bebel quer garantir direito de
acompanhamento em consultas e exames
A deputada tomou esta iniciativa em função de que na realidade atual do país, muitos têm sido os casos relatados de violência e assédio

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) protocolou nesta
semana na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp) o
projeto de lei 49/2023 que dá o di-
reito de toda mulher a ter como
acompanhante pessoa de sua esco-
lha nas consultas e exames, inclu-
sive os ginecológicos, nos estabele-
cimentos públicos e privados de
saúde do Estado de São Paulo. A
deputada tomou esta iniciativa em
função de que na realidade atual
do país, muitos têm sido os casos
relatados de violência e assédio
contra mulheres, que também ocor-
rem nos ambientes dos estabeleci-
mentos de saúde durante consul-
tas e exames. "Minha preocupação
é de garantir a integridade física,
moral e mental das mulheres", res-
salta a deputada Professora Bebel.

Se aprovado o projeto, todo
estabelecimento de saúde deverá
afixar material informativo em lo-

cais de fácil acesso e visibilidade
localizados em seu interior, asse-
gurando o direito a acompanhan-
te. O descumprimento desta lei
acarreta: quando praticado por
servidor público, a apuração do fato
pelos meios previstos no ordena-
mento jurídico próprio do servidor,
com aplicação da necessária pena-
lidade, depois de ofertado ao acu-
sado o direito à mais ampla defesa
e ao contraditório, caso aquele seja
constatada sua responsabilidade.
Já quando praticado por funcio-
nários de hospitais ou estabeleci-
mentos de saúde privados, fica es-
tabelecida a aplicação de penalida-
des administrativas, aplicáveis,
conforme a responsabilidade, de
forma gradativa: advertência;
multa de R$ 1.000,00 a R$
10.000,00, que será aplicada em
dobro,  no caso de reincidência. Os
valores serão atualizados anual-
mente pelo Índice Nacional de Pre-

ços ao Consumidor - INPC/IBGE.
A deputada Professora Bebel tam-
bém propõe que fica a autoridade
fiscalizadora autorizada a elevar
em até cinco vezes o valor da mul-
ta, quando se verificar que, ante a
capacidade econômica do autuado,
a pena de multa resultará inócua.

Na justificativa da propositu-
ra, a deputada ressalta que a mu-
lher é vítima de violência em todos
os aspectos de sua vida cotidiana,
e, infelizmente, nem mesmo quan-
do necessita de procedimentos mé-
dicos essa realidade é alterada. "É
fato que a imensa maioria dos pro-
fissionais de saúde são competen-
tes e sérios, contudo, basta que um
não seja para que vejamos terríveis
histórias serem relatados nos mai-
ores veículos de comunicação na-
cional. Assim, a presença de pes-
soa como acompanhante, tranqui-
liza em situações de extrema fragi-
lidade física", ressalta Bebel.

A preocupação da deputada Professora Bebel é garantir a integridade física, moral e mental das mulheres

Divulgação
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Ministério Público acata pedido de
Nelinho e pede suspensão da taxa
O procurador está solicitando a concessão de liminar para suspensão desta
lei acatando representação feita pelo vereador Nelinho Noronha (PT)

O  procurador geral do Minis-
tério Público do Estado de São Pau-
lo, Mário Luiz Sarrubbo, ajuizou
uma ação direta de inconstitucio-
nalidade da Lei Complementar n.
148/2021, do Município de Águas
de São Pedro, que instituiu a co-
brança Taxa de Serviço dos Resí-
duos Sólidos Urbanos - TSRSU pela
utilização efetiva ou potencial do
serviço público de coleta, remoção,
transporte e destinação final de
resíduos sólidos urbanos, no mu-
nicípio de Águas de São Pedro. O
procurador está solicitando a con-
cessão de liminar para suspensão
desta lei acatando representação
feita pelo vereador Nelinho Noro-
nha (PT), da Câmara de Vereado-
res de Águas de São Pedro, que  no
ano passado recorreu ao procura-
dor geral do Ministério Público do
Estado de São Paulo para impedir
a cobrança da taxa de lixo no mu-
nicípio, acreditando na imparciali-
dade da instituição estadual.

No seu despacho, o procura-
dor geral do Ministério Público
defende a inconstitucionalidade da
lei argumentando que "transpare-
ce de maneira diáfana quando se
verifica que, na lei local impugna-
da, o fato gerador da taxa consiste
não apenas em serviços que pode-
riam ser divisíveis, mas também
alcança a própria limpeza urbana
em geral, como a varrição de vias
públicas e asseios de túneis, esca-
darias, monumentos, abrigos e sa-
nitários públicos". O procurador
geral escreve ainda que o Ministé-
rio Público, em outras oportunida-
des, já se posicionou pela inconsti-
tucionalidade de matéria seme-
lhante tendo "o entendimento de
que referidas taxas dizem respeito
a serviços não divisíveis e não es-

pecíficos e que, justamente por tais
motivos, não podem ser remune-
rados por meio de taxa. Com efei-
to, não se pode perder de vista a
circunstância de que é necessário
que o serviço público seja específico
e divisível para que possa ser re-
munerado por meio de taxa".

Nelinho lembra que o Projeto
de Lei Completar 05/2021, do pre-
feito João Victor Barboza, que ins-
titui no município a cobrança da
Taxa de Serviço de Coleta, Remo-
ção, Transporte e Destinação Final
de Lixo ou Resíduos (TSLR), foi
aprovado pela Câmara Municipal
de Águas de São Pedro em sessão
realizada no dia 28 de setembro do
ano passado. Nelinho que se colo-
cou votou contrário ao projeto,
lembra que a propositura foi apro-
vada com cinco votos favoráveis e
dois contrários. Votaram favorá-
veis os vereadores Walter Leandro
Ferreira, Marcos Berto, Silvana
Queiroz, Tatiana Heidorn Alvarez
de Aquino Pereira e Rubens Apa-
recido Antunes. Artur Henrique
Barreira esteve ausente da sessão,
enquanto que a então presidenta
da Câmara, Maria de Fátima Sca-
ranello, não votou a propositura.
Já os vereadores Nelinho Noronha
e Mônica De Mytre Corrente vota-
ram contra o projeto.

Nelinho argumentou à época
que esse não era o momento de pe-
nalizar ainda mais a população, que
vem sofrendo com a disparada da
inflação e com os reflexos da pan-
demia do coronavírus. "Além da
inflação elevando o preço de tudo
ainda temos o forte desemprego. O
momento é de ajudar a população
e não de instituir mais uma taxa",
declarou Nelinho.  Durante a
sessão da Câmara Municipal,

inclusive, o vereador Nelinho
Noronha criticou duramente o
projeto, dizendo que estava sen-
do colocado em votação sem ne-
nhuma discussão com a população
e sem a realização de audiência
pública para tratar da propos-
ta,  diversos munícipes também
compareceram para protestar
contra o projeto que irá penali-
zar ainda mais a população,
mas acabaram não sendo ouvidos
pela maioria dos vereadores.

Na época, Nelinho Noronha,
inclusive, advertiu que diversos
municípios rejeitaram a implanta-
ção da cobrança desta nova taxa
do lixo, como é o caso de Piracica-
ba. Em Bebedouro, proposta seme-

lhante foi rejeitada por unanimi-
dade, sem contar a cidade de Embu
das Artes, em que o prefeito da-
quele município,  Ney Santos, en-
trou na Justiça para não implan-
tar a cobrança. "Se fosse obrigató-
ria a cobrança, como alegam o pre-
feito João Victor e os vereadores
que votaram favoráveis ao projeto,
certamente, não teria que passar
pela aprovação da Câmara. Não dá
mais para aceitar que se tente en-
ganar a população desta maneira",
enfatiza o vereador Nelinho Noronha,
esperando que o Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo acate o pe-
dido de liminar do Ministério Pú-
blico e suspenda a cobrança que
muito penaliza a população.

O vereador Nelinho Noronha recorreu ao Ministério Público do
Estado de São Paulo, pedindo a suspensão da cobrança
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Encontro fortalece
causa animal em
Águas de São Pedro

Representantes da causa ani-
mal de Águas de São Pedro se
reuniram nesta terça-feira (28)
com o prefeito João Victor Bar-
boza (Cidadania). O objetivo
principal do encontro foi deba-
ter temas ligados à proteção dos
animais e ações que fortaleçam
o elo com o poder público.

Na oportunidade, João Victor
fez a entrega de dez gatoeiras e dis-
se que a prefeitura vai investir ao
menos R$ 100 mil por ano em pro-
jetos e ações ligados à causa ani-
mal. "Cuidar dos animais e incen-
tivar ações neste sentido é também
um avanço sem precedentes na
área da saúde. Nossa atenção será
cada vez maior", disse o chefe do
Executivo águapedrense.

Durante o encontro, João
Victor também falou sobre o iní-

cio do projeto Pet Friendly. "É um
primeiro passo que estamos dan-
do, com o apoio dos protetores de
animais, para estabelecermos ini-
ciativas para que Águas de São
Pedro seja, de fato, a cidade
amiga dos animais", disse.

O prefeito anunciou ainda a
compra de 30 vasos de plantas que
também em sua parte inferior ser-
vem como abrigo e espaço para
alimentação dos animais que
serão distribuídos pelo municí-
pio, visando principalmente pa-
dronizar esse lindo trabalho já
feito pelos cuidadores indepen-
dentes. João Victor também so-
licitou a criação de uma ONG
para fazer a gerência e operaci-
onalização do Centro de Acolhi-
mento Temporário Animal
(CATA) de Águas de São Pedro

Encontro aconteceu no gabinete do prefeito João Victor, na terça-feira (28)
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Vereadora Mônica De
Mitry questiona gastos
do prefeito com viagem

A vereadora Mônica De Mitry
Corrente (União Brasil) está ques-
tionando o prefeito da cidade de
Águas de São Pedro, João Victor
Barbosa, para que preste informa-
ções sobre gastos dele e de sua co-
mitiva a viagem à cidade de Gra-
mado, no Estado do Rio Grande
do Sul. O questionamento está sen-
do feito através do requerimento
04, que deu entrada na Câmara
Municipal no último dia 21.

No documento, a vereadora
pede que sejam enviadas cópias dos
comprovantes dos gastos tanto do
prefeito João Victor como de toda
sua comitiva, incluindo vice-prefei-
to, e servidores efetivos e comissio-
nados, inclusive convidados, que
estiveram na cidade de Gramado,

para participarem de evento deno-
minado de "Festuris", que aconte-
ceu do dia três ao dia seis de no-
vembro do ano passado.

O pedido é para que nesta pres-
tação de consta conste os gastos
com hospedagem, refeições, passa-
gens aéreas, despesas com combus-
tíveis, pedágios, aluguéis de veícu-
los, táxis, Uber´s, enfim, tudo que
foi gasto com recurso público. "A
finalidade é de fiscalizar e dar
transparência dos gastos do exe-
cutivo, uma vez que inúmeros po-
pulares questionaram sobre os gas-
tos realizados em tal viagem, sua
necessidade e frutos obtidos. Fis-
calizar os gastos de dinheiro públi-
co é função do vereador", conta
Mônica De Mitry Corrente.

Vereadora cobra informações sobre
compra de placas pela Prefeitura

Já através do requerimento 04,
de 21 de fevereiro deste ano, a ve-
readora Mônica De Mitry Corren-
te (União Brasil) está questionan-
do e cobrando informações sobre a
aquisição e placas de sinalização de
ruas, avenidas, praças, entre outras
localidades do município. A cobrança
está sendo feita porque há 20 me-
ses que pediu, através de indicação
passada pela Câmara Municipal, a
necessidade da aquisição e coloca-
ção de placas na cidade.

No requerimento, a vereado-
ra quer saber já foram tomadas as
devidas providências para a aqui-

sição das placas e qual o prazo para
que sejam instaladas.  Em caso negati-
vo, quer saber quais providências fo-
ram adotadas pela Prefeitura no senti-
do de sinalizar ruas, praças e avenidas
de Águas de São Pedro e completa:
"Qual o motivo da inércia em aten-
der o anseio da população".

De acordo com Mônica De
Mitry, à população vem sofrendo
com a falta de sinalização das ruas,
praças e avenidas, especialmente
nos bairros, onde as que ainda re-
sistem ao tempo, estão completa-
mente deterioradas conforme já
mostrou em sessão da Câmara.

DDDDDIAIAIAIAIA D D D D D
Saúde de
Águas realiza
campanha
de vacinação
A Secretaria de Saúde de Águas de
São Pedro realiza neste sábado, 4
de março, a campanha de atualiza-
ção da caderneta de vacinação para
todas as faixas etárias. Todos com va-
cinação em atraso poderão atualizar a
caderneta. O atendimento aconte-
ce na UBS de Águas de São Pedro,
das 8h às 13h. É preciso levar a
caderneta de vacinação.
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Prefeito Zani participa
de evento de adesão
Através dele é possível realizar o cruzamento de dados, dando amplitude e agilidade nas ações policiais

O prefeito Josias Zani Neto
esteve na tarde desta terça-feira,
28, na UMESP em Piracicaba, jun-
to a vários prefeitos da região para
a adesão ao Programa Detecta do
Governo do Estado. O programa
visa a instalação de câmeras em
locais estratégicos nas cidades am-
pliando a segurança e criando o
que se chama de "muralha paulis-
ta", uma área amplamente moni-
torada por um sistema de inteli-
gência junto a Polícia Militar. Atra-
vés dele é possível realizar o cruza-
mento de dados, dando amplitude
e agilidade nas ações policiais. Tra-
ta-se do maior banco de informa-
ções da América Latina.

Além do monitoramento foi
apresentado ainda uma série de
ações, como a Atividade Delegada
- já implementada em Santa Maria
- que aumentem a sensação de se-
gurança e contribuam no ranque-
amento dos municípios nos índi-
ces de segurança. Zani esteve
acompanhado do 2° Sgto PM,
Mário Júlio Scotton, que partici-
pou da palestra e das instruções
para adesão. Ao término o prefeito
assinou os termos de intenção. Encontro aconteceu dia 28, em Piracicaba

Divulgação
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Reunião com cúpula da
PM apresenta nova coronel

O prefeito João Victor Barbo-
za (Cidadania) recebeu em seu ga-
binete na manhã de segunda-feira
(27) a alta cúpula regional da Polí-
cia Militar. O encontro, entre ou-
tras pautas, serviu para apresen-
tar a nova tenente-coronel da cor-
poração, Silvia Andreia Mantoani.

"É sempre um prazer receber
as forças policiais que tanto contri-
buem para a segurança do nosso
município. Desejo boa sorte à nova
coronel e um trabalho repleto de
ótimos resultados em nossa re-
gião", disse o chefe do Executivo
águapedrense. Também estiveram

presentes à reunião o major José
Donizetti Gomes de Oliveira (sub-
comandante do 10º Batalhão de
Polícia Militar), o major Ricardo
Bessa (comandante de operações do
10º Batalhão de Polícia Militar), o
capitão Gustavo Gravena Frias (co-
mandante da 3ª Companhia do 10º
Batalhão de Polícia Militar) e o sar-
gento Fabrício Rodrigues Jardim
(comandante do Grupamento de
Polícia Militar de Águas de São Pe-
dro).  Na oportunidade, João Vic-
tor também apresentou a todos o
calendário anual de eventos da ci-
dade e debateu parcerias futuras.

Reunião com cúpula da PM apresenta nova coronel
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Audiências detalham
investimentos na saúde e
metas fiscais do governo

Duas audiências públicas rea-
lizadas em Charqueada na segunda-
feira (27) detalharam ações do gover-
no com relação às metas fiscais e
também os investimentos na área
da saúde. Os dados são referentes
ao terceiro quadrimestre de 2022.

Na saúde, a secretária Marce-
la Juliana Pupin Gonçalves de-
monstrou a aplicação dos recursos
que somam 26,11% das receitas tri-
butárias e transferências constitu-
cionais arrecadadas no período,
sendo que o percentual constituci-
onal mínimo a ser aplicado é de 15%.

Também foram detalhados os
recebimentos de verbas de convê-
nios da saúde a nível estadual e
federal, inclusive apresentada a
oferta e produção da Farmácia

Municipal, fisioterapia, exames
diversos, consultas de especia-
lidades, transporte, bem como
toda produção ambulatorial de
serviços públicos na rede assis-
tencial própria, contratada e con-
veniada apurados no período.

Já com relação às metas fis-
cais, os dados demonstraram o
cumprimento das aplicações com
saúde, ensino, despesas com pes-
soal, dívida consolidada, restos a
pagar, resultado primário e nomi-
nal, o que comprova de forma cla-
ra e precisa o cumprimento dos
princípios da gestão fiscal respon-
sável, prevista na Lei de Responsa-
bilidade Fiscal e a consequente
manutenção da estabilização fiscal
do município de Charqueada.
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Prefeito Rodrigo
Arruda participa
de reunião
visando convênios
de segurança
pública

O prefeito de Charqueada,
Rodrigo Arruda (União Brasil),
participou na tarde desta terça-fei-
ra (28) de um encontro regional
para tratar dos convênios da Se-
cretaria de Segurança Pública do
Estado de São Paulo com os muni-
cípios. O evento ocorreu no salão
da Unimep Taquaral.

Também estiveram presen-
tes ao encontro o vice-prefeito
Jonas Lanjoni Del Pino Júnior,
o secretário de Governo, Lúcio
Bottene, o comandante da GCM,
Valdir Cândido, o capitão do 3º
Batalhão da PM, Gustavo Gra-
vena, e o 2º sargento Rodolfo
Alexandre Silva Filho.

Durante a reunião foram
debatidos os convênios do De-
tecta, de trânsito e também do Pro-
grama de Atividade Delegada. O
Detecta é relativo ao sistema de
monitoramento através do uso de
câmeras e permite que o muni-
cípio esteja no maior banco de
dados de informações policiais
da América Latina. Já o de trân-
sito, tem como objetivo a efetiva
implantação e otimização da fisca-
lização e autuação das infrações e
trânsito de competências munici-
pais pelo efetivo policial militar,
questão diretamente afeta à preser-
vação da ordem pública local.

E o Programa de Atividade
Delegada em conjunto com a Polí-
cia Militar, convênio já firmado
com o governo estadual, onde os
policiais podem trabalhar nos dias
em que não estão em serviço pelo
Estado, atendendo o município em
escala especial, com todo o aparato
que utilizam em suas funções.

PREVENÇÃO – O público compareceu em grande número nesta segunda-feira, 27, a uma palestra
promovida pelo departamento de Desenvolvimento Social no Centro Comunitário com  o tema "Pre-
venção a gravidez na adolescência", promovida pelo palestrante Mauro Dias.  Mauro aborda o tema
de uma maneira diferenciada, prendendo a atenção do público através de truques de mágico e com
um estilo descontraído. Sem perder o foco na mensagem principal, Mauro traz reflexões importantes
e ajuda na construção de uma nova visão acerca da sexualidade e gravidez na adolescência. O
espectador é convidado a refletir intensamente sobre suas ações e comportamentos. A gravidez na
adolescência é um assunto de extrema relevância, pois encurta o período da infância - adolescência,
é a razão da evasão escolar, afeta o psicológico das mães, familiares, além da questão social.  O
evento teve a presença do prefeito Josias Zani Neto, da presidente da Câmara, Alessandra Bozelli
Zani, além da diretora de Desenvolvimento Social, Ana Laura Hubner.

O OVO DA CUCCA – No último sábado, 25, a criançada se divertiu e
interagiu com o espetáculo "O ovo da Cuca", da Cia Desembargadores
do Furgão, que aconteceu na Praça São Benedito.  A apresentação é
uma parceria do PROAC, Secretaria de Cultura do Estado e Prefeitura
e transita pelas linguagens do Teatro e da Dança. Bonecos alegóricos
e máscaras formam uma sequência de imagens que retratam aspectos
da liberdade. Através de uma caixa de madeira e metal emergem os
diversos personagens que, ao se relacionar com o público, surpreen-
dem através de imagens e sensações. O Ovo da Cuca é um espetáculo
solo autoral de Ana Pessoa, desenvolvido de forma independente com
diversas apresentações em muitas cidades, além de diversos festivais
pelo Brasil, SESC's, equipamentos de cultura, espaços públicos e
importantes circuitos culturais como o Circuito Municipal de São
Paulo e Circuito SESC de Artes.  As crianças também participa-
ram do sorteio de brindes, através da divisão de Esporte e Lazer.
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